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ePolícia-1 

Assassino do sargento Hudson 
poderá ser extraditado para o Amapá 

O juiz Diego de Araújo, da 1 ª Vara Criminal de Maca pá, determinou nesta terça-feira (07) que o detento 
José Gabriel de Sousa Bonfim, 'o Burrinha ', de 23 anos, preso desde janeiro de 2018 em Pari s, cap ital da França, 
deixe a cadeia e siga para o reg ime de prisão domici liar. José Gabriel é acusado de assassinar com vários tiros, 
em outubro de 2017, em fren te ao Museu Sacaca, em Macapá, o sargento da Polícia Mili tar (PM ), Hudson 
Conrado, que estava com 46 anos de idade. O crime foi denunciado como latrocín io. O magistrado atendeu ao 
ped ido da defesa que sustentava o excesso de prazo para a conclusão da instrução e julgamento, além de 
requerer que Gabriel preste depoimento em juízo, ou seja, que o assassino seja extraditado para o Amapá. 

• Polícia- 4 

e Legalização de lotes •Política - 4 

Prefeitura de Macapá e Tjap assinam minuta do programa Moradia Legal 
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Circulação simultânea em Macapá, Belém, Brasília e em todos os municípios do Amapá. Os 
conceitos emitidos em artigos e colunas são de responsabilidade dos seus autores e nem 
sempre refletem a opinião deste Jornal. Suas publicaçCies são com o propósito de estimular o 
debate dos problemas amapaenses e do país. O Diário do Amapá busca levantar e fomentar 
debates que visem a solução dos problemas amapaenses e brasileiros, e também refletir as 
diversas tendências do pensamento das sociedades nacional e internacional. 

e JOÃO BAPTISTA HERKENHOFF - PALESTRANTE E ESCRITOR 
Articulista 

As alegrias de um aposentado 
A lgumas pessoas celebram felizes a 

aposentadoria . Outras a recebem 
com um certo sofrimento. De minha 

parte tive uma sensação de vazio quando 
me aposentei. 

Juiz aposentado, professor aposentado? 
Isto não é profissão. A condição de apo
sentado não desmerece ninguém. Contudo 
não define uma profissão. 

Certo dia veio a inspiração e eu me auto
defini: sou um Professor itinerante. E é isso 
que tenho feito. Ministro seminários e pro
firo palestras pelo Brasil afora. 

Se o aposentado sentir-se feliz, sorvendo 
simplesmente a aposentadoria, essa atitude 
não merece qualquer reparo. Ele fez jus ao 
que se chama ócio com dignidade (o ti um 
cum dignitate). 

O pedagogo tcheco Comenius 
ensina: 

"No ócio, paramos para pensar. 
Paramos externamente para correr 
no labirinto do autoconhecimento. 
Não se trata de perder o tempo, 
mas de penetrar no tempo para 
mergulhar no essencial." 

Se quem se aposentou deve des
frutar da aposentadoria serenamente, 
numa situação inversa a aposentadoria 
não tem de marcar, obrigatoriamente, um 
encerramento de atividades. 

O aposentado tem experiência e pode 
transmitir experiência, o que resulta num 
benefício para a sociedade. 

Triste é constatar que, em algumas situa
ções, a aposentadoria é insuficiente para 

os gastos da pessoa e de sua família 
~--- obrigando o aposentado a trabalhar 

para complementar o parco bene
c>ll'!~01'i~':'i'i t'.91..1Q:l!!llB fício que lhe é pago. Nestas hipó

teses, estamos diante de um grande 
desrespeito à dignidade da pessoa 
humana. 

'' Se alguma diferença devesse ser 
estabelecida eJJlre ativos e inativos 
seria para aquiJllJoar oom 

favorecimeJJto os inativos ' ' 

Se alguma diferença devesse ser 
estabelecida entre ativos e inativos 

seria para aquinhoar com favoreci
mento os inativos, uma vez que a idade 

provecta cria gastos com saúde, que nor
malmente não alcançam os servidores mais 

jovens. 
No meu caso não continuei trabalhando 

para suplementar renda, mas sim para aten
der um apelo existencial. 

Gosto de viajar, alegra-me conhecer luga
res e pessoas, minha mulher também gosta 
e aí vamos nós desbravando o Brasil. 

e INGERE. BURNETT-ZEIGLER -PROFESSORA ASSISTENTE DE PSIQUIATRIA DA UNIVERSIDADE NORTHWESTERN. 
Articulista 

As mulheres negras, fortes e estressadas 
A pesar de tudo isso, menos de 50% 

das negras adultas com necessidades 
mentais recebem tratamento. A ver

gonha é o principal empecilho. E geral
mente preferem um(a) profissional 
negro( a), embora haja poucos assistentes 
sociais, psicólogos e psiquiatras de cor. 
Nas comunidades de baixa renda , esses 
serviços são raros e as listas de espera , 
longas. Para piorar, mais de 16% delas 
não têm seguro-saúde, e a maioria não tem 
condições de arcar com o tratamento. 

Enquanto isso, o desgaste psicológico 
de ser uma "mulher negra forte" afeta a 
mente e o corpo. 

Tradicionalmente, ela busca força em 
Deus. A igreja oferece um espaço para o 
companheirismo, o apoio social e a orien
tação espiritual; entretanto, nem sempre 
aprova o tratamento secular da saúde men
tal e os fiéis podem achar que sua fé está 
sendo posta à prova se procurarem uma 
ajuda extra. 

Para substituir a terapia, algumas pes
soas lidam com a ansiedade consumindo 
alimentos nocivos e/ou comendo demais, 
fumando, abusando das bebidas alcoóli
cas, passando tempo demais na cama ou 
vendo tevê - e, embora esses comporta-

mentos até ofereçam alívio tempo
rário, o estresse e a depressão 
podem surgir na forma de irrita
bilidade, raiva, dores físicas e 
doenças crõnicas. 

O estresse e a depressão estão 
intimamente ligados a problemas 
crõnicos de saúde como obesida
de, diabete e hipertensão, predo
minantemente entre as negras, cuja 
expectativa de vida é três anos menor 
que a das brancas (78 anos contra 81). 

A Sra. T. lembra a minha avó, que saiu 
de Montgomery, no Alabama, para morar 
em Chicago, mãe solteira fugida de um 
relacionamento abusivo com um alcoó
latra. Morou no conjunto habitacional 
Jane Addams, era costureira de dia e cur
sava o Herzl Junior College à noite. Gra
ças ao trabalho, evitou recorrer a assis
tência pública, conquistou um diploma 
universitário, fez mestrado e conseguiu 
economizar a ponto de garantir minha 
educação em uma das melhores institui
ções do país . Ela também foi assaltada 
uma vez, chegando em casa com a bolsa 
em pedaços para provar sua resistência. 
Minha avó foi o símbolo máximo da 
"mulher negra forte" . 

'' O estresse e a depressão 
estão intimamente ligados 
a problemas crônicos de 
saúde como obesidade, 
diabete e hipertensão. 

'' 

Mas e as dificuldades pessoais 
que enfrentou, a tristeza, o medo? 
Aposto que sentiu tudo isso, só 
que nunca falamos a respeito. 

Mui tas negras foram condi
cionadas a acreditar que têm de 
ser fortes para sobreviver, mas o 
fato é que não podemos manter a 

força da mulher negra sem reco
nhecer o estresse que a acompanha; 

do contrário, estabelecemos expec
tativas pouco razoáveis para os limites 

de que ela é capaz de aguentar. 

Algumas mudanças nesse sentido já vêm 
acontecendo: grupos como o Black Girl in 
Om e Gir!Trek estão trabalhando na cons
cientização sobre a importância do auto
cuidado e fornecendo opções para um estilo 
de vida mais saudável. 

Precisamos acabar com a narrativa única 
do que significa ser uma negra forte. As 
mulheres de cor tiveram que tirar forças da 
necessidade de suprir a si mesmas e suas 
famílias quando não tinham mais ninguém 
com que contar, o que deve ser aplaudido 
em pé - mas há força também na vulnera
bilidade, no alívio de saber que não se está 
só e no poder de reconhecer o momento de 
pedir ajuda. 



O DIÁRIO DO AMAPÁ O QUINTA-FEIRA 1 09 DE JANEIRO DE 2020 

011inião 1 

Luiz Melo '' -------------FRO M 
8E-mail:luizmello.da@uol.com.br 

Plano A 
Favela 

anuncia para 8 de fevereiro 
o 'CamáFunk',comoquinto 

concurso Rainha Gay Verde
Rosa e premiação de mil reais. 

Clécio revelou que Davi seria o candidato do grupo à sua 
sucessão na prefeitura de Macapá, em outubro; mas a eleição 
de Alcolumbre à presidência do Senado mudou o conteúdo 
do enredo. 

Imperdível! 

No páreo Bulha 
Bulha 
Direção municipal do Pf desautoriza pré-candidatura de 

Marcos Roberto a prefeito de Macapá. Presidente Van Vilhena 
diz que ninguém fala em nome do partido sem aprovação do 
diretório. 

David Covre (Semob) está mesmo no páreo entre os pre
tensos candidatos da base do atual prefeito Clécio nas eleições 
municipais deste ano. 

Ele tem a simpatia de Clécio, mas nem tanto de Randolfe, 
que, além de Silvana, agora também trabalha com Ruben 
Bemerguy como um dos seus preferidos. 

Enfermo Tô dentro 
Aldo informa que o ex-jogador Bira está internado em 

hospital de Belém para tratar complicações da hepatite C. Josiel não descola de mano Davi em andanças por Macapá. 

Exames mostraram que Biratem pedras na vesícula e vai 
precisar retirar. 

É, sem nenhuma dúvida, o pré-candidato que ganhou mais 
adesões de partidos nos últimos meses. 

E, por essa e outras, tem garantido: "Não arredo um milí
metro. Sou candidato e ponto final" 

Agora vai 
Repercussão Waldez está mesmo otimista que ainda em 2020 construirá 

um novo pavilhão com 70 leitos no HE de Macapá. 
Inclusive já com dinheiro em conta, tem dito. 

Despesas 

Foi positiva a recepção do nome de Silmara Lobato como 
intérprete oficial da Boêmios do Laguinho. Anuncio feito pela 
diretoria da agremiação foi festejado pela nação boemista e 
pela comunidade do samba e do carnaval. 

Governo do Amapá abre Orçamento 2020. 

A cantora tem 100% de aceitação e é admirada até pelas 
escolas adversárias. 

Desde 2016, a atua l gestão vem adotando a medida de 
antecipar a abertura do orçamento púbUco no 1º mês do ano. 

Dindim 
Valores 

O orçamento para 2020 está estimado em pouco mais de 
R$ 6 bi de reais. 

No toque do surdo e no ronco da ctúca, 
não faltam políticos dispostos a aparecer na 
foto com Davi e Clécio depois que ambos 
confirmaram o retomo do desfile das escolas 
de samba. Ao poder Executivo o total é de R$ 3.090.588.193,00. O 

MP do Estado terá R$ 182.955.722,00; e o Poder Judiciário 
R$ 370.916.857,00. 

A bola da vez foi Vinícius Gurgel, que 
injetou mais 1 milhão para o carnaval 2020. 

A Assembléia Legislativa do Amapá (Alap) ficará com 
R$ 184.652.474,00. 

Anúncio foi feito por ele próprio e pelo 
prefeito em vídeo divulgado pela prefeitura. 

e RUIDAHER 
Articulista 

Caminhamos para nossa autodestruição e ada vez mais provável que a humani
dade, gradativamente, caminhe para a 
autodestruição ou, pelo menos, por 

muito tempo, fazer as próximas gerações vive
rem mal, pior ainda nas camadas mais pobres 
do planeta, fadadas a um horizonte subalterno 
e não cidadão. Afirmo. E espero quem possa 
me contradizer. 

Começou aos poucos, milênio a milênio. 
Todos que escreveram a Bíblia não foram 
mais do que repórteres do que presenciavam. 
Até Jesus Cristo e séculos adiante, revolu
cionários p erce biam aonde as diferenças 
sociais pod eriam fazer o planeta chegar e 
lutavam contra a ganância de uma fábula, em 
que certa cobra e ntre laça um homem e uma 
mulher, em fogosa relação carnal. 

estufa, à canalhi ce do esgoto urbano 
permitida por más gestões munici
pais. Também. Mas não só. 

Vou às relações interpessoais 
que caminham mais céleres do que 
as ambientais e climáticas até a 
deterioração m áxima. Violência, 
terrorismo, controle de fluxos 
migratórios, novas doenças, pouco 
interesse em favorecer o comércio 
internacional das nações pobres, líde
res cada vez mais parvos. 

Certo é que nada m e lhorará, num 
campo ou noutro. Tudo fará as próximas 
gerações viverem mal, pior ainda se nas 
camadas mais pobres do planeta. Desigual
dade irreversíve l. U ma nova Guerra Mun
dial? 

'' 

3 

8 Fone: 99185-4288 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

Frase do dia 

Só tem direito de criticar 
aquele que pretende ajudar '' 

Abraham Lincoln 

Dindim2 
No mesmo embalo e pra evitar críticas dos conservadores, 

Vinícius destinou 4 mi para a compra de medicamentos e para 
investimentos nas UBS 'se demais demandas da saúde muni
cipal. 

Ponto a favor. 

Coadjuvância 
Embora tenha exercido por longos anos o protagonismo em 

estados como RGS e Acre, no Amapá, o PT tem sido coadjuvante, 
sobremodo do PSB. 

Será que dessa vez vai ser diferente, ou o partido vai novamente 
indicar o vice para a chapa pessebista? 

Previsão 
Liesap anunciou as datas 00 desfile das escolas de samba, mas 

o Festival de SambaEnreOO permanece sem data, apesar do dia 3de 
fevereiro, véspera 00 aniversário de :Macapá,já estar senOO ventilaOO 
corno provável data. 

Sumida 
Uma das principais líderes do PT local e respeitada pelo 

diretório nacional, Dalva Figueiredo, ex-deputada e ex-gover
nadora, não tem dado as caras na imprensa e nem nos grandes 
eventos políticos. Desde que perdeu mandato tem mantido idas 
e vindas, porém ficando em Brasília com mais frequência. 

Inauguração 
Tocando em ritmo acelerado obras de sua gestão no último 

ano de seu mandato, Clécio entregou o Centro de Especialidades 
Odontológicas de Macapá. 

A obra é fruto de parceria como o GEA e senador Davi 
Aloolumbre. 

Ponto a favor. 

Esquecida 
Entra ano e sai ano e as moradoresdoantif,JO 

Jacareacanga (Jesus de Nazaré) continuam a 
vernavias em relação à revitalização ou me~ 
mo reconsuução da Praça Jesus de Nazaré. 

Em tempos eleitorais, candidatas prome
tem mundos e fundos, mas depois de eleitos 

desaparecem O que não muda é o usocb logra
dolll'O pelos usuários de drogas e assaltantes. 

E agora? Será que "rola'? 

No assunto, a caminho da terceira 
década, entre 6/11e17/11, ocorre em 

Bonn, Alemanha, a 23ª Conferência 
das Partes da Convenção do Clima 
das Nações Unidas. A coordenação 
do convescote, desta vez, estará 
com as Ilhas Fiji. 

Em princípio, se tentará regula
mentar consenso sobre o apresen-

• tado no Acordo de Paris, não tão 
acordo assim. Talvez, mais esotéri

co. Reduzir metas de emissões? Difí
cil, embora o calor esteja cada vez mais 

impossível, as chuvas mais irregulares. 
Ainda mais depois que Donald Trump 

revelou viver e ntre aparelhos de ar condi
cionado, lareiras e possuir resistentes guarda
chuvas. 

Alguns revolucionários que tentaram parar 
a cobra? Misturo-os, pois a essência é ames
ma. Confúcio, Gandhi, Lincoln, Thomas Jef
ferson, Danton, Robespierre, Lênin, Gandhi, 
Keynes, Trotsky, Che Guevara, Alexandre 
Frota (porra, Rui, não dá para resistir a um 
pouco de galhofa, né?). 

Sim, a essência do que escrevo poderia 
estar circunscrita à destruição do meio 
ambiente em áreas rurais mundiais altamente 
produtivas, às e missões de gases de efeito 

Não pensem que escrevo isso pensando 
apenas no Brasil. Aqui não temos um País, 
mas uma Federação de Corporações que ace
lera mazelas e decepções. O que penso se 
espalha, em velocidades maiores ou menores, 
e m territórios Merkelianos, Macronianos, 
Trumpianos, Putinescos ou Xipinguianos. 
Talvez, escape o simpático gordinho e galho
feiro norte -coreano, desvio padrão a nos 
divertir. 

Começou aos poucos, milênio 
a milênio. Todos que 
escreveram a Bíblia não 
foram mais do que repórteres 
do que presenciavam 

Outro ponto de difícil acordo é a precificação 
e o controle de emissões no m ercado de carbo
no. 

Devemos torcer para que o saldo seja posi
tivo. Até o golpe de 2016, o governo brasileiro 
teve um comportamento bastante razoável em 
suas intenções ambientais e climáticas. Posições 
que denotavam preocupação planetária. 

'' 
Como tudo o mais que vem ocorrendo com 

o governo apoiado por 97% x (-1) da população, 
só podemos esperar retrocesso. 
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ATAQUE 8 Zona abnga prédios governamentais e missões estrangetras. Um dos foguetes caiu a cerca de lüüm da embaixada dos EUA Menina canadense de um ano está entre 
os 176 mortos de Boeing que caiu no Irã Foguetes caem em Zona Verde de Bagdá 

A vítima mais jovem do desastre como Boeing 737 -que 
caiu no Irã - é a menina Kurdia Molani, de apenas 1 ano. Ela 
estava ao lado de seus pais, Evin Arsalani, de 30 anos, e 
Hiva Molani, de 38. A família voltava para a cidade de Ajax, 
em Ontário, no Canadá. 

Dois foguetes caíram na Zona Verde de Bagdá, no Iraque, 
na quarta-feira (8), segundo um comunicado do comando 
militar iraquiano. Não há relato de vítimas. 

A Zona Verde abriga prédios governamentais e missões 
estrangeiras. De acordo com a agência Reuters, fontes poli
ciais afirmam que um dos foguetes caiu a cerca de 100 metros 
da embaixada dos Estados Unidos. 

Ainda não há informações sobre a origem dos disparos. 

Ataque iraniano 
Na terça-feira (madrugada de quarta no horário local), 

duas bases iraquianas que abrigam forças americanas e ira-

Oton Alencar ,,--------

quianas foram atingidas por 22 mísseis iranianos. Ambas são 
consideradas estratégicas para a operação militar dos EUA 
na região e para o combate ao grupo Estado Islâmico. 

A principal, Al-Asad, fica em uma região sunita (o Irã é 
um país xiita). Foram lançados 17 mísseis contra esta base -
dois deles não atingiram o alvo, mas não chegaram a explo
dir. A outra, atingida com 5 rrússeis, fica em território curdo. 

Nesta quarta, o presidente dos EUA, Donald Trnmp, afir
mou que o Irã parece estar recuando. Em discurso na Casa 
Branca, Trump também disse que vai impor novas sanções 
econômicas ao país do Oriente Médio e que, enquanto esti
ver no poder, o Irã nunca poderá ter armas nucleares. 

Em entrevista à rede CBCToronto, OmidArsalani, irmã 
de Evin, disse que está com o "coração partido" diante da notí
cia. "Neste momento, não quero entender como isso acon
teceu, o que importa é que perdi minha família", disse Arsa
lani, sem conter o choro na conversa por telefone. 

Segundo a CBC Toronto, EvinArsalani, trabalhava como 
analista de negócios na CIBC, junto com o marido, Hiva 
Molani. Eles viajaram com a filha para um casamento no Irã, 
em 8 de dezembro do ano passado. No último dia 2 de janei
ro, Evin comemorou seu aniversário. Hoje, a família retor
nava ao Canadá. "Ela (Evin) estava feliz, viu membros da 
família, todas as pessoas da família que não via há anos", dis
se Arsalani, que escreveu em sua página no Facebook: "I 
miss you baby sister", algo como "Sinto sua falta, irmãzinha". 

O voo PS 752 da companhia Ukraine International Air
lines transportava 176 pessoas e caiu logo após a decola
gem do aeroporto do Teerã nesta quarta-feira (8). De acor
do com o ministro das Relações Exteriores ucraniano, Vadym 
Prystaiko, a bordo estavam 82 iranianos, 63 canadenses, 11 
ucranianos, 10 suecos, quatro afegãos, três alemães e três 
britânicos. Ninguém sobreviveu. Entre os mortos estão 25 
crianças e adolescentes de até 18 anos de idade. A vítima mais 
velha é Dhirani Asgar, de 75 anos. 

Professores da Universidade de Alberta 
Quatro integrantes de uma mesma família da cidade de 

Edmonton, no Canadá, estavam no voo. Pedram Mo usa vi e sua 
mulher Mojgan Daneshrnan embarcaram acompanhados pelas 
filhas Darya Mousavi, de 14 anos, e Dorina Mousavi, de 9 anos. 

Menos educação, maior pobreza 
Escritor - E-mail: oton<l@9'®uol.com.br 

favorecido pela inexistência de papel higiênico e a ausência 
de roupas de ba ixo em cond ições de ser lavada s. E mjunho de 1836 Nathan Rothschild embarcou em Lon

dres com destino, a Frankfurt com o fito de parti ci pa r 
das núpcias do seu filho herdeiro, Lionel, com sua 

sobrinha (Charlotte, prima de Lionel) e confabular com o irmão 
o ingresso dos filhos e sobrinhos no im pério da fam ília. Nat
han era um homem que mais tinha dinheiro no mundo na épo
ca, e por isso dava-se ao luxo de ter tudo o que desejasse. 

Nathan estava no vigor de suas energias produtivas. Tinha 
59 anos e gozava saúde de um touro, embora um pouco obe
so e corpu lento. Era devotado ao trabalho e cheio de energia. 
Quando embarcou em Londres, estava sofren do de uma infec
ção da região lombar. Um médico alemão diagnosticou a enfer
midade como um furúnculo. 

Logo medicado, o fun:ínculo não fo i debelado e se toma
va cada dia mais do lorido. Não obstante, Nathan não fi cou 
preso ao seu leito e fo i ao casam ento. Sem nenhuma melhora, 
o grande e renomado Dr. Traveis fo i convocado de Londres, 
e quando concluiu que não pod ia fazer nada pa ra soluci onar o 
problema, pediu-se o concurso de um eminente cirurgião ale
mão. Nada adiantou. 

Sem noção de higiene, as 
mãos estavam sempre 
sujas e não se tinha o 
hábito de lavá-las antes 
das refeições. Por pr.ítica 
religiosa alguns grupos 
aconselhavam o hábito de 
lavar as mãos. Assim, os 
judeus e os mulpunanos 
tinham o menor fudice de 
doenças e mo.rtalidade. 

da época era envenenamento do sangu e. Carente de infor
mação médica mais detalhada é difícil afimrnrse a causa da 
morte "teria si do o fu rúnculo" a causa de uma possível sep
ticemia ou uma contaminação secundá ria hospitalar advin
da dos instrum entos cirúrgicos. 

Isso era comum antes de se conhecer a ação infecciosa 
das bactérias e também antes de se conhecer qualquer noção 
de higiene e de limpeza. Na época não havia nenhum bac
tericida, muito menos antibiótico. Morreu o homem que hoje 
não morreria, diante do arsenal terapêutico que dispomos. 

A medicina progrediu assustadoramente, desde os dias 
de Nathan. O aumento do ID H cresceu de uma maneira 
espantosa. O aumento significativo da expectativa de vida 
nos dias de hoje se debita mais às conquistas na área pre
ventiva e a prática dos hábitos de higiene do que até a melho
ri a do arsenal terapêutico disponível. Água t ratada, desti no 
devido ao lixo e aos dejetos humanos, asseio corporal, fize
ram a diferença. 

Sem noção de higiene, as mãos estavam sempre sujas e 
não se tinha o hábito de lavá-las antes das refeições. Po r prá
tica religiosa alguns grupos aconselhavam o hábito de lavar 
as mãos. Assim, os judeus e os mulçumanostinham o menor 
índice de doenças e mortalidade. 

A ignorância mandava dizer: se os judeus eram os que 
menos morriam, era porque eles envenenavam os poços dos 
cristãos. 

A saída deste "status quo" não fo i encontrada na mudan
ça da crença religiosa, mas na revolução industrial. O primeiro 
produto revol ucionário resultante das novas tecnol og ias fo i 
o algodão ba rato e possível de ser lavado e a fabricação de 
sabão fe ito de óleos vegetais. Assim, o homem comum, podia 
da r-se ao luxo de usar roupa de baixo. O individuo pod ia 
tomar banho com sabão. A higiene pessoal mudou a vida do 
homem, no final do século XIX em geral vivia mais assea
do do que os reis e rainhas de um século antes. 

O médico diagnosticou: o sa ngue envenenado se alastrou 
e contaminou os órgãos vitais e Nathan faleceu no dia 28 de 
julho de 1836. 

Nathan Rothschild faleceu talvez de uma septicemia pro
vocada por esrafilococos ou esrreprococos. Cujo diagnósrico '' 

Por séculos, o grande vilão de mortes prematu ras fo ram 
as infecções gastrintestinais, tra nsmitidas dos dejetos às 
mãos, destas aos alimentos e ao aparelho digestóri o. E esse 
agressor invisível, mas altamente mortífero, onipresente, era 
coadjuvado period icamente por epidemias como a peste, 
cólera e tifo. O melhor veículo de transmissão era a latrina 
comum, onde o comam com aquilo que se tomou excreto era 

Também uma melhor nutrição deu uma maior qualida
de de vida a esse homem proporcionando-lhe maior resis
tência às en fermidades. 

A partir desses avanços, a expectat iva de vida aumen
tou substanc ialmente. Menos hig iene, menos saneamento 
básico e menos educação; maior pobreza. 

---------~~------------
Incoerência 
Carlos Eduardo Santos - Centro 

Sr. Editor, 
Estive dez anos longe de Macapá, viajando 
pela Amazônia Ocidental. No retorno, agora, 
vejo que a cidade evoluiu. Há mais lojas 
comerciais, algumas altamente sofisticadas. 
Edifícios também dão um aspecto melhorado 
à ex 'Cidade Joia da Amazônia' . Mas 
infelizmente as ruas depõem contra qualquer 
beleza que a nossa capital possa ter. 

Cartas 

Acertado 
Jacó Benjamin 
Senhor Editor, 
Logo que vi toda Macapá tomada por 
semáforos, detestei a iniciativa. Aquilo 
emperrava o trânsito já tão emperrado da 
cidade. Mas depois, com o passar do tempo, fui 
aderindo ao grande número de semáforos. De 
fato, a CIMac tem razão: colocar muitos 
semáforos diminui o número de acidentes na 
área mbana. Bacana! 

Frases 

'' Faça o que lar necessário para ser /eliz. Irias JJio se esquSj:I que 
a leJicidade é um sentimento simples, você pode enamtrá·Ja e 

deiri·la ir embora por JJio pereeber na simpliddade. 
Maria Quintana 

Você faz suas escolhas, •suas escolhas Jazem você. 
Steve Beckman 

'' ------------------------
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Opiniãol __ 

Da Redação 
Transferência 

Ex-genro e filha de casal assassinado em 
Porto Grande chegaram ontem (08) a Macapá, 
onde eles passam a ocupar celas no Iapen. Cri
me brutal é apurado pela Polícia Civil. 

Afogamento 
Localizado ontem (08) corpo do menino 

de 10 anos que desapareceu no rioAraguari, 
em Porto Grande. Cadáver de Heder Davi 
emergiu a cerca de 30 metros de onde ele 
havia desaparecido durante o naufrágio. 

Asfalto 

8 Fone: 99165-4286 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

PONTO &VÍRGULA 
e E-mail: diario-ap@uol.com.br 

Imagem do Dia 
Foi aos 1J anos de idade que Willian Feuein dos !antos, 
hoje com 48, come~ou a tiabalhar no Mercado Central. À 

epoca, ele morava com os pais na Avenida Rio Maracá, que 
fica a um quarteirão do mercado. Para ajudar no sustento 
da familia, saía todos os dias para vender chopp de frutas 
e aprnveitava a grande freguesia do espa~o para garantir 

um dinheiro extia. O novo mercado está sendo revitalizado 
com recursos provenientes de emenda parlamentar do 

senador Randolle Rodrigues, no valor de R~ 2,5 milhões, e 
mais RI 1,2 milhão de contrapartida do l!unicipio. 

Parceria entre governo e prefeitura já 
recuperou 6 km de ruas e avenidas de Macapá. 
Governo do Amapá repassou para o municí
pio R$ 30 milhêíes para execução dos serviços 
de recapeamento asfáltico. 

Orçamento 
Prevenção Rapidinhas 

Governador Waldez Góes abriu o Orça
mento 2020. Desde 2016, atual gestão ante
cipa a abertura do orçamento público para o 
primeiro mês do ano. 

'Janeiro Branco' alerta para os rnidados 
mm a saúde mental. Campanha visa dar voz 
e trabalharpn:Dlemas emocionais, tanto quanto 
os físirns, de modo a prevenir a depressão e, 
especialmente, o suicídio. 

• O processo para garantir vaga em escolas de Macapá e Santana inicia com a pré-matrícula 
e vai até a confirmação de forma presencial na escola com a entrega de documentos. 

e A divisão é feita de acordo com as etapas e modalidades da educaçio hlsica ofertas pelo Governo do Estado. 

Odontológico Ramais 
Com 28 profissionais cedidos pelo Esta

do, Municípoo de Macapá começa a admi
nistrar Cennu Odontológico. São 10 cirur
giões dentistas e 18 técnicos em cx:lontologia 
que farão atendimento especializado. 

ServiçusemramaisdoAmapávisamevi
tar atoleiros no perícx:lo de chuva. Durante o 
verão do ano passado e início do inverno de 
2020, a Setrap trabalha para garantir a trafe
gabilidade das comunidades. 

• Para a Edunção Infantil e Ensino Fundamental!, a pré-matrícula inicia no dia 27 de 
janeiro e segue até 29. O proce»o dos ensinos Fundamental [[e Médio e Educação de 

Jovens e Adultos (EIA) é entre 3 e 4 de fevereiro. 

• A pré-matricula scrl feita exclusivamente pelo site www.cscolapublica.ap.gov.br. A abertura 
do sistema será a partir das 14h, para todos aqueles que reahzaram, ou não, a Chamada Esco

lar/Recenseamento Escolar 2020. 

ESPLANADA. 
PODER, POLÍTICA & MERCADO 

Reduto do MDB 

A articulação do presidente Jair Bolsonaro com os 
presidentes da Câmara e do Senado para "sepultar" a 
taxação de energia solar reforça a insatisfação do Governo 
com a Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel). A 
atual diretoria da reguladora é ocupada por indicados pelo 
MDBe DEM com mandatos que só vencem em 2022, 
último ano do governo Bolsonaro.Além do ex-presidente 
Michel Temer, o ex-ministro de Minas e Energia, Edison 
Lobão, o ex-presidente José Sarney e o ex-senador Valdir 
Rauppsão os padrinhos dos diretores da agência. 

Leandro Mazzini 
Com Walmor Parente (DF), Beth Paiva (RJ) 
e Henrique Barbosa (PE) 
8E-mail:reportagem@colunaesplanada.com.br 

Consulta 
Aberta pela Aneel em outubro do ano passado, a consulta que prevê a redução 

gradual de subsídios para consWTiidores que geram a própria energiafoi duramente 
criticada por parlamentares. 

Revisão 
À época, o di retor da Aneel, Rodrigo Limp, indicado pelo DEM, foi à Câmara e 

alegou que a revisão já estava prevista desde 2015 e tem o objetivo de evi tar que 
rnnsWTiidores não produtores paguem pela geração cUstribWda. 

Desobediência 
Auditores fiscais se rebelaram contra a implantação do projeto-piloto de ponto 

eletrônico nas unidades da Receita Federal em Brasília.Pregam "desobediência 
coletiva" e recomendam que a categoria ignore o sistema. 

PlanoB 
Com a coleta de assinatmas -

para ser criada - em ritmo lento, 
a Aliança Pelo Brasil, partido do 
presidente Jair Bolsonaro, já 
traça um plano B e mapeia 
coligações para as eleições 
municipais. 

Aposta 

Alianças 
As conversas sobre possíveis 

alianças nos estados miram 
candidaturas do Podemos, PSC, 
DEM, Cidadania e Novo. Para a 
legenda ser oficializada pelo Tribunal 
Superior Eleitoral, são necessárias 
SOO mil assinaturas válidas. 

Deputados da oposição apostam que a MP (914/19) do Governo, que altera a 
eleição de reitores das universidades federais e institutos técnicos, será derrubada 
pelo Supremo Tribunal Federal. 

Sem urgência 
"Não há urgência ou qualquer 

outro elemento cabível para que uma 
mudança como essa seja feira por 
Medida Provisória", pontua o 
deputado Reginaldo Lopes (PT-MG), 
que lançou um abaixo-assinado virtual 
- com 50 mil adesões, até agora -
conrra a MP. 

Repúdio 
A Ordem dos Advogados do 

Brasil aprovou por unanimidade uma 
moção de repúdio à "manifestação 
desrespeitosa, preconceituosa e 
discriminatória das pessoas com 
deficiência" feita pelo empresário 
Luciano Hang, das lojas Havan, em 
uma rede social. 

Frevo no pé 
O maior carnaval do mundo 

começou no domingo com as prévias 
nas ladeiras de Olinda (PE). Com o 
tema "AFantasia é VocêH, a folia só 
termina no dia 26 de fevereiro com o 
Bacalhau do Batata. A previsão é de 
que mais de um milhão de foliões 
cheguem à cidade. 
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INOVAÇÃO 8 Operadora se junta a Claro e Vivo na oferta de linha virtual habilitada por meio de OR Code 

iPhone dual chip no Brasil: TIM libera eSIM para iPhone XR, XS e XS Max 

ATIM começou a oferecer a 
habilitação de linhas no for
mato eSIM para iPhone XR, 

XS e XS Max. O recurso dispensa o 
cartão físico e permite cadastrar um 
segundo número digitalmente, libe
rando a função dual-chip no aparelho. 
Apesar de a tecnologia também estar 
presente no Apple Watch e no Gala
xy Watch, da Samsung, a operadora 
irá oferecer o serviço exclusivamen
te para os celulares da Apple. 

A operadora comercializa o eSIM 
em formato de QR Code em lojas 
físicas em 20 estados e no Distrito 

Federal - a lista completa de estabe
lecimentos pode ser consultada no 
site oficial. 

Entre as maiores empresas de tele
fonia do pais, apenas a Oi ainda não 
oferece o serviço, já que Oaro e Vivo 
disponibilizam o chip virtual desde o 
primeiro semestre de 2019. 

O cliente que deseja ativar uma 
linha TIM no formato eSIM deve se 
dirigir a uma loja da operadora e 
adquirir o produto no formato de QR 
Code. De posse do código, o usuá
rio deve acessar o app Ajustes no 
iPhone para completar o cadastro: 

basta ir ao menu "Celular> Adicio
nar plano Celular", e seguir os pas
sos na tela. 

O procedimento envia informa
ções relativas à linha diretamente 
para um chip interno na placa-mãe 
responsável por fazer a comunica
ção do smartphone com as torres de 
telefonia. Segundo a operadora, o 
celular habilitado com eSIM não 
pode ser desconectado da internet em 
caso de furto ou roubo, além de impe
dir a alteração para uma nova linha 
com o objetivo de dificultar o repas
se do aparelho. 

e Rainbow Six Siege: veja como reportar hacks e cbeats no jogo da Ubisoft 
Rainbow Six: Siege é um jogo de 

tiro disponível nas plataformas PC, 
PS4 e Xbox One. A Ubisoft, desen
volvedora do game, estabe lece um 
Código de Conduta que re lata o que 
são as práticas consideradas ilegais 
dentro do game e quais são as puni
ções para jogadores que trapaceiam, 
podendo ser banimentos temporários 
e até permanentes. O Fairfight, uma 
plataforma anti -cheat baseada em 

servidores, é usado pe la Ubisoft 
como método primário na identifi
cação de trapaceiros. 

Usar hacks e cheats é muito 
comum em jogos, mas, de acordo 
com as regras de R6, tais práticas são 
pro ibidas. A justificativa da fabri
cante é que o jogador que utiliza uma 
versão modificada não autorizada ou 
um software de terceiros obtém uma 
vantagem e atrapa lha a experiência 

96 98126-8147 96 98132-4774 
96 9103-5927 96 9 76-9205 

@LAR_ DOCE_ LAR_ PLANEJADOS 

LARDOCELAR2016 @ 0UTLOOK.COM 

AV. JANARV NUNES, 844 - INFRAERO 1 

de outros players. 
Para faci litar ainda mais o com

bate ao uso de hacks, a Ubisoft anun
ciou o recurso do retrocesso do 
MMR para diminuir o impacto cau
sado pelas trapaças nos rankings do 
game. Além de banir o jogador que 
descumpriu as regras, a empresa vai 
anu lar os pontos conseguidos nas 
vitórias e os perdidos nas derrotas 
em jogos em que o trapaceiro estava. 

9 LANÇAMENTO 

Testamos o Nokia 2720: novo celular 
Oip revive sucesso dos anos 2000 
O Nokia 2720, telefone com formato flip clássico 

dos anos 2000, está de volta com ar repaginado. 
A HMD Global, corporação que detém a marca 

Nokia, anunciou o celularnostálgico durante a lFA 2019, 
feira de eletrônicos que ocorreu em Berlim esta semana, jun
to com Nokia800Tough (o novotijolão) e outrossmartp
hones. Na ficha técnica do 2720, estão duas telas (interna 
de 2,8 polegadas e externa de 1,3 polegadas), conexão com 
redes 4G, acesso ao WhatsApp, Facebook e Google Assis
tente, além de bateria para 28 dias em stand by. 

O TechTudo esteve com o aparelho retrô em mãos e 
contou as primeiras impressões sobre ele a seguir. O Nokia 
2720 chega às lojas do exterior ainda no més de setembro 
e deve custar cerca de 89€ (aproximadamente R$ 403, em 
conversão direta e sem impostos). Por enquanto, não há 
informações sobre preço ou data de lançamento no Brasil. 

O Nokia 2720 Flip pode ser considerado uma ressur
reição do 2720 original, lançado em 2009. Com design de 
concha, o telefone conta com urna tela externa de 1,3 pole
gadas (240x240), que mostra notificações com o aparelho 
fechado; e um display maior, de 2,8 polegadas (QVGA), 
que é o principal, na pane interna. O aparelho definitiva
mente não é a escolha certa para quem curte assistir a fil
mes ou séries pelo celular: a tela reproduz imagens bem sim
ples. Cores, contraste e brilho são mais equiparáveis com 
o que era visto nos telefones antigos do que nos smanphones 
modernos. 

Ambas as telas não contam com tecnologia touchs
creen, por isso, toda digitação e comandos são feitos por 
meio do teclado físico/alfanumérico. Digitar também não 
é uma tarefa fácil para usuários que estão acostumados 
com celulares atuais. É preciso exercitar a paciência para 
apertar várias vezes o mesmo número até encontrar a letra 
desejada e formar urna palavra ou frase. 

PREFEITURA MUNICPAL DE OIAPOQUE 
PREGÃO EIETRÔNICO NI 025/2019/SEMSA/PMO 

AVISO DE UCTAÇÃO 

Objeto: AQUISIÇÃo DE MAQUINÁRIO (ESCAVADEIRA HIDRAUUCA E 
TRATOR DE ESTEIRAS}, conforme Convênio Federal 063029/2018 -
SUDAM e PMO, para atender as necessidades da Secretaria 
Municipal de Agricultura, conforme descrição no Anexo 1- Termo de 
Referência, Edital e informação: no endereço eletrônico licitacoes
e.com.br, e-mail pregoeiro.cpl.pmo@gmail.com ou no endereço Rua 
Joaqui;;' Caetano da Silva, n.9 460, Centro, Oiapoque/AP, CEP 68.980-
000. inicio do acolhimento da proposta 10/0l/2020 as 08h00min; fim 
do recebimento de Proposta 21/01/2020 as 09h30min; Início da 
disputa de preço dia 21/01/2020 às 14h30min. 

Oiapoque/AP, 06 de janeiro de 2020. 

EXPWITO DA SILVA VIANA 
PREGOEIRO 

O SESI - Serviço Social da Indústria abre VAGAS para contratação de pessoal, sob 
o regime celetista - Consolidação das Leis Trabalhistas - CLT. Não poderão 
participardoPror:essoSeletivo,oscandidatosquepossuemvínrnlodeparentesco, 
natural ou civil, com dirigente ou empregado do SESl-AP ou do SENAl-AP. 

Vaga 1 1 Jovem Aprendiz - Assistente Adm1mstrat1vo 

10 {dez) vagu +Cadastro rn11rva- SESI Maca pá 

Vaga 2 1 Jovem Aprendiz - Assistente Admm1strat1vo 

02 {duas) vagas+ Cadastro l'llSetva • SESI Santana 

Os interessados deverão acessar o site www.ap.sesi.org.br para baixar o 
COMUNICADO 00 PIWCESSO SELETIVO N° 001/2020 - SESl/AP, onde contêm 

todas as orientações para participação no referido Processo. As inscrii;ões 
ocorrerão no período d11 1 O a 11 d11 janeiro d11 2020. 
O prazo de validade do Processo Seletivo será de 12 (doze) meses a contar da 
data da publicação do Resultado Final no site do SESl/AP. 

Gerênciade RerursosHumanosCorporativo 
SESl/SENAI - OR/AP 
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SECRETÁRIO e Afirmou que governo estuda desindexar gastos 

Ministério da Economia diz que salário 
mínimo continuará corrigido pela inflação 
O Ministério da Economia afir- estão fora da discussão. O governo te a abertura de um seminário sobre 

mou , por meio da assesso- decidiu manter o poder de compra do energia, em Brasília. 
ria de imprensa, que o salá- salário mínimo e do BPC-quesegui- "Desindexação é uma das possi-

rio mínimo e o Benefício de Presta- rãa sendo corrigidos pela inflação", bilidades. Quando você fala em desin-
ção Continuada (BPC) vão continuar afirmou o ministério. dexar, você tem um conjunto de itens 
sendo corrigidos pela inflação. Gastos indexados são, por lei, na Constituição que são indexados. 

Mais cedo, o secretário especial automaticamente corrigidos por um Você tem salário mínimo, tem o bene-
adjunto de Fazenda, Esteves Colna- índice, como a inflação. No atual fício de prestação continuada, tem a 
go, afirmou que o governo estuda cenário da economia do país, de cri- correção anual do trabalho dos ser-
desindexar a economia. A pasta escla- se fiscal e dificuldade orçamentária, vidores, tem um conjunto de regras 
receu, no entanto, que a medida não defensores da desindexação argu- dentro da Constituição que indexam. 
atingiria salário mínimo e BPC. mentam que a medida poderia me lho- Precisa olhar a desindexação. O que 

"O salário mínimo e o BPC raro caixa do governo. se fazer e se vai fazer, é outra coisa", 
(Benefício de Prestação Continuada) Colnago falou sobre o tema duran- afirmou o secretário. 

e Cade homologa acordo com Petrobras que permitirá abertura do mercado de gás natural 
O Conselho Administrativo de Defe

sa Econômica (Cade) homologou por 
unanimidade um acordo com a Perrobras 
que permitirá a abertura do mercado de 
gás natural. 

Pelo acordo, a estatal se compromete 
a uma série de ações para minimizar con
dutas anticompetitivas no setor. 

Em contrapartida, o Cade vai arquivar 
investigações sobre a estatal na área de 
gás natural. 

Entre as ações que a Perrobras se com-

prometeu a exerutar estão a venda da par
ticipação da estatal em empresas de trans
porte e distribuição de gás natural. 

O presidente do Cade e relator do pro
cesso, Alexandre Barreto de Souza, afir
mou que as medidas serão realizadas "em 
cronograma factível", a ser estabelecido 
em conjunto pelo conselho e a empresa. 

Barreto de Souza disse ainda que o 
acordo vai ampliar o mercado de gás natu
ral "a novos agentes econômicos e a inves
timentos nacionais e internacionais, em 

vários níveis da cadeira produtiva". O 
acordo é considerado pelo governo um 
ponto essencial para a abertura do mer
cado de gás e para a redução dos preços. 

Atualmente a Perrobras é responsável 
por 77% da produção nacional de gás e é 
responsável por 100% da importação. A 
empresa detém toda a capacidade na 
malha de transporte e participação acio
nária em todos os dutos de transporte. A 
empresa é sócia de 20 das 27 distribui
doras de gás. 

e Produtores de hortaliças em Uberaba relatam prejuízos após geada 

Após o fim de semana de frio intenso 
no Triângulo e Alto Paranaíba, alguns 
horticultores de Uberaba relataram que a 
produção ficou prejudicada por causa da 
geada. 

Vanderleia Santana é horticultora na 
comunidade rural de São Basílio e teve 
que retirar todas as mudas de quiabo, que 

foram queimadas pelo orvalho que con
gelou. Ela também conta que o marido 
ainda tentou salvar mudas de rúcula e 
repolho. "Ele levantou de madrugada, por 
volta de 3h, e jogou água porque [as 
mudas] estavam esbranquiçadas de gea
da. Mas algumas mudas deram uma 'quei
madinha" ' contou. 

Na Central de Abastecimento (Ceasa) 
de Uberaba, 60 produtores oferecem fru
tas, verduras e legumes às segundas e 
quintas-feiras, totalizando cerca de 130 
mil toneladas de produtos comercializa
dos por mês. 

O diretor, João Carlos Caroni, disse 
ainda não dá para contabilizar os prejuí
zos que a geada do fim de semana pode 
ter causado. 

"Nem todos os produtores participam 
das comercializações na Ceasa. Então 
temos algum apanhado e são de diferen
tes localidades; alguns tiveram proble
mas e outros não. Não temos um apa
nhado geral", explicou. 

O horticultor Paulo Sérgio Arruda já 
calculou que perdeu 30% da produção 
de hortaliças que seriam vendidos na Cea
sa. "Percebi que estava muito frio e que 
tinha caído geada. Olhei as plantas e vi que 
estavam com uma camada de gelo por 
cima. A solução foi jogar um pouco de 
água, mas dá uma perca porque, de todo 
jeito, queima um pouco. A água não tira 
o gelo da planta totalmente". 
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Pregoei 

e Balança comercial tem superávit 
de USS 1,18 bilhão no início de julho 

O Ministério da Economia informou que a balança 
comercial registrou superávit de US$ 1,18 bilhão no 
começo de julho. 

Quando as exportações superam as importações, o 
resultado é de superávit. Quando acontece o contrário, 
o resultado é de déficit. 

As exportações no período somaram US$ 4,604 
bilhões (queda de 10,1% na comparação com julho de 
2018). As importações, ainda segundo o governo, tota
lizaram US$ 3,416 bilhões (baixa de 19,4% na mesma 
comparação). 

Nas exportações, houve queda nas vendas de pro
dutos básico, (-20, 7%), manufaturados (-5,8%) e alta 
nas exportações de semimanufaturados (+41,7%). 

Nas importações, cairam os gastos com cobre e suas 
obras (-44,8%), combustíveis e lubrificantes (-27,6%), 
cereais e produtos da indústria da moagem (-25,1%), 
siderúrgicos (-16,5%) e veículos automóveis e partes 
(-12,9%). 

Acumulado do ano 
De acordo com o Ministério da Economia, até o dia 

27 de julho, a balança comercial registrou superávit de 
US$ 27,263 bilhões na parcial deste ano. 

Embora o saldo acumulado do ano seja de superá
vit, houve queda de 12,2% na comparação com o mes
mo período do ano passado, quando o saldo positivo 
chegou a US$ 3 1,044 bilhões. 

De acordo com o governo federal, no acumulado 
deste ano, as exportações somaram US$114,46 bilhões 
- média diária de US$ 894,1 milhões (queda de 2,4% 
em relação ao m esmo período do ano passado). 
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MEDIDA 8 Processo para aquisição do serviço de ponto eletrônico foi concluído nesta quarta-feira, 8, pela Secretaria de Estado da Administração. 

Estado vai implantar ponto eletrônico em órgãos do Executivo 
P ara aumentar ainda mais a transpa

rência e eficiência no serviço públi-
co estadual, o Governo do Amapá 

vai implantar ponto eletrônico nos órgãos. 11. 

Nesta quarta-feira, 8, a Secretaria de Estado 1 
da Administração (Sead), responsável pelo 1 
gerenciamento, concluiu o processo para I 
aquisição dos equipamentos. 
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A implantação iniciará ainda em janeiro 
e será feita de forma gradativa. Até junho, 
todos os órgãos da administração direta e 
indireta terão os equipamentos instalados. 
Serão utilizadas tecnologias de biometria 
e reconhecimento facial para registro. 

"Essas tecnologias possibilitam a gestão 
de pessoas de forma mais eficiente, pois, 
o ponto eletrônico será integrado com o 
Sistema de Gestão de Recursos Humanos 
e Folha de Pagamento", explicou a secre
tária de Estado da Administração, Suelem 
Amoras. 

Segundo ela, uma das vantagens para 
o servidor está relacionada à comodidade, 
uma vez que o sistema eletrônico estará 
disponível em tempo real, para que o mes
mo possa registrar a sua frequência com 
segurança e transparência, no local onde 
estiver desenvolvendo suas atividades labo
rais. A medida também atende a uma reco
mendação do Ministério Público Federal 
e do Ministério Público Estadual e extingue 
o controle de ponto manual no papel. 

FISIOTRAINNING ASSESSORIA ESPORTIVA 

LOCAIS DE TREINO: 

• CLUBE OAB 
(SEGIQUA) 
J'19h 
J'20h 

Rod. JK, 12144 - Jardim Equatorial 

•PRAÇA DE FÁTIMA: 
(TER/QUl) 
J'20h 

Av. Almirante Barroso com Hildemar Maia - Central (ao 
lado da Igreja) 

• PARQUE NOVO MUNDO: 
(SEGIQUA) 
J'20h 

Rod. Duca Serra s/n - Cabralzinho 

~ www.facebook.com/fisiotralnnlng.ap 

~ www.instagram.com/fisiotrainning.ap 

lil Informações: 98124-4443 -98137-1863 -98124-5452 

Entre em contato conosco e agende a sua aula 
experimenta li 

Cl 
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AÇÕES e Desde 2016, a atual gestão vem adotando a medida de antecipar a abertura do orçamento público no primeiro mês do ano 

Governo anuncia abertura do 
Orçamento para o exercício 2020 

A execução orçamentária do ano de 2020 come
çará ainda neste mês de janeiro. A informação 
foi confirmada nesta quarta-feira, 8, durante 

reunião do governador do Amapá, Waldez Góes, com 
a equipe de finanças, no Palácio do Setentrião, sede 
central do Poder Executivo amapaense. 

No encontro, foi revisada e confirmada toda a pro
gramação orçamentária do ano. Também foi feita uma 
análise técnica da Lei Orçamentaria Anual (LOA), que 
deverá ser sancionada nesta quinta-feira, 9, e, ainda, 
do Plano Plurianual (PPA) 2020-2023, já sancionado. 

Desde 2016, a atual gestão adota a medida de abrir 
o orçamento público em janeiro. Nos anos anteriores, 
os orçamentos contendo o planejamento das despesas 
para cada um dos 12 meses do exercício eram abertos 
apenas entre o final de fevereiro e início de março. Isto 
comprometia a execução de algumas atividades dos 
órgãos e entidades do Poder Executivo Estadual. 

'' 

Equipe de finanças e do gabinete '' 
do governador participaram da reunião 

"Estamos construindo essa cultura de abrir o orça
mento já em janeiro e assim, prevenimos problemas do 
passado com aberturas tardias e isso, trazia algumas 
dificuldades, mas com essa medida nos traz mais segu
rança, já que em janeiro temos despesas e ainda temos 
restos a pagar do ano anterior", destacou o governador. 

O trabalho para preparar a execução o orçamentária 
contou com o apoio das equipes da Secretaria de Estado 
de Fazenda (Sefaz), da Secretaria de Estado do Plane
jamento (Seplan), Controladoria Geral do Estado do 
Amapá (CGE) e do Gabinete do Governador. 
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OPINIÃO 8 Ataque dos Estados Unidos que matou um dos homens fortes do regime iraniano gerou tensão no Oriente Médio 

Bolsonaro diz que Soleimani não era general e que impacto 
de ataque sobre preço dos combustíveis não foi grande 

O presidente Jair Bolsonaro disse que a tendência do pre
ço do combustível no Brasil é se estabilizar, mesmo com a 
tensão no Oriente Médio entre Estados Unidos e Irã. 

Na noite da quinta-feira (2), um ataque norte-americano 
nas proximidades do aeroporto de Bagdá, no Iraque, matou 
o general iraniano Qassem Soleimani. O governo do Irã pro
meteu retaliação e, em meio à escalada da tensão, o preço do 
barril do petróleo teve forte alta na semana passada. Irã e Ira
que estão entre os maiores produtores do mundo. 

De acordo com Bolsonaro, os preços caíram desde a alta 
inicial e, na opinião do presidente, o impacto do ataque no 
mercado de petróleo não foi grande. Ele também disse que 
Soleimani "não era general". O governo dos Estados Uni
dos, ao qual o governo brasileiro é alinhado, chama Soleirnani 
de terrorista. "Reconheço que o preço [dos combustíveis] 
está alto na bomba. Graças a Deus, pelo que parece, a ques
tão lá dos Estados Unidos e Iraque, do general lá que não é 

general e perdeu a vida [Soleimani], não houve ... O impac
to não foi grande. Foi 5% passou para 3,5%. Não sei quanto 
está hoje a diferença em relação ao dia do ataque. Mas a ten
dência é estabilizar", afirmou o presidente na saída do Palá
cio da Alvorada. O governo tem reuniões ao longo desta 
segunda para tratar de eventuais impactos da crise sobre o pre
ço dos combustíveis no Brasil. Bolsonaro deve participar de 
algumas dessas conversas. 

Terrorismo 
Na sexta-feira (3), após os ataques dos EUA, o Ministé

rio das Relações Exteriores brasileiro divulgou uma nota em 
que disse que apoia a "luta contra o flagelo do terrorismo". 

Bolsonaro disse na saída do palácio que o conteúdo da nota 
do ltarnaraty passou pela avaliação dele e que seu posicio
namento, como presidente, não é "muito destoante" do divul
gado pelo ministério. 

Crise EUA·Irã: Itamaraty diz em nota que 
apoia 'luta contra o fiagelo do tmorismo' 

O Ministério das Relações Exteriores divulgou uma nota 
na qual afirmou que apoia a "luta contra o flagelo do terro
rismo". 

A nota do ltamaraty foi divulgada um dia após o princi
pal general iraniano, Qassem Soleimani, ter sido morto em 
um ataque ordenado pelo governo dos Estados Unidos. 

Segundo o presidente Donald Trump, o ataque foi ord..
nado para "parar" urna guerra, não para "começar". 

"Ao tomar conhecimento das ações conduzidas pelos 
EUA nos últimos dias no Iraque, o governo brasileiro mani
festa seu apoio à luta contra o flagelo do terrorismo e reite
ra que essa luta requer a cooperação de toda a comunidade 
internacional sem que se busque qualquer justificativa ou 
relativização para o terrorismo", afirmou o ltamaraty nesta 
sexta-feira. 

'Poderio bélico' 
Na nota, o ministério não condenou a morte do general 

iraniano, mas condenou um ataque à embaixada dos Esta
dos Unidos em Bagdá (Iraque). 

Mais cedo, nesta sexta, o presidente Jair Bolsonaro che
gou a dizer que o governo não se manifestaria sobre o assun
to por não ter o "poderio bélico" dos Estados Unidos. 

"Eu não tenho o poderio bélico que o americano tem 
para opinar neste momento. Se tivesse, eu opinaria", afirmou 
o presidente. 

Efeitos da crise 
Um dos efeitos da crise entre Estados Unidos e Irã foi o 

aumento de 3,6% no preço do barril de petróleo, chegando 
a US$ 68,60. 

No Brasil, Bolsonaro afirmou que o governo não vai 
interferir no preço dos combustíveis, mas que a alta é o que 
"mais preocupa" neste momento. 

Outro efeito provocado pela crise foi a queda no fecha
mento das bolsas de valores internacionais. 

Ministro diz que Brasil não reconhece resultado da eleição para o Congresso da Venezuela 
O ministro das Relações Exteriores, 

Ernesto Araújo, afirmou que o Brasil não 
reconhecerá o resultado para a Assem
bleia Nacional da Venezuela. 

Segundo o governo de Nicolás Madu
ro, o deputado Luis Parra, pró-governo, 
saiu vitorioso. Com isso, se tornou o novo 
chefe do Poder Legislativo no país. 

Principal líder oposicionista e auto
proclamado presidente da Venez:uela des
de 2019, Juan Guaidó disse ter sido imp..
dido de votar, e a oposição passou a dizer 
que houve um "golpe" na eleição. 

"Em Caracas hoje, Maduro tenta 
impedir, à força, votação legítima na 
Assembleia Nacional e reeleição de Juan 
Guaidó para a presidência da AN [Assem
bleia Nacional] e do governo interino, 
crucial para a redemocratização do país. 
Brasil não reconhecerá qualquer resulta-

do dessa violência e afronta à democra
cia", publicou Ernesto Araújo neste 
domingo. 

O governo brasileiro reconhece Juan 
Guaidó como presidente da Venezuela 
desde janeiro do ano passado. Em feve
reiro de 2019, o presidente Jair Bolsona
ro o recebeu no Palácio do Planalto, em 
Brasília. 

A Venez:uela enfrenta urna crise polí
tica, econômica e social. Adversários polí
ticos acusam o governo Maduro de per
seguição; a inflação no país estava em 
815.194% no ano passado; e milhares de 
cidadãos têm fugido para outros países, 
entre os quais o Brasil. 

Reeleito presidente, Maduro se diz 
alvo de perseguição e afirma que há urna 
tentativa de golpe no país articulada pelos 
Estados Unidos. 

Bolsonaro diz que governo não vai interlerir no preço dos combustíveis 
O presidente Jair Bolsonaro afir

mou que o governo não vai interferir 
no preço dos combustíveis diante do 
aumento provocado pela crise entre 
Estados Unidos e Irã. 

Bolsonaro deu a declaração ao con
ceder uma entrevista em um hospital 
em Brasília, onde visitou a primeira
dama, Michelle Bolsonaro, submetida 
a um procedimento cirúrgico estético 
nesta semana. 

Nesta quinta (2), o general irania
no Qassem Soleirnani foi morto em um 
ataque ordenado pelo governo dos 
Estados Unidos. Nesta sexta, com o 
aumento da tensão entre os dois países, 
o preço do barril do petróleo fechou 
em alta de 3,6%, a US$ 68,60. 

"Presidente, e se o preço do petró-

leo não parar?", indagou um jornalis
ta a Bolsonaro quando o presidente dei
xava o hospital em Brasília. 

"Se? Você começa com 'se'. 'Se', 
tem que tomar providência. A Petro
bras está se recuperando do que sofreu 
nos últimos anos, em especial no 
governo do PT", respondeu. 

O repórter, em seguida, indagou a 
Bolsonaro se o governo tomará algu
ma providência caso o preço do petró
leo continue aumentando. 

O presidente, então, respondeu: 
"Com toda certeza. Eu converso com 
o almirante Bento [ministro de Minas 
e Energia], com o presidente da Petro
bras e com o Paulo Guedes [ministro 
da Economia] e nós temos urna linha 
de não interferir, mas acompanhar e 

buscar soluções." 
Segundo Bolsonaro, é preciso fazer 

um "apelo" aos governadores. "Vamos 
supor que aumente 20% o preço do 
petróleo, vai aumentar 20% o ICMS, 
não dá para os governadores cederem 
um pouco nisso também? Porque todo 
mundo perde. Quando você mexe em 
combustível, toda nossa economia é 
afetada nesta questão", afirmou. 

Reunião na próxima semana 
De acordo com o presidente, have

rá urna reunião com a equipe de gover
no na próxima segunda-feira (6) para 
discutir o assunto. 

Ele afirmou que o aumento no pre
ço do barril de petróleo é o que mais 
preocupa neste momento. 

'' Preço do barril de petróleo subiu em razão da crise 
entre EUA e Irã, provocada pela morte 
de um general. Segundo Bolsonaro, uma reunião 
será feita para discutir assunto. ' ' 

Trecho do texto 

Com o aumento da tensão entre os dois países, 

o pre~o 
do petróleo fechou em alta de 3,6%, a US$ 68,60. 
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PAUTA e Objetivo do governo é reduztr gastos com seIVidores 

Reforma administrativa: Bolsonaro diz que 
ainda precisa dar •polimento• à proposta 

Nos bastidores, Moro 
reitera dúvidas sobre aplicação do 

juiz de garantias e aguarda STF 
O ministro da Justiça, Sergio Moro, aguarda a deci

são do Supremo Tribunal Federal (STF) a respeito do 
pedido de três partidos questionando a constituciona
lidade da criação da figura do juiz de garantias. 

O juiz de garantias foi aprovado pelo Congresso 
no final de 2019 - e o projeto de lei foi sancionado 
pelo presidente Jair Bolsonaro. 

Moro foi contra o tema, e tem conversado com 
senadores também contrários à proposta - como a 
senadora Simone Tebet (MDB-MS), presidente da 
CCJ do Senado - para avaliar se há ambiente para 
alguma movimentação no Congresso. 

Nos bastidores, segundo o blog apurou, Moro tem 
repetido nos últimos dias que o problema nào é "sim
plesmente" dizer se é contra ou a favor da medida. 

Ele reitera que, mesmo aprovado, há dúvidas sobre 
como será aplicada a figura do juiz de garantias: por 
exemplo, se se aplica primeiro a figura para processos 
em tribunais superiores, para processos em andamen
to ou quando se tem apenas um juiz por comarca, como 
será feito. 

O Conselho Nacional de Justiça (CNJ), presidido 
por Dias Toffoli, criou um grupo de trabalho no fim 
de 2019 para discutir como implementar a medida. 
Toffoli, no dia 3, disse que o juiz das garantias visa 
maior "imparcialidade" nos processos e não aumen
tará gastos. 

O presidente Jair Bolsonaro afir
mou que se reunirá com ministros 
ainda neste mês para dar "polimento" 
à proposta de reforma administrativa. 

O objetivo do governo é reduzir os 
gastos com os servidores públicos e, 
segundo Bolsonaro, a reforma a ser 
implementada só valerá para os novos 
concursados. O presidente também 
tem dito que o texto será o "mais sua
ve possível". 

ra. V amos discutir esse assunto nova
mente. A gente vai dar um polimen
to nela. Nós queremos uma reforma 
administrativa que nào cause nada de 
abrupto na sociedade. Não dá para a 
gente consertar urna calça velha com 
remendo de aço, nào dá. Alguma coi
sa é remendo, alguma coisa é refor
ma. Acho que já amadureceu o que 
a equipe econômica queria", decla
rou o presidente. 

dência oficial da Presidência, Bolso
naro disse ainda que houve um "pro
blema de entendimento" porque a 
equipe econômica vê "números", 
enquanto ele precisa analisar "núme
ros e pessoas". 

Para Moro, segundo interlocutores, a aprovação 
pelo Congresso foi feita "sem reflexão e sem deba
te"- e seria melhor se o debate fosse feito no àmbito 
do novo Código de Processo Penal, em andamento na 
Câmara dos Deputados. 

Neste final de semana, o presidente Bolsonaro 
comentou o assunto e defendeu a sanção. 

''Temos uma reunião de minis
tros, se nào me engano, no dia 19 ago-

Ao conceder urna entrevista cole
tiva no Palácio da Alvorada, resi-

Para o presidente Bolsonaro, o 
governo precisa analisar como a 
"mensagem" da reforma chegará aos 
atuais servidores e, por isso, precisa 
"trabalhar a informação" e somente 
após essa etapa chegar a urna deci
são sobre a proposta. 

Pela lei, o juiz de garantias passará a ser o respon
sável por acompanhar a investigação e autorizar medi
das como prisões preventivas ou temporárias, quebra 
de sigilos bancário e fiscal, bloqueio de bens e opera
ções de buscas e apreensões. Depois, outro magistra
do assumirá o processo e dará a sentença. 

e Presidente do STF falou em reunião do Conselho Nacional de Justiça ICNJ), que também preside 

Toff oli diz que juiz de garantias visa 'maior 
imparcialidade' nos processos e não aumentará gastos 

O presidente do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Dias Toffoli, afirmou que a criação do 
juiz de garantias visa uma maior imparciali
dade nos processos do país e não gerará aumen
to de custos e trabalho ao Judiciário. 

O juiz de garantias faz parte do pacote anti
crime aprovado pelo Congresso Nacional no 
ano passado. 

A afirmação de Toffoli foi feita durante a 
abertura de reunião no Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), presidido pelo ministro, com um 
grupo de trabalho criado para avaliar a imple
mentação do juiz de garantias. "O juiz vai jul
gar com maior imparcialidade. Não é juiz a 
favor do investigado", afirmou o ministro. 

Ele adiantou que estudos estão sendo feitos 
para que o CNJ possa orientar os tribunais na 
implantação da lei. "O juiz já faz isso. Não há 
que se falar em aumento de custo e de trabalho. 
E uma questão de organização interna'', disse. 

Ainda segundo Toffoli, cabe ao CNJ ape
nas a orientação. "Questões de constituciona
lidade são afeitas ao Supremo", completou. 

Pela lei, o juiz de garantias passará a ser o 
responsável por acompanhar a investigação e 
autorizar medidas como prisões preventivas ou 
temporárias, quebra de sigilos bancário e fis
cal, bloqueio de bens e operações de buscas e 
apreensões. Depois, outro magistrado assumi
rá o processo e dará a sentença. 

E a primeira reunião para levantamento de 
dados e ideias sobre como implementar o juiz 
de garantias no país. Na segunda-feira (30), o 
CNJ abriu uma consulta pública sobre o tema, 

que deve se encerrar no dia 10 de janeiro. 
O coordenador do grupo, o ministro do 

Superior Tribunal de Justiça (STJ) Humberto 
Martins, disse que é possível estruturar o juiz 
de garantias e que é preciso tempo. "Mas pode
mos realizar essa tarefa", afirmou. "A tarefa 
do grupo é empreender estudos, não estamos 
alterando nem interpretando a lei", disse. 

Segundo o coordenador, "é preciso anali
sar cuidadosamente a realidade a partir de 
dados concretos, a fim de verificar a melhor 
forma de concretizar a proposta legislativa". 
"Na justiça estadual, cerca de 21,4% do total 
dos processos em tramitação na fase de conhe
cimento [inicial] são criminais. Na justiça fede
ral, esse número é de cerca de 3,8%. Além dis
so, em ambos os segmentos, as varas únicas 
representam quase 20% do total das unidades 
judiciárias e correspondem a 60% do total de 
localidades. Esses números mostram bem a 
dimensão da tarefa que é estruturar o juízo das 
garantias em todo o território nacional", disse. 

O ministro da Justiça, Sergio Moro, reco
mendou ao presidente Jair Bolsonaro que vetas
se a proposta, mas não foi atendido. Bolsona
ro sancionou a criação do juiz de garantias e 
justificou dizendo que não podia ficar dizendo 
"não" sempre ao Parlamento. 

Depois de aprovada a criação do juiz de 
garantias, a Associação dos Magistrados Bra
sileiros, a Associação dos Juízes Federais e os 
partidos Podemos, Cidadania e PSL entraram 
com ações no STF questionando a constitu
cionalidade da proposta. 

e Segundo T arek Saab, miUtares estão envolvidos em ataque a uma instalação em Gran Sabana 

Procurador-geral da Venezuela diz que pediu 
extradição de militares encontrados em Roraima 

O procurador-geral da Venezuela, Tarek Saab, 
afirmou que pediu ao Brasil a extradição de cin
co militares venezuelanos encontrados na sema
na passada em Roraima. 

Segundo Saab, eles estão envolvidos em um 
ataque a uma instalação militar em Gran Sabana, 
no dia 22 de dezembro. Em 28 de dezembro, o 
Ministério das Relações Exteriores da Venezue
la também pediu ao Brasil para entregar os mili
tares. "Hoje enviamos ao nosso homólogo na 
República Federativa do Brasil, Augusto Aras, 
uma comunicação irúorrnando a ele o início dos 
trâmites para a extradição de cinco ex-efetivos 
das Forças Armadas da Venezuela envolvidos 
nos ataques a dois comandos militares no muni
cípio de Gran Sabana", publicou Saab. 

"Na comunicação, solicitamos de maneira 
formal que sejam iniciados, por parte das autori
dades da República Federativa do Brasil, os trâ
mites necessários a fim de por à disposição das 
autoridades venezuelanas esses cidadãos", acres
centou. 

De acorria com o Supremo Tribunal Federal 
(STF), pedidos de extradição seguem o seguinte 
trâmite: 

* a embaixada envia o pedido ao ltarnaraty, 
que o encaminha ao Ministério da Justiça, que o 
envia ao S1F; 

*no STF, a Procuradoria Geral da Repúbli
ca (PGR) opina a favorou contra a extradição, que 

precisa ser decidida pelo tribunal; 
* o Supremo leva em contra se há requisitos 

para conceder a extradição. Os ministros avaliam, 
por exemplo, se as pessoas sofrem perseguição. 

Procurado, o STF informou que não havia 
recebido o pedido até a noite desta quinta-feira, e 
a PGR disse não ter informações sobre o pedido. 
Até a última atualização desta reportagem, o Gl 
aguardava as respostas dos ministérios da Justi
ça e das Relações Exteriores. 

Relembre o caso 
Em 27 de dezembro, os ministérios da Defe

sa e das Relações Exteriores informam que o 
Exército havia encontrado cinco militares militares 
venezuelanos durante patrulhamento na região 
da terra indigena de São Marcos (RR). 

Segundo os ministérios, os cinco estavam esta
vam desarmados e foram conduzidos a Boa Vis
ta, onde foram entrevistados. 

Um dia depois, em 28 de dezembro, os dois 
ministérios divulgaram urna nota conjunta na qual 
informaram que os militares foram recebidos pela 
"Operação Acolhida" e iniciariam os procedi
mentos para pedir refúgio no Brasil. 

A Venezuela, então, criticou o Brasil, afir
mando que o país se tomou um ''satélite'' dos Esta
dos Unidos e que o ltamaraty havia dado condi
ção de refugiados a "terroristas". 



8 EMBATE 

Marcos Roberto diz manter articulação para ser candidato do PT a prefeito de Macapá 

Paulo Silva 
Editaria de Política 

E m entrevista ao programa Luiz Melo Entre
vista (Rádio Diário FM 90.9) na manhã 
desta quarta-feira (8), o advogado Marcos 

Roberto Marques da Silva, vice-presidente estadual 
do Partido da; Trabalhadores (PT) no Amapá, disse 
que continuará se articulando para ser o candidato 
da agremiação na disputa pela prefeitura de Macapá 
nas eleições de 2020, mesmo que a direção muni
cipal petista não concorde. 

A manifestação de Marcos Roberto veio depois 
que o diretériomunicipaldo PT d2 Macapá, presidido 
por Van Vilhena, informou sobre a vedação a qual
quer pré-candidato a prefeitura ou vereança, falar 
oficialmente em nane cb particb ms meia; de cc::mu
nicação, antes de qualquer aprovação _lX)r seu diretério 
de que haverá ou não candidatura própria. 

"Na segunda-feira eu participei de reunião da 
direção municipal e não foi aprovada nenhuma 
deliberação no sentido de barrar qualquer filiado 
do PT de se colocar como pré-candidato, até porque 
não existe nada no estatuto que proíba a minha 
intenção, nem de outro filiado, de ser candidato a 
qualquer cargo eletivo. Eu me coloquei como pré
candidato, reuni meu grupo e iniciei os contatos. 
Tam tém aproveitei a remi ão do diretório mmicipal 
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para comunicar a minha pretensão de ser candidato 
a prefeito pelo PT, ao qual sou filiado há 24 anos", 
disse Marcos Roberto. 

Ele acrescentou que no final de 2018 procurou 
saber se Dalva Figueiredo (ex-governadora do 
Amapá e ex-deputada federal) e Dora Nascimento 
(ex-vice-governadora do Amapá) pretendiam dis
putar a prefeitura de Macapá em 2020, com as duas 
respondendo que não tinham tal intenção. 

"Em novembro do ano passado, durante encon
tro nacional, eu disse à deputada federal G leise 
Hoffmann, presidente nacional do PT, que gostaria 
de ser o candidato da legenda a prefeito de Macapá. 
Também conversei com o Antônio Nogueira, pre
sidente do diretório estadual do Amapá, e com o 
próprio Van Vilhena, presidente mwücipal de 
Macapá, sobre minha pretensão e estou fazendo a 
minha parte", afirmou Marcos, que foi candidato 
a vice-governador do Amapá na chapa de João 
Capibetibe (PSB) na eleição de 2018. 

Marcos Roberto defende a união do PT para 
voltar a ganhar eleição no Amapá, o que não ocorre 
desde 2016, quando o partido reelegeu apenas o 
prefeito de Vitória do Jari e perdeu as cadeiras 
que tinha na câmaras de vereadores. "A divisão 
só enfraquece o partido", observa, acrescentando 
que não existe nenhuma possibilidade de aliança 
com o DEM, partido que apoia o presidente Jair 
Bolsonaro. 

Da mesma entrevista participouAnnie Távora, 
vice-presidente do diretório municipal de Macapá. 
Ela confirmou que nenhum filiado pode se mani
festar como pré-candidato ou candidato sem o aval 
do partido. 

De acordo com Annie, o PT ainda não decidiu 
se terá candidato próprio a prefeito de Macapá ou 
se irá coligar com outro partido indicando o vice. 
"O que ficou certo é que o diretório terá autonomia 
para decidir acerca de candidatura, isso será decidido 
pela maioria numa avaliação da conjuntura, disse 
a vice-presidente informando que já existem con
versas com os partidos Rede e PDT. 

8 R$9,9MILHÕES 

Governo e prefeitura de Santana fecham parceria 
O Governo do Estado do Amapá 

garante investimentos na ordem 
de R$ 9,9 milhões de contrapartida 

para execução de obras e serviçIB no muni
cípio de Santana, a 17 km de Macapá. 

Durante reunião realizada nesta quar
ta-feira, 8, na Prefeitura de Santana, o 
governador do Amapá, Waldez Góes, rea
firmou o compromisso do Estado com as 
contrapartidas necessárias para dar conti
nuidade aos serviços que melhorem a vida 
do cidadão santanense. "Estamos reafir
mando o compromisso de garantir 1000/o 
dos valores de contrapartida nos projetos 
em que o município garantir a captação de 
recursos federais", afirmou o gestor. 

Os convênios fumados entre o Governo 
do Estado do Amapá e a Prefeitura de San
tana estão garantindo a execução de obras 
na área de mobilidade urbana, saneamento 
básico, cultura e assistência social. 

O prefeito do município de Santana, 
Ofimey Sadala, aproveitou a oportunidade 
para agradecer o governo do Estado, que 

- ........ ~ SANTANA 

através da equipe técnica da Secretaria de 
Estado das Cidades, tem garantido todo o 
suporte necessário para a elaboração de 
projetos, captação de recursos e realização 
de convênios. 

"O Estado é sempre solícito para aten
der as demandas do município, e a gente 
só tem a agradecer, pois assim conseguimIB 
dar prosseguimento em projetos de diversas 
áreas prioritárias para a população", des
tacou Sadala. 

O presidente do Senado Federal, Davi 
Alcolurnbre, relembrou que o Governo do 
Estado não tem deixado os municípios 
desamparados, garantindo sempre a; recur
sos necessários para que as prefeituras pIB
sam executar projetos que promovam o 
desenvolvimento social. 

"Sem essa sensibilidade do governo 
para garantir as contrapartidas e convênios 
para os 16 municípios do Amapá as pre
feituras não teriam condições de realizar 
essas obras sozinhos, eles precisam desse 
braço do Estado", ressaltou o parlamentar. 

8 REGULARIZAÇÃO 

MPF allLIJllemanutm~desavi~da saádeinigmanoAmapá eNmtedoPará Clécio e presidente do Tjap asmn&m 
minuta de acordo do projeto 'Moradia Legal' 

A Justiça Federal, a pedido do Ministério 
Público Federal (MPF), determinou 
que a União, por meio da Secretaria 

Especial de Saúde Indígena (Sesai) e do Distrito 
Sanitário Especial Indígena do Amapá e norte 
do Pará (Dsei), e o Instituto Ovídio Machado 
(IOM) assegurem o serviço público essencial 
de saúde aos indígenas do Amapá e norte do 
Pará, garantindo ao menos 50% dos postos de 
trabalho em efetivo exercício. A medida judi
cial pretende impedir a interrupção e a preca
rização do serviço público, após a Sesai deter
minar a concessão de férias coletivas aos pro
fissionais da saúde indígena a partir de janeiro 
deste ano. 

Na ação, assinada pelo procurador da Repú
blica Alexandre Guimarães, o MPF frisa que 
"'a concessão repentina de férias coletivas aos 
trabalhadores, sem planejamento prévio junto 
ao Distrito Sanitário Especial Indígena do 
Amapá e norte do Pará e, em especial, sem 
consulta prévia, livre e informada junto às 
comunidades indígenas diretamente impacta
das pela medida, pcx:le ocasionar sérios riscos 
à saúde dos indígenas, incluindo a morte de 
enfermos". 

Na decisão, expedida na terça-feira (7), o 
juiz também determina a suspensão ou reagen
damento das férias eventualmente marcadas 

para fins de adequação ao percentual mínimo 
de traballmdores em exercício, no prazo de cin
co ilias. Em caso de descumprimento, foi fixada 
multa diária de R$ 10 mil. 

Contratações 
A decisão judicial determina, ainda, que 

sejam preenchidas as vagas existentes na con
tratação de Agentes Indígenas de Saúde (AIS) 
e de Agentes Indígenas de Saneamento (Msan), 
observando a previsão inicial de vagas do con
vênio celebrado co mo IOM. Conforme apu
rado pelo MPF, atualmente, estão vagos seis 
cargos de AIS e oito de Aisan. 

No convênio, entre outros profissionais, 
havia a previsão de contratação de 100 AIS e 
60 Aisan, cargos ocupados exclusivamente por 
indígenas das comunidades. Porém, desde julho 
do ano passado, por determinação da Sesai não 
houve contratações de novos agentes, não tendo 
sido efetivadas todas as contratações previstas 
no plano de trabalho do IOM. 

O MPF enfatiza, na ação, que a força de 
trabalho destes 160 profissionais prevista no 
plano de trabalho do IOM está longe da real 
necessidade das comunidades indígenas da 
região, motivo pelo qual a ausência de contra
tação de 12 agentes pode prejudicar, ainda mais, 
a já carente saúde indígena. 

D urante encontro realizado na manhã 
desta quarta-feira (8), o desembargador 
João Lages, presidente do Tribunal de 

Justiça do Amapá (T JAP), entregou ao prefeito 
Clécio Luís (Rede) a minuta do acordo de coo
peração para execução do projeto ' Moradia 
Legal' no mwi.icípio de Macapá. O Poder Judi
ciário criou as condições jurídicas por meio do 
Ato Conjunto 523/2019. Agora será a vez da 
prefeitura, após assinar a cooperação, designar 
a área piloto do projeto. Além dos gestores, 
participaram do encontro as equipes técnicas 
doTJAP eda PMM. 

Além do Tribunal de Justiça e da Prefeitura 
de Macapá, a cooperação também será assinada 
pela Associação dos Notários e Registradores 
do Amapá (ANOREG) e o 1º Cartório de 
Registro de Imóveis da capital. "Estamos tra
balhando para que em 90 dias a área já esteja 

definida e possamos iniciar a execução do 
Moradia Legal. Neste encontro o prefeito Clécio 
assegurou dar celeridade", disse o assessor espe
cial da presidência do TJAP, João Trajano. 

O Projeto Moradia Legal foi lançado na 
manhã do dia 2 de dezembro de 2019 pelo 
desembargador João Lages, e objetiva a lega
lização gratuita de lotes urbana; para população 
de baixa renda. Inspirado em iniciativa homô
nima desenvolvida pelo Tribunal de Justiça de 
Alagoas, vai dar celeridade à regularização e 
registro de loteamentos e imóveis urbanos ou 
urbanizados, simplificando a legalização de 
moradias nos mwi.icípios do Amapá. 

Com o documento em rnãIB, o morador terá 
acesso a créditos para construção e reforma, 
bem como poderá vender seu imóvel com 
melhor valor de mercado, aquecendo a econ(}
mia do estado. 
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PRÊMIOS 8 Foram premiados estudantes das escolas estaduais Alexandre Vaz Tavares, Lima Neto e Almirante Barroso 

Estudantes da rede pública falam de bullying 
durante festival de curta metragem 

a uais são as consequências do bullying no 
ambiente escolar? Como se sente a vítima de 
bullying? Questionamentos como esses foram 

retratados em 27 curtas-metragens produzidos por 
estudantes de doze escolas da rede estadual amapaense. 
Os trabalhos foram exibidos nesta quarta-feira, 8, no 
1° Festival "Curta a Ideia", em uma sala de cinema de 
um shopping em Macapá. 

O festival é realizado pela União dos Estudantes 
dos Cursos Secundários do Amapá (Uecsa), com o 
apoio do Governo do Amapá, da deputada estadual 
Marília Góes (PDT), e parceria do Macapá Shopping 
e Moviecom Cinemas. Todos os estudantes envolvidos 
ganharam certificados de participação e os três melho
res trabalhos receberam premiação em dinheiro: R$ 
1,5 mil para o primeiro lugar, R$ l mil para o segundo 
e R$ 500 para o terceiro. 

O curta "Bad Day", produzido pelos estudantes Kás
sio Borges, Silas Santos, Cassiane Maranhão, Pedro 
Araújo e Paulo Araújo, foi o grande vencedor do fes
tival. Os alunos da Escola Estadual Alexandre Vaz 
Tavares retrataram o dia a dia de uma estudante vítima 
de bullying, com o objetivo de mostrar ao público como 
este ato pode ocasionar a morte de pessoas que sofrem 
desse abuso. "'Bad Day' significa dia ruim. No decorrer 
do filme, a expressão da estudante vai mudando devido 
ao que ocorre com ela na escola, que prejudica seu 
emocional e a entristece, ao ponto de até pensar em 
suicídio. Nossa intenção é mostrar a realidade de como 
as pessoas sofrem com o buli ying", explicou Silas, um 

'' 
Vídeos foram produzidos 

por estudantes da rede estadual. '' 

dos idealizadores do curta premiado. 
O 2° lugar foi conquistado pelos estudantes da esco

la Antônio Lima Neto, Francys Matheus Santos e 
Jamilly Martins, com a produção "Bullying na Escola". 
E, em 3° lugar ficou o vídeo "Diga Basta: Ninguém 
vai me mudar", produzido por Beatriz Santos e Ítalo 
Fernandes, da escola Almirante Barroso. 

A secretária de Estado da Educação, Goreth Sousa, 
esteve presente à cerimônia de premiação e destacou 
a importância desses trabalhos que trazem à reflexão 
o sofrimento e os efeitos da prática do bullying nas 
escolas. "É importante o jovem assumir seu protago
nismo na política educacional, na sua vida e também 
na promoção da paz. Precisamos abrir as portas das 
nossas escolas para a comunidade do entorno e fazer 
parceria com a cultura para termos ambientes escolares 
mais saudáveis", falou. 
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MEMBROS e O CMLGBT é composto por dez membros titulares 

Reunião define presidente e vice do Conselho Municipal LGBT de Macapá 
~I 

A conteceu durante o final de 
semana, na Secretaria Muni
cipal de Assistência Social 

e do Trabalho (Semast), a reunião do 
Conselho Municipal dos Direitos da 
População de Lésbicas, Gays, Bis
sexuais, Travestis e Transexuais 
(CMLGBT) com o objetivo de deci
dir sobre o regimento interno e ele
gero presidente e vice. O CMLGBT 
é composto por dez membros titula
res e foi criado pelo prefeito Clécio 
Luís com a sanção do Projeto de Lei 
n" 2.375/2019. 

Durante a reunião, foi feita a lei
tura do regimento interno do conse
lho e, após isso, modificações foram 
feitas em incisos, parágrafos e artigos. 
O conselho tem por função, por 
exemplo, como descrito nos pará
grafo I e VI do Artigo 2", respecti
vamente, "participar da organização 
de critérios e parâmetros de ação 
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governamental que visem assegurar 
as condições de igualdade à popula
ção LGBT" e "propor e incentivar a 
realização de campanhas destinadas 
à promoção da diversidade sexual, 
dos direitos da população LGBT e o 
enfrentamento à discriminação 
LGBTfóbicas". 

Depois de feitas as mudanças, foi 
a vez de eleger o presidente e vice. 
Os eleitos foram Simone de Jesus e 
Rodrigo Mergulhão para as respec
tivas funções, para o período de 
2020/2022. "É muito importante 
quando nossos governantes traba
lham as questões de direitos huma
nos. É um marco tanto para a pre
feitura, contemplando a nossa elei
ção, quanto para mim", declarou 
Simone de Jesus. 

"Nosso Plano Municipal LGBT 
é nosso carro-chefe. Acrescentare
mos isso às políticas públicas do pre-

feito Clécio e trabalharemos juntos", 
completou. 

Rodrigo Mergulhão sente-se 
satisfeito e otimista com os conse
lheiros o terem escolhido para a vice
presidência. Ele pede que a popula
ção apoie a causa do órgão. "Sinto
me útil e feliz por fazer algo bom 
para a sociedade LGBT amapaense, 
que já sofre tanto. 

A partir dessas decisões e delibe
rações, tenhamos base para discutir, 
conversar e orientar a população para 
se unir e vir com a gente para essa 
luta. Esse mandato não é só de uma 
pessoa ou de duas, é da comunidade 
LGBT, e quem ganha é a sociedade 
civil. Todos os nossos atos delibera
tivos são públicos e coletivos e ser
viremos de apoio e ouvidos para 
todos, em especial a população 
LGBT, seja na hora de dar sugestões 
ou cobrar direitos". 

8 MACAPÁ 

e Santalnês 

Ministério Público cobra segurança 
ambiental, pessoal e material em trapiche 
O uso indevido, práticas abusivas de poluição sonora, aces

so liberado para veículos e falta de fiscalização e segurança 
nos trapiches de atracação de embarcação no bairro San

ta Inês levou o Ministério Público do Amapá (MP-AP), por meio 
da Promotoria de Justiça de Meio Ambiente de Maca pá, a tomar 
medidas judiciais. Uma Ação Civil Pública (ACP) foi ajuizada 
tendo como objeto de tutela o governo do Amapá, pela omissão 
enquanto responsável pela referida área portuária. O MP-AP 
requer que o Estado adote medidas que garantam a segurança, uso 
adequado e impeçam a poluição sonora. 

A Promotoria de Meio Ambiente levou em consideração a uti
lização do local por frequentadores de veículos automotores , 
durante o período noturno até o amanhecer do dia seguinte, que 
causam a poluição sonora e perturbação do sossego com o volu
me dos equipamentos e gritos, consumo de bebidas alcoólicas e 
outras atividades incompatíveis com o local. 

Ainda de acordo com a ação, a ausência de sinalização, con
trole de tráfego e fiscalização oportunizam que, nos momentos 
de embarque e desembarque, veículos diversos e pessoas não 
autorizadas circulem livremente entre passageiros, trabalhadores , 
mercadorias e combustíveis, o que causam riscos ambientais , 
físicos e materiais. 

A instituição argumenta que o Estado do Amapá é o respon
sável pela garantia do uso adequado dos trapiches, segurança 
relacionada ao acesso e manobra de veículos sobre o píer, incên
dio, explosão, prensagem, queda de pessoas e veículos na água 
e impedimento de infrações como poluição sonora, medidas ine
xistentes no local. O trapiche, localizado no bairro Santa Inês, é 
a principal via de embarque e desembarque de passageiros e mer
cadorias com destino, principalmente às ilhas do Pará, de impor
tância econômica e social para os estados vizinhos e população 
ribeirinha. 

O MP-AP requer que a Justiça julgue procedente as seguin
tes medidas efetivas para serem obedecidas pelo Estado: impe
dir a entrada de pessoas e veículos alheios às atividades de embar
que e desembarque; manter controle permanente de entrada e 
saída de veículos que atuem na atividade; implantar, em 90 dias, 
planos para casos de sinistros e acidentes; prevenção ou ação 
para casos de poluição sonora ou infração ambiental ; impedir 
que a área do trapiche seja utilizada para práticas de poluição 
sonora ou atividades distantes da função portuária. 

Mercado Central mantém tradição dos banhos de ervas Parceria entre governo e prefeitura já recuperou 6 km de ruas e avenidas 

B anhos de cheiro, essências, perfu
mes, velas, escapulários. ls.so e mui
to mais podem ser encontrados no 

novo Mercado Central, que será reinaugu
rado ainda este mês, em Macapá. O espaço 
mais tradicional de vendas da cidade tem 
muitos produtos, tradição e cultura. O mer
cado está sendo revitalizado com recursos 
provenientes de emenda parlamentar do 
senador Randolfe Rodrigues, no valor de R$ 
2,5 milhões, e mais R$ 1,2 milhão de con
trapartida do Município. 

Seu Luiz Carlos Carvalho da Silveira, 
62 anos, dedica mais de 40 anos de sua vida 
ao mercado. Ele recebeu a loja de ervas do 
pai, Martiniano da Silveira, que comerciali
zava produtos na Cabana do Preto Velho. O 
espaço é referência de material de umbanda 
e ervas em Macapá. 

"Me criei aqui no mercado. Assumi a 
loja há mais de 40 anos e aqui já criei duas 
filhas, netos e bisnetos. O movimento era 
muito grande. De uns anos para cá, deu uma 
decaída, mas estou confiante que, com a rei
nauguração, isso melhore", acredita seu Luiz. 

A loja de ervas é pequena, mas tem de 

"' I • . i 

tudo um pouco, como incensos, chás, semen
tes, velas, escapulários, e os procurados 
banhos de cheiro, perfumes e géis. "No perío
do em que meu pai veio para cá, ele era cri
ticado, porque vendia as ervas, cascas de pau 
e tudo mais. Hoje, o pessoal procura muito, 
especialmente para tratamentos naturais. No 
fim de ano, então, aumenta muito as vendas 
de incenso, banhos e perfumes". 

Junto com seu Luiz, a dona Kleonice 
Carvalho, 58 anos, também comercializa 
ervas no mercado. Ela conta que, com o 
empreendimento, criou os 7 filhos, 20 netos 
e 3 bisnetos. Sempre alegre e falante, diz que 
a venda é muito valorizada pelos turistas. 
"Vem muitos turistas por aqui. Eles gostam 
muito das essências e perfumes. Compram 
vários para levar e dar de presente. Estamos 
ansiosos com a reabertura do mercado e com 
a chegada da freguesia", destaca. 

O Mercado Central é um dos símbolos da 
história da cidade. Foi inaugurado no dia 13 
de setembro de 1953 pelo então governador 
Janary Nunes e o prefeito Claudomiro de 
Moraes. O espaço era uma obra gigantesca 
para a época e tinha como finalidade comer
cializar produtos da roça, que eram desem
barcados no Trapiche Eliezer Levy . 

A reabertura do espaço será ainda este 
mês, e contará com ambiente comercial, cul
tural e turístico de Macapá. Serão comer
cializados alimentos, artesanato, artigos reli
giosos, assim como café, chopp, sorvetes, e 
serviços de barbearia, ervaria, relojoaria e 
outros. 

A parceria entre o Governo do Estado 
do Amapá e a Prefeitura Municipal 
de Macapá já garantiu a recupera

ção de 6 quilômetros de ruas e avenidas da 
capital. 

As obras são fruto de dois convênios fir
mados entre Estado e Município, no valor de 
R$ 30 milhões, para execução de recapea-

menta asfáltico. 
O valor foi repassado pelo Governo do 

Estado para que o município execute as 
obras de recuperação da malha asfáltica em 
vias que recebem grande fluxo de veículos. 

Na primeira etapa das obras foram exe
cutados 6 quilômetros de asfalto, em 8 fren
tes de trabalho. 
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DADOS 8 Capital será atin~da por fortes chuvas até o fim do mês, segundo estudo 

Iepa prevê chuvas intensas para o mês de janeiro no Amapá 
O Núcleo de Hidrometeo

rologia e Energias 
Renováveis do Instituto 

de Pesquisas Científicas e Tec
nológicas do Amapá 
(NHMET/Iepa) prevê que 
janeiro será chuvoso em todo 
estado. Segundo o estudo, em 
Macapá pode chover até 276 
milímetros. 

Só na primeira semana do 
mês, Macapá registrou cerca 
de 80 milímetros de chuvas. 
Em relação aos demais muni
cípios, a meteorologia prevê 
registro de chuvas em Oiapo
que a Tartarugalzinho, onde se 
registram os maiores quantita
tivos. 

Para o meteorologista e 
coordenador da Sala de Situa
ção do Amapá 
(SSAP/NHMET), Jefferson 

e Irregular 

Vilhena a preocupação é com 
as chuvas nas cabeceiras dos 
rios, pois, são estas que causam 
os transbordamentos, e conse
quentemente, os alagamentos 
em municípios. 

"As chuvas em cima dos 
municípios podem causar ala
gamentos temporários devido 
ao quantitativo de chuva e 
intensidade. Estamos registran
do chuvas intensas e localiza
das tanto na capital quanto em 
alguns interiores como Calçoe
ne", ressaltou. 

Ainda de acordo com o 
estudo, as chuvas se concen
tram na faixa litorânea com até 
120 mm e nos municípios mais 
altos as chuvas foram menos 
intensas, com aproximadamen
te 45 mm, a variação é do nor
mal para fora do normal. 

Usuários de transporte por aplicativos são alertados sobre veículos que rodam com painel luminoso 

e Portaria 

O alerta é da Companhia de 
Trânsito e Transporte de 
Macapá (CTMac) em relação 

aos carros de passeio que transportam 
passageiros por meio de chamadas 
por aplicativos. É que, na capital ama
paense, alguns veículos começaram 
a rodar com um sistema de LED com 
o nome do aplicativo no para-brisa. 

Para o diretor-presidente da 
CTMac, André Lima, a preocupação 
é com os possíveis riscos aos passa
geiros que passarem a usar esse ser
viço diretamente nas ruas. "O que 
entendemos com esses carros que 
estão implementando painel luminoso 
é que as pessoas podem ser induzidas 
a chamar o transporte de forma livre 
nas ruas, sem usar o aplicativo, e 
negociar ali mesmo o valor da corrida. 
Porém, a gente precisa alertar os pas
sageiros que é perigoso, pois não se 
sabe se esses motoristas são, de fato, 

cadastrados no sistema dos aplicati-
vos". 

"Queremos resguardar a seguran
ça dos munícipes, que se for para usar 
esse meio de locomoção, que seja da 
forma correta, acionando o aplicativo, 
que já traz as informações sobre a pla
ca e a identificação do condutor'', 
alerta o diretor-presidente. Os apli
cativos são um meio de transporte 
urbano de serviço privado e não há 
regulamentação para a implementa
ção de luzes no para-brisa do carro. 

A CTMac iniciará fiscalizações 
cobrando a apresentação da corrida 
no aplicativo. Caso não houver com
provação, o motorista será punido e 
enquadrado no transporte irregular 
de passageiros, que é infração consi
derada gravíssima, com multa de R$ 
293,47, além da remoção do veículo 
e a perda de 7 pontos na Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH). 

Ministério proíbe captura e comercialização do caranguejo uçá no Amapá e mais dez estados 
U ma instrução normativa 

do Ministério da Agricul
tura, Pecuária e Abaste

cimento proíbe a captura, o trans
porte, o beneficiamento, a indus
trialização, a comercialização de 
qualquer indivíduo da espécie 
Ucides cordatus, conhecido 
popularmente como caranguejo 
uçá, no Amapá e em outros dez 
estados do norte e nordeste, 
durante a "andada", correspon
dendo aos períodos de lua cheia. 
A proibição vai ocorrer nos 
períodos de 11 a 16 de janeiro, 
10 a 15 de fevereiro, e 10 a 15 de 
março. 

Entende-se por "andada" o 
período reprodutivo em que os 
caranguejos machos e fêmeas 
saem de suas galerias (tocas) e 
andam pelo manguezal, para aca-

salamento e liberação de ovos. 
As pessoas físicas ou jurídicas 

que atuam na manutenção em 
cativeiro, conservação, beneficia
mento, industrialização ou 
comercialização da espécie nos 
Estados, poderão realizar essas 
atividades durante os períodos de 
"andada", exclusivamente, quan
do fornecerem, até o último dia 
útil que antecede cada período de 
"andada", a relação detalhada dos 
estoques de animais vivos, con
gelados, pré-cozidos, inteiros ou 
em partes, preenchida conforme 
consta na instrução normativa. 

A relação deverá ser entregue 
ao Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis- IBAMA, em cada 
Estado, ou ao Instituto Chico Men
des de Conservação da Biodiver-

sidade - Instituto Chico Mendes, 
nas áreas onde existirem Unidades 
de Conservação Federais. 

O transporte e a comerciali
zação dos produtos declarados 
deverão estar acompanhados, 
desde a origem até o destino 
final, de Guia de Autorização de 
Transporte e Comércio, emitida 
pelo IBAMA, após comprovação 
de estoque declarado. 

O produto da captura apreen
dido pela fiscalização, quando 
vivo, deverá ser liberado, prefe
rencialmente, em seu habitat. 
Aos infratores da instrução nor
mativa serão aplicadas as pena
lidades e as sanções, respectiva
mente, previstas na Lei 9 .605, de 
12 de fevereiro de 1998 e no 
Decreto 6.514, de 22 de julho de 
2008. 



Finalidade • "Aqui, nós temos uma finalidade em comum, que é ofertar o serviço à população, e, para 
isso, contamos com o apoio do governo na disponibilidade de parte dos profissionais que 

farão o atendimento. É um serviço que já vem da atenção básica e que agora vai ter sua continuidade 
especializada também pelo Município", reforçou o prefeito Clécio Luís. 

DADOS 8 São10 cirurgiões dentistas e 18 técnicos em odontologia que farão atendimento especializado no centro administrado pela prefeitura. 

Macapá ganha o primeiro Centro de Especialidades Odontológicas 
O Governo do Amapá cedeu 

28 profissionais- 10 cirur
giões dentistas e 18 técni

cos em odontologia - que serão 
responsáveis pelo atendimento no 
primeiro Centro de Especialidades 
Odontológicas (CEO) da capital, 
serviço que antes era administrado 
pelo Estado e agora será gerido 
pela prefeitura. 

Na manhã desta quarta-feira, 8, 
o novo espaço foi inaugurado, 
durante solenidade com a presença 
do presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre, e do prefeito de Maca
pá, Clécio Luís. O secretário de 
Estado da Saúde, Jorge Binencourt, 
representou o governador do Ama
pá, Waldez Góes, na cerimônia. 

1 l tos em endodontia (tratamento de 
canal), periodontia (tratamento de 
gengiva e osso), odontopediatria 
(até 12 anos) e radiologia. 

As agendas de atendimento 
encaminhadas pelas Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) começa
rão a ser feitas a partir de quinta
feira, 9. O atendimento será feito 
de segunda a sexta-feira, de 7h às 
13h, e de 13h às 19h. O centro tem 
capacidade para atender a 48 
pacientes por dia, e realizar 20 pelí
culas de radiologia. 

O CEO fica localizado na Ave
nida José Tupinambá, entre as ruas 
Jovino Dinoá e Leopoldo Macha
do, no bairro Laguinho. 

Segundo o prefeito Clécio Luis, 
a unidade é reaberta com uma gran
de parceria que visa o bem comum 
da população. "Aqui, nós temos 
uma finalidade em comum, que é 
ofertar o serviço à população, e, 
para isso, contamos com o apoio 
do governo na disponibilidade de 
parte dos profissionais que farão o 
atendimento. É um serviço que já 
vem da atenção básica e que agora 
vai ter sua continuidade especiali-

zada também pelo Município", 
reforçou o prefeito Clécio Luís. 

De acordo com o secretário 
Bittencourt, a parceria é importante 
para descentralizar o serviço que 
antes era prestado somente pelo 
Estado. 

"Em outros estados, serviços 
especializados como este já foram 

municipalizados, e, hoj e, também 
estamos concretizando isso através 
desta unidade. A assistência odon
tológica é um serviço que vamos 
continuar tendo na rede, mas, ago
ra, também, de forma descentrali
zada, o que nos ajuda a concentrar 
esforços para melhorar a qualidade 
da prestação de assistência em 

outras áreas", falou Bittencourt. 
A unidade já era um centro 

odontológico que foi gerenciado 
pela Secretaria de Estado da Saúde 
(Sesa) por dois anos. Agora, a 
gerência passa para a Prefeitura de 
Macapá, mantendo o Estado a dis
ponibilidade de profissionais. No 
local, serão realizados procedirnen-

A manutenção da unidade e 
compra de insumos foram garan
tidas através de uma emenda de R$ 
15 milhões pelo senador Davi 
Alcolumbre. 

"Do total do recurso, quase R$ 
700 mil foram usados para equipar 
o centro. Estamos trabalhando para 
fortalecer a saúde do município, 
que concentra a maior população 
do estado, e, com isso, ajudar a 
desafogar a demanda que o gover
no recebe", disse. 

8 MELHORIAS 

Máquinas recuperam ramais para evitar 
atoleiros durante período invernoso 

D espejo de aterro, nivelamento, 
compactação e correção de drena
gem. Esses foram os principais ser

viços ofertados pela Secretaria de Estado 
de Transporte do Amapá (Setrap) para evi
tar atoleiros e grandes poças de lama nas 
pistas durante o período de chuva. O tra
balho reforçado de 2019 teve o objetivo 
de melhorar as condições das vias não 
pavimentadas que dão acesso aos muni
cípios amapaenses, conhecidas como 
ramais. 

Mesmo com o início das chuvas, ainda 
há serviços ocorrendo em ramais consi
derados críticos e que recebem esse tipo 
de trabalho durante todo o ano. De acordo 
com o titular da Divisão Operacional da 
Setrap, João Wilton Ribeiro, as máquinas 
trabalham no período de ausência de chu-

vas fortes, geralmente entre julho/agosto 
e dezembro. 

"Trabalhamos de forma mais intensa 
durante o verão e efetuamos serviços de 
emergência durante o inverno, conforme 
a chuva, para garantir que a população 
possa ir e vir sem muitas adversidades 
quanto à estrutura dos ramais", explicou. 
Para também garantir a segurança na tra
fegabilidade, o Governo do Estado tam
bém reformou, em 2018 e 2019, as pontes 
de madeira que ficam ao longo do ramal 
de acesso ao Distrito de Lourenço, em 
Calçoene. 

Em Cutias do Araguari, a ponte do 
Corre Água, que fica sobre o Rio Priririm, 
foi revitalizada. A ponte do Arapiranga, 
sobre o Rio Pedreira, em Macapá, também 
recebeu serviços de manutenção. 

8 'JANEIRO BRANCO' 

Campanha alerta para cuidados com a saúde mental 
A sa úde mental é tão importante 

quanto a saúde física, e o autocui
dado é fundamental para afastar 

a depressão e a ansiedade . Neste mês, 
quando ocorre a campanha "Janeiro Bran
co", autoridades de saúde alertam à popu
lação para que adote hábitos de cuidados 
com si próprio, evitando as doenças que 
chegam a culminar com o suiddio em 
alguns casos. 

A psicóloga Marina Tork, que coor
dena o Núcleo de Atenção Psicossocial 
do Estado, lembra que investir em cuida
dos para si é uma questão de saúde. 

"Prestar atenção em si é essencial, pois, 
em alguns casos, os sinais de alerta de 
que algo vai mal podem ser muito vis(
veis. Ter a percepção desses sinais ajuda 
a não incluir esse mal na rotina do dia-a
dia, que pode vir a gerar sérios dados à 
saúde da mente. Por isso, o autocuidado 
é tão importante", reforçou. 

A psicóloga elencou os principais 
sinais de alerta. São eles: cansaço, indis
posição e desânimo ou, ao contrário, fazer 
milhares de coisas em modo automático; 
apatia e embotamento das emoções (fazer 
as coisas sem sequer perceber o sentirnen-

to que elas trazem); mudanças na rotina 
de sono (insônia ou hipersonia) e alimen
ta r (buscar a comida menos ou muito mais 
do que o nonnal); problemas nas re lações 
e v(nculos afetivos; constante estado de 
alerta ou sobressalto; dificuldade em se 
concentrar em atividades simples; imu
nidade baixa. 

O "Janeiro Branco" visa dar voz e tra
balhar problemas emocionais, tanto quanto 
os físicos, de modo a prevenir a depressão 
e, especialmente, o suiddio, estimulando 
o cuidado com a saúde mental e bem-estar. 
Para reforçar o debate sobre o tema no 
estado, no dia 31 será realizado o Fórum 
de Saúde Mental, que contará com apre
sença de profissionais renomados. 

A intenção é que a partir do encontro, 
sejam desenvolvidos novos protocolos de 
atendimento para assistir da melhor fonna 
possível esse paciente. "É muito interes
sante que tenhamos uma provocação para 
que todos reflitam, debatam, conheçam, 
planejem e até efetivem ações em prol da 
saúde mental e do combate ao adoeci
mento emocional dos indivíduos. Por isso, 
precisamos falar sobre isso", ressaltou 
Marina Tork. 
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Diário Amapá 
LOCAL 8 Corpo de Heder Davi emer~u a cerca de 30 metros de onde ele havia desaparecido durante o naufrágio 

Localizado corpo do menino de 10 anos que 
desapareceu no rio Araguari, em Porto Grande 

F oi localizado por volta de 15h desta quar
ta-feira (08) o corpo de Reder Davi da Sil
va Barata, de 10 anos, que havia desapa

recido no final da tarde de terça-feira (07) no rio 
Araguari, no município de Porto Grande, distante 
102 quilômetros de Macapá. 

A embarcação de pesca em que a criança esta
va com irtnão, Reder José, de 20 anos, e o pai, 
José Maria Paiva Barata, de 58 anos, virou duran
te uma ventania com chuva. O rio estava revolto 
no momento do acidente que foi registrado por 
volta de 17h. 

Segundo a capitã BM Talyny Nunes, da 
Comunicação Social dos Bombeiros, o corpo 
emergiu a cerca de 30 metros do local onde o 
naufrágio foi registrado. Ribeirinhos que auxi
liavam nas buscas com outras embarcações avis
taram o cadáver. 

O corpo foi resgatado para um trapiche par-

ticular na sede do município onde os militares 
vão aguardar pela remoção que será feita pela 
Polícia Técnico-Científica (Politec). 

Ocaso 
Os militares do Corpo de Bombeiros do Ama

pá haviam retomado no início da manhã desta 
quarta-feira (08) as buscas pelo menino de 10 
anos que desapareceu no final da tarde de terça
feira (07) em um trecho do rio Araguari, no muni
cípio de Porto Grande, distante 102 quilômetros 
de Macapá. 

Reder Davi estava em uma embarcação de 
pesca acompanhado do irmão, de 20 anos, Reder 
José, e do pai, José Maria Paiva Barata, de 58 
anos. Por volta de 17h a embarcação virou duran
te uma ventania que deixou revoltas as águas do 
rio. Chovia no momento do acidente. 

O Centro Integrado em Operações da Defesa 
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Social (Ciodes) foi infortnado sobre o desapa
recimento cerca de meia hora depois. Militares 
do Grupamento de Proteção Ambiental e Com
bate a Incêndio Florestal (GPCIF) foram deslo
cados para área e iniciaram as buscas de fortna 
imediata. 

A falta de visibilidade e condições climáticas 
adversas levou os bombeiros a suspender ostra
balhos por volta de 20h. Segundo a capitã Talyny 
Nunes, da Comunicação Social do CBM, a infor
mação de familiares era de que a criança não 
sabia nadar. 

O acidente ocorreu a cerca de 15 metros da 
margem do rio. A profundidade no local chega 
a cinco metros. Três mergulhadores se revezaram 
nas buscas submersas. Moradores da região tam
bém auxiliavam no trabalho. As buscas também 
foram realizadas por via terrestre. 

Imagens: Divulgação/Ascom CBM 

Buscas. 
Corpo foi 
encontrado 
nesta 
quarta-feira 

INVESTIGAÇÃO 
Marinha deverá 
apurar o caso 
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FLAGRANTE e Trio rende funcionária e leva R$ 200 mil de casa de câmbio no Aeroporto Internacional de Belém 

Trio rende funcionária e leva R~ i~~ mil de casa de câmbio no Aeroporto Internacional de Belém 

MONITORAMENTO 
Grupo foge em carro branco que dava apoio 

ao assalto do lado de fora do aeroporto 

U ma casa de câmbio foi alvo de três 
assaltantes no início da manhã des
te domingo (5) no Aeroporto Inter

nacional de Belém. Segundo a Polícia 
Militar, o assalto ocorreu por volta das 
8h30. Imagens do circuito de segurança 

registraram a ação. fugiram em um carro branco, que estava 
do lado de fora do aeroporto. 

Em nota, a Polícia informou que analisa 
as imagens do circuito interno e que o caso 
foi registrado no posto da Polícia Civil do 
Aeroporto e será encaminhado à Delegacia 
de Furtos e Roubos. A administração do 
aeroporto ainda não se pronunciou. 

Uma funcionária foi rendida por um 
dos suspeitos que estava armado. Segundo 
boletim registrado, foi levada a quantia de 
R$ 200 mil. Em seguida, os dois assaltantes 

Segundo a Polícia Civil, os suspeitos 
estão sendo procurados pela Ronda Tática 
Ostensiva Metropolitana (Rotam). 

e Tragédia 

IML libera corpo de pescador que morreu 
afogado no naufrá~o de barco em Colares, PA 

O Instituto Médico Legal (IML) liberou neste sábado (4) o cmpo 
do pescador Moisés Serra Mota, de 24 anos, que morreu afogado 
no naufrágio de um barco entre os municípios de Colares e Vigia, 
nordeste do Pará. Segundo familiares, a vítima será enterrada em 
Cachoeira do Ariri. 

O corpo de Moisés foi encontrado na tarde de sexta-feira (3), 
após cinco dias do naufrágio da embarcação. Segundo o Corpo de 
Bombeiros, ele estava enrolado na rede de dormir, dentro do barco, 
no fundo do rio. A embarcação foi localizada com ajuda de pesca
dores da região. 

De acordo com as investigações, o barco naufragou no último 
sábado (29) após bater em urna lancha. O pescador Moisés Serra 
Mota desapareceu ao cair na água. Outras três pessoas que estavam 
a bordo do barco foram resgatadas. 

e Fim de Semana 

Bcman émto a ano bain'o do Condcr, 
naregiãomebqdtndeBdán 

Um homem foi morto a tiros na noite do último domingo 
(5) no bairro da Condor, em Belém. De acordo com a Polícia 
Civil, Pedro Tarcio da Silva Ferreira, de 29 anos, estava próximo 
de casa, quando foi abordado por suspeitos, que atiraram. 

Ainda segundo a Polícia, junto ao corpo da vítima, foram 
encontradas petecas de urna droga similar a cocaína. 

A Polícia Militar esteve no local e realizou o isolamento da 
área até a chegada do Instituto Médico Legal (IML). A Divisão 
de Homicídios (DH) investiga o caso. 

Tiros no Comando Militar 
Uma pessoa que estava dentro de um carro vermelho efetuou 

disparos contra urna loja na esquina da Padre Eutíquio, com a 
João Diogo, na Cidade Velha em Belém na noite de domingo 
(5). O prédio atingido pelos disparos fica ao do Comando Militar 
do Norte, no largo da Praça da Bandeira. Por conta do episódio 
a segurança na área foi reforçada 

Em nota, o Comando Militar do Norte (CMN) informou que 
as medidas de segurança foram imediatamente adotadas pelos 
militares que estavam de serviço no momento. Nenhum tiro foi 
disparado por parte dos mesmos. A Polícia Militar também foi 
acionada para reforçar a segurança da área. 

Choque 
Um trabalhador da Equatorial Pará, empresa responsável 

pela transmissão de energia elétrica no estado, morreu eletr(}
cutado nesta sexta-feira (3). Ele foi eletrocutado durante o serviço, 
em Benevides, região metropolitana de Belém. O trabalhador, 
que não teve o nome divulgado pela Equatorial, trabalhava em 
uma poda. Os galhos caíram e atingiram a fiação, eletrocutando 
a vítima. Em nota, a Equatorial informou que "causas do acidente 
ainda estão sendo apuradas e a empresa está prestando toda a 
assistência a família da vítima". 

e Tensão 

Reténs são libertados após 9 horas de negoda~o 
com a polida em presí~o de Marabá, no SE do Pará 

Três funcionários do Centro de Recuperação Agrícola Mariano 
Antunes (CRAMA), em Marabá, no sudeste do Pará, que estavam 
sendo feitos de refém por detentos foram libertados após nove horas 
de negociação com a polícia, neste sábado (4). De acordo com infor
mações, ninguém ficou ferido. 

A liberação dos reféns aconteceu às 16h, após a negociação entre 
o juiz de plantão da vara de Execuções Penais de Marabá com os 
internos do presídio. 

De acordo com a Polícia Militar, a ação começou por volta das 
7h da manhã quando um grupo de pelo menos três homens armados 
tentou dar cobertura para que os presos fugissem do local. A polícia 
conseguiu impedir a fuga, mas os presos fizeram três funcionários 
do presídio reféns. Um detento ficou ferido ao tentar fugir. Ele foi 
recapturado recebeu atendimento e passa bem. 

De acordo com os presos, a tentativa de fuga e motim aconteceram 
devido as péssimas condições do Centro de Recuperação Agrícola 
Mariano Antunes e a superlotação. Eles também denunciaram que 
estariam passando fome e que as visitas teriam sido suspensas. 
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ESTATÍSTICA 8 Os 154 casos de janeiro a novembro de 2019 já superam todos as 134 ocorrências ao longo de 2018. 79% têm autorta conhecida e 68% ocorreram em casa 

Com números alarmantes, casos de f eminicídio batem recorde em São Paulo em 2019 
Os casos de feminicídio bateram recorde no 

estado de São Paulo em 2019, com 154 ocor
rências entre janeiro e novembro, de acordo com 
levantamento feito pelo G 1 e a GloboNews com 
base em boletins de ocorrência disponibilizados 
pela Secretaria Estadual da Segurança Pública 
(SSP). 

O número de casos é o maior desde o início 
da série histórica, em 2015, com a publicação 
da lei em março, que prevê penalidades mais 
graves para homicídios que se encaixam na defi
nição de feminicídio, ou seja, que envolvam 
"violência doméstica e familiar e/ou menosprezo 
ou discriminação à condição de mulher". Os 
casos mais comuns desses assassinatos ocorrem 
por motivos como a separação. De lá para cá, o 
feminicídio é tipificado como crime hediondo. 

Os 154 casos representam aumento de 29% 
na comparação com os 119 assassinatos prati
cados em razão do fato de as vítimas serem 
mulheres contabilizados no mesmo período do 
ano anterior e já superam todos os 134 casos 
dessa natureza registrados no estado ao longo 

8 Macabro 

de todo o ano de 2018. 
A maioria tem autor identificado e ocorreu 

dentro de casa: 
* 79% dos casos (121 dos 154) têm autoria 

conhecida, a maioria companheiros ou exs das 
vítimas 

* 68% das ocorrências (105 dos 154) ocor
reram dentro da casa da vítima 

* 42% dos casos (65 dos 154) tiveram prisão 
em flagrante 

*A média de idade de todas as vítimas mortas 
em 2019 é de 36 anos 

O aumento dos casos de feminicídio vai na 
contramão da redução de outros crimes violentos 
no estado em 2019, como o de como homicídios 
dolosos (quando há a intenção de matar), que 
contabilizaram queda de 7%, e os casos de latro
cúüo (roubo seguido de morte), que caíram33%, 
de janeiro a novembro. 

Já o estupro, crime que, em muitos casos, 
tem como alvo a mulher, registrou alta de 4% 
entre janeiro e novembro de 2019 na comparação 
com o mesmo período de 2018. 

Vídeo mostra homem ateando fogo em morador de rua na Zona Leste de SP; polícia procura suspeito 

8 Investigação 

Imagens de cãmeras de segurança mostram 
um homem se aproximando de um morador 
de enquanto ele dormia e ateando fogo na víti
ma durante a madrugada de domingo (5) na 
Mooca, Zona Leste de São Paulo. Carlos 
Roberto Vieira da Silva, de 39 anos, teve 70% 
do corpo queimado e está internado em estado 
grave na Unidade de Terapia Intensiva (lJTI) 
do Hospital Municipal do Tatuapé. A polícia 
procura pelo criminoso. 

O vídeo mostra um homem vestido de prl'
to fazendo uma pequena fogueira perto de 
onde o morador dormia com sua carroça. Em 
seguida, o homem joga o que parece ser com
bustível, o que provoca uma explosão. Na 
sequência, o criminoso foge. No local, foi 
encontrado um galão de gasolina. 

Duas pessoas que passavam pelo local em 
um carro param ao verem o homem em cha
mas. Outro homem também corre para ajudar 
a apagar as chamas do corpo do morador de 
rua. 

Investigação 
O caso é investigado como crime de lesão 

corporal. Policiais informaram ter obtido ima
gens de câmeras de segurança que mostram 
um homem ainda não identificado, vestindo 
roupas pretas, se aproximando da vítima. Em 
seguida ocorre uma explosão. 

Para a polícia o incêndio foi criminoso por
que foi encontrado um galão de gasolina no 
local. O recipiente foi apreendido e passará 
por perícia no Instituto de Criminalística (IC) 
da Polícia Técnico-Científica. 

Outro vídeo, este feito por moradotl's, mos
tra o momento que pessoas tentam apagar as 
chamas que atingiam a vítima, por volta da 1 
de domingo, na Rua Celso de Azevedo Mar
ques, na esquina com a Rua Etiópia. Carlos 
foi socorrido pelo Corpo de Bombeiros com 
queimaduras de segundo e terceiro graus nas 
pernas, costas, tórax e rosto. 

De acorria com o boletim de ocorrência, o 
morador não soube informar como sofreu as 
queimaduras, já que o incêndio foi iniciado 
enquanto ele estava dormindo perto da via, 
sob uma marquise em frente a um supermer
cado. As marcas na parede mostram que as 
chamas atingiram 4 metros de altura. 

Casal de turistas desaparece após comemorar virada de ano no litoral de SP 
Um casal de turistas desapareceu após 

viajar para Bertioga, no litoral de São 
Paulo, para comemorar a virada de ano 
com amigos da região. O último contato 
que as famílias tiveram com os jovens 
foi na madrugada de quarta-feira (1 º), 
quando os dois desejaram feliz ano novo 
para os parentes. 

Segundo Edneia Rodrigues, a mãe da 
jovem Leticia Rodrigues Moraes de 
Lima, de 20 anos, o casal viajou até Ber
tioga para celebrar a passagem de ano 
com amigos que moram no litoral. A 
jovem não tinha o costume de não mandar 
notícias, o que preocupa Edneia. "Ela 
nunca ficou sem avisar onde estava. Sem
pre esteve em contato comigo, mesmo 
quando viajava". 

O casal teria ido à Prainha Branca, 
que fica localizada na divisa de Bertioga 
e Guarujá, e é um local conhecido por 
ser um atrativo para acampamentos. Ain
da de acordo com a mãe de Leticia, a 
jovem teria que voltar para Itaquaquece
tuba (SP), onde mora com a família, na 
quarta-feira pois trabalharia na quinta (2). 

"O último contato que tivemos foi no 
dia 1 º,quando ela me mandou mensagem 
desejando um feliz ano novo. Depois dis
so, não consegui mais contato com ela". 

Edneia diz que está muito preocupada 
com a falta de notícias da filha e não sabe 
o que fazer. "Estou tentando contato com 
pessoas da região, publicando nas redes 
sociais e em grupos da cidade para ver 
se alguém tem notícias. Eu e a mãe do 

meu genro estamos em contato, tentando 
encontrar os dois", desabafa. 

A mãe do jovem Pietro Felipe Papini, 
de 20 anos, Erica Felipe, também falou 
pela última vez com o filho pouco depois 
da queima de fogos, por telefone. "Per
guntei quando eles voltariam e meu filho 
me disse que não seria muito tarde, no 
dia 1 º. Depois disso, não consegui mais 
falar com ele". 

A família de Pietro, que é de Atibaia 
(SP), ligou para os hospitais do litoral de 
São Paulo em busca de notícias. "Os hos
pitais só dão informações pessoalmente, 
então vamos até a Cidade procurá-los". 
As duas famílias registraram boletim de 
ocorrência de desaparecimento do casal 
em Itaquaquecetuba e Atibaia. 



Crime 8 José Gabriel é acusado de assassinar com vários tiros, em outubro de 2017, em 
frente ao Museu Sacaca, em Macapá, o sargento da Polícia Militar IPMJ, Hudson 

Conrado, que estava com 46 anos de idade. O crime foi denunciado como latrocínio. 

JUÍZO 8 Defesa pediu que Gabrtel Bonfim, de 23 anos, deponha em juízo, no Fórum de Macapá. 

Preso em Paris, assassino do sargento PM Hudson vai para prisão domiciliar 
ELDEN CARLOS 

EDITOR 

O juizDiegodeAraújo,dal'Vara 
Criminal de Macapá, determinou 
nesta terça-feira (07) que o detento 

José Gabriel de Sousa Bonfim, 'o Burri
nha', de 23 anos, preso desde janeiro de 
2018 em Paris, capital da França, deixe a 
cadeia e siga para o regime de prisão 
domiciliar. José Gabriel é acusado de 
assassinar com vários tiros, em outubro 
de 2017, em frente ao Museu Sacaca, em 
Macapá, o sargento da Polícia Militar 
(PM), Hudson Conrado, que estava com 
46 anos de idade. O crime foi denunciado 
como latrocínio. 

O magistrado atendeu ao pedido da 
defesa que sustentava o excesso de prazo 
para a conclusão da instrução e julgamen
to, além de requerl'r que Gabriel prl'ste 
depoimento em juízo, ou seja, que o assas
sino seja extraditado para o Amapá. 

Com a decisão do juiz, a defesa de 
Bonfim terá 60 dias para comunicar o 
judiciário sobre a execução do alvará de 
soltura. A partir disso, será marcada data 
para interrogatório do denunciado. O últi
mo rl'Curso impetrado pela defesa reque
rendo a soltura de Gabriel ocorreu em 
agosto do ano passado. 

Há época o relator do processo, 
desembargador Rommel Araújo, consi
derou não haver o excesso de prazo argu
mentildo pe la defesa, uma vez que a 
audiência de instrução aguarda apenas o 
processo de extradição do acusado para 
ser concluído. "A meu sentir a conveniên
cia da instrução criminal e a garantia da 
aplicaç'1o da lei penal são razões que sub
sistem, motivo pelo qual denego a ordem 
de Habeas Corpus", argumentou. O pro
cesso está sob segtl'do de justiça. 

8 FUGA, MORTE E PRISÃO 

Após matar sargento, bandidos fugiram do Amapá; um foi morto em Tocantins 
H á época o Diário teve acesso 

ao Inquérito Policial nº 
095/2017 instaurado na Dele

gacia Especializada em Crimes Con
tra o Patrimônio (Deccp) presidido 
pelo delegado Celso Pacheco, e que 
está anexado ao processo que hoje tra
mita em segredo de justiça. Também 
foi possível acessar cópia do rl'latório 
emitido pelo Núcleo de Inteligência 
do Ministério Público (NIMP) que 
atuou nas investigações de forma con
junta. 

Passos do crime 
Na noite de 18de outubro de 2017, 

por volta de 20h, o sargento Hudson 
Conrado, com 46 anos de idade, espe
rava a esposa dentro do automóvel, 
estacionado na Avenida Feliciano 
Coelho, bairro do Trem, em frente ao 
Museu Sacaca, onde ela participava 
de um evento. 

Gabriel Burrinha, e o comparsa 

dele, Wendell Clei Ramos Ferrl'ira, o 
'Chunga', que era foragido do lapen 
e acabou morto na noite de 21 de 
novembro daquele mesmo ano duran
te um confronto armado com policiais 
do Força Tática da PM de Araguan
tins, no Estado do Tocantins (TO) 
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onde ele havia se homiziado, se apro
ximaram do automóvel do sargento 
Hudson, armados com um rl'vólver 
calibre 38 e urna pistola, segundo a 
polícia. O policial, distraído, ainda 
tentou sacar a arma ao perceber a 
abordagem, mas acabou alvejado oito 

vezes. Imagens de câmeras de segu
rança recolhidas pela polícia na área 
do crime mostram tanto o momento 
em que os suspeitos seguem andando 
para o local do roubou seguido de 
morte, quanto na fuga. Após roubar 
a arma do sargento, os criminosos 
fugiram correndo. 

Avião 
Segundo a investigação, Gabriel 

comprou passagem em urna compa
nhia aétl'a cerca de três horas e meia 
após o crime, quando ele embarcou 
para Belém (PA). Ele não tinha 
nenhuma reserva, segundo foi apura
do. O delegado Celso Pacheco já sabia 
que a mãe de Gabriel morava na Fran
ça, e, por isso, acionou a Polícia Fede
ral (PF) solicitando levantamento 
sobre a movimentação migratória do 
investigado. 

Relatório 

O relatório divulgado pela PF 
mostra que Gabriel Bonfim deixou 
Belém (PA) com destino a Lisboa, 
capital de Portugal. O Airbus A330 
[voo TP46] decolou do Aeroporto 
Internacional de Vai De Cans às 
18h35 do dia 21 de outubro de 2017, 
pousando as 6h05 do dia 22 de outu
bro em Lisboa. De lá ele teria seguido 
para Paris, França. 

Prisão 
No dia 29 de janeiro de 2018, 

Gabriel foi abordado numa barreira 
policial na capital francesa. Os oficiais 
o identificaram após consulta na lista 
de foragidos da Organização Interna
cional de Polícia Criminal (lnterpol). 
O delegado Celso Pacheco já havia 
realizado o pedido de extradição, via 
Departamento de Recuperação de Ati
vos e Cooperação Jurídica Interna
cional do Ministério da Justiça 
(DRCVMJ). 
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Amapá 
DESTAQUE e Pivô amapaense Cássio Coelho é artilheiro da Taça da Liga, que está na sua fase decisiva 

Em Portugal, brasileiro é aposta do Braga 
contra o Sporting, campeão europeu de futsal 
A tuando pela equipe de 

futsal do se 
Braga/AAUM de Por
tugal, o pivô amapaense 

Cássio Coelho, de 31 anos, vive 
a expectativa de conquistar um 
dos principais títulos em solo 
português. Trata-se da Taça da 
Liga, que está na sua fase deci
siva e reúne oito dos principais 
times do futsal lusitano. 

Artilheiro com 13 gols, Cás
sio é uma das apostas do Braga 
para a partida, frente a equipe do 
Sporting Clube, atual campeão 
europeu. O confronto será no dia 
10 de janeiro, no Centro de Des
portos e Congressos de Matosi
nhos, em Portugal. 

A trajetória do amapaense 
Cássio Coelho em Portugal teve 
início no ano de 2011, quando 
saiu do Amapá para atuar no SB 
União Alhadense, da 4' divisão 
da liga portuguesa. O bom 
desempenho o levou para o 
Burinhosa, da segunda divisão 
do futsal, onde ganhou destaque 
ao ser tomar o artilheiro da equi
pe com 61 gols marcados na 
temporada 2013-2014. 

A fama de goleador chamou 
a atenção das principais equipes 
lusitanas, que buscaram a con
tratação do at leta. Na época, 
Benfica, Braga e um time da 
Bé lgica tentaram o pivô, mas 
quem conseguiu levar a melhor 
foi a equipe do Alvalade. 

Se mantendo em alto nível, 
Cássio foi contratado pelo Spor-

Com 7 times, 
turno único 

e mata-mata, 
tabela do 

Amapazão 
2020é 

divulgada 
com início 

para março 

ting, onde atuou por quatro tem
poradas, ganhando vários titulas, 
incluindo a Supertaça de Portu
ga l (disputada entres os cam
peões da liga e taça portuguesa). 

Quando tudo co meçou 
Ângelo Cássio Chaves Coe

lho deu os primeiros toques na 

bola quando tinha 10 anos, onde 
foi participar de uma escolinha 
de futebo l de Macapá. Aos 14 
anos ganhou os Jogos Esco lares 
Sub-14 de futebo l. 

A habilidade do jovem atleta 
chamou atenção do Trem Des
ponivo Clube, que nos gramados 
comandou a equipe em um 

bicampeonato arnapaense na 
categoria de base. 

O amor pela bo la o levou 
também as quadras de futsa l 
onde conquistou titulas estaduais 
pelas facu ldades Estácio Seama 
e Centro de Ensino Superior do 
Amapá (Ceap), ambas da cidade 
de Macapá. 

e Reviravolta 

Zagueiro Dedé do 
Santos·AP renova empréstimo 
com o Vitória da Bahia 
O zagueiro amapaense Dedé reno

vou seu contrato de empréstimo 
com o Vitória da Bahia. Ele acer

tou a permanência no clube por mais um 
ano e já está à disposição do técnico 
Agnaldo Liz para a disputa do Campeo
nato Baiano. 

Dedé de 24 anos, chegou a anunciar 
no final do ano passado, que o seu con
trato de empréstimo não seria renovado, 
mas com a chegada do novo comandante 
do rubro-negro baiano, a situação do 
defensor sofreu uma reviravolta e ele 
continuará no clube. 

O zagueiro Dedé que pertence ao San
tos-AP, chegou em 2019 no Vitória para 
a disputa do Campeonato Brasileiro da 
Série B. Ele chamou a atenção do time 
baiano após ter sido um dos destaques 
do Independente Tucuru(-PA no Cam
peonato Paraense, quando também atuou 
por empréstimo. 

A Federação Antapaense de Futebol 
(F AF) divulgou a tabela e a fórmula 
de disputa do Campeonato Anta

paense 2020. 
A principal competição da modalidade 

no estado está prevista para acontecer entre 
3 de março e 16 de maio. Com sete times, o 
jogo de abertura será entre o atual campeão, 
o Santos-AP, contra o Santaua. 

Inicialmente, todos os jogos estão pre
vistos para acontecer no Estádio Zerão. Além 
do Peixe e do Canário, disputam o torneio: 
Ypiranga, Trem, São Paulo-AP, Oratório e 
Macapá. O campeão avança para a Copa do 
Brasil e o Brasileirão Série D em 2021. 

O regulamento prevê urna fase classifi
catória em turno único, de março à abril, 
com todos se enfrentando, classificando as 
quatro melhores equipes para as fases deci
sivas: semifinal e final, disputadas em "mata
mata" de duas partidas. 



2 GDIÁRIO DO AMAPÁ GQUINTA-FEIRA I 09 DE JANEIRO DE 2020 

Esporte Nacional 1 8 Fone: 99165-4286 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

FUTURO e Ouarterback lamenta a derrota em casa, fala em gratidão à torcida, mas despista sobre aposentadorta 

Após eliminação, Tom Brady deixa incerto 
futuro nos Patriots: 11Não sei o que vai acontecer11 

D ominantes nas últimas temporadas, o 
New England Patriots acabou derrotado 
por 20 a 13 pelo Tennessee Titans, no 

último sábado (4), no Wild Card da Conferência 
Americana (AFC) e adiou o sonho do sétimo títu
lo da NFL. 

Após a partida em Foxborough, Tom Brady 
fa lou sobre a decepção pela eliminação precoce. 
Pela primeira vez desde 2010, os Patriots não 
passam pelo Wild Card da AFC. O quanerback 
que será em breve free agent pela primeira vez 
na carreira não quis garantir sua permanência no 
New England na próxima temporada. 

- Eu amo os Patriots. Essa é a melhor organi
zação. Eu diria que não há ninguém que tenha 

tido uma carreira melhor que eu, então, sou muito 
abençoado. Não sei como será o futuro, por isso, 
não vou fazer nenhuma previsão. Gostaria que 
tivéssemos vencido esta noite, que tivéssemos 
feito muitas coisas melhores na temporada, mas, 
simplesmente, não conseguimos fazer nosso tra
balho - disse Brady em entrevista coletiva, antes 
de elogiares torcedores presentes no Gillette Sta
dium e voltar a deixar o mistério no ar. 

- Eu agradeço por todo o apoio deles, não ape
nas este ano, mas ao longo de todos esses anos. 
Sou mesmo muito grato pela experiência de jogar 
este ano na equipe, nesta franquia, e por toda a 
minha carreira. Gratidão. Sempre tentei fazer as 
coisas cenas, mas quem sabe o que o futuro reser-

va? Então, vou deixar assim. Há duas décadas 
que amo jogar nesse time e vencer muitos jogos. 
Não sei como é seguir em frente, então vamos 
ver como vai ser o dia a dia. 

Sobre a possibilidade de encerrar a carreira 
após a derrota para o Titans, Tom Brady foi mais 
otimista. Vencedor de quatro prêmios de melhor 
jogador do Super Bowl, o quanerback dos Patriots 
falou em esperança. 

- Eu diria que é muito pouco provável (que 
eu me aposente). Felizmente, pouco provável. 
Não quero especular muito sobre o futuro, mas, 
mais uma vez, simplesmente não sei o que vai 
acontecer. Ninguém precisa fazer escolhas nesse 
momento. 

8 BASQUETE 
Atual campeão da 
Copa SUper 8, Flamengo 
vence Corintbians por 86 a 66 
e está na semifinal 

O time de basquete do Flamengo não 
decepcionou a torcida presente na 
Arena Carioca, no Rio de Janeiro, 

neste domingo. Na partida válida pelas quar
tas-de-final da Copa Super 8 contra o Corint
hians, os flamenguistas presentes viram a 
reação do time no segundo tempo, que ven
ceu de virada em cima do timão por 86 a 66. 
Destaque para a excelente atuação do ala
pivô Olivinha, maior pontuador do jogo, 
com 24 pontos e 11 rebotes. 

Atual campeão da Copa Super 8, o Fla
mengo vai erúrentar o Pinheiros na semifinal, 
vencedor do confronto contra o Mogi por 
77 a 71.Quem vencera campeonato, garan
tirá vaga na Champions League Americas 
da próxima temporada. 

O jogo 
No primeiro quarto, o Corinthians come

çuu melhor, acertando bolas de três e atuando 
bem no sistema de troca, enquanto a defesa 
do Flamengo estava fora de sintonra. O time 
paulista chegou a abrir 12 pontos de vanta
gem, com boas atuações no ataque com Ful
ler e Fischer. Com a entrada de Deryk, o 
rubro-negro passou a jogar melhor, mas o 
Corinthians fechou em 23 a 17. 

Com o apoio da torcida, o Flamengo rea
giu no começo do segundo tempo, entrando 
mais agressivo em quadra, e pela primeira 
vez do jogo con.seguiu virar no placar, abrin
do vantagem de 9 pontos, com duas bola de 
três de Balbi e Jhonatan. O "deus da raça", 
como é conhecido Olivinha, soube neutra
lizar a defesa do Corinthran.s, com destaque 
para o toco em cima de Humberto. O ala 
ainda fez excelente atuação no ataque, sendo 
o maior pontuador da partida. 

Ulisses Laurinda Rodada dos playoffs da NFL 

O primeiro final de semana de playoffs da NFL foi recheado 
de grandes partidas. Tcx:los os quatro jogos foram decididos 
por oito ou menos pontos, ou seja, um touchdown com 

conversão de dois pontos, e garantiram os seguintes times na pró
xima rodada: Houston Texans, Tennessee Titans, Minnesota 
Vikings e Seattle Seahawks. Com isso, o segundo final de semana 
de janeiro terá mais quatro jogos, válidos pela rodada divisional. 

Revolts 
O Minnesota Vikings bateu o New Orleans Saints por 26 x 20, 

protagonizando a maior zebra da rodada inaugural desses playoffs. 

'' Stefon Diggs protagoniza 
momento divuo banco 
durante vitória do 
Minnesota Vikings e vira 
meme na internet em um 
dos momentos marcantes 
da rodada de wildcard 
dos playoffs 

'' 

Jornalista - E-mail: ulisseslau1indo@bol.com.b1 - Blog ulisseslaurindo.zip.net 

Mas tinha alguém no time de Minnesota que não 
estava feliz: o wide receiver Stefon Diggs. O cami
sa 14 deu um chilique no banco durante o con
fronto porque não havia recebido nenhum passe 
em sua direção. 

Imparável 
Houston Texans e Buffalo Bills protagoniza

ram umjogaço no sábado. Coube a Deshaun Wat
son decidir o confronto em uma jogada épica, que 
ficará eternamente marcada na, ainda curta, car
reira do jogador para posicionar o field goal de 
Fairbairn e fazer 22x 19. 

Babababy 
Depois de quatro temporadas no New England 

Patriots, Logan Ryan deixou a equipe e foi para 
o Tennessee Titans, em 2017. Nesses playoffs, o 
camisa 26 teve o momento lei do ex, ao interceptar 
Tom Brady e retomar para o touchdown que encer
rou a vitória dos Titans por 20 x 13. 

Espírito esportivo 
Poucos segundos de depois de vencer o Phi-

ladelphia Eagles por 17 x 9 e garantir o Seattle 
Seahawks na rodada divisional, Russell Wilson 
tinha apenas uma preocupação: o estado de saúde 
de Carson Wentz, que deixou a partida com uma 
concussão. Durante o aperto de mão, o quarterback 
perguntou a Doug Pederson, treinador do time 
adversário. 

A dor da derrota 
A saída de Carson Wentz promoveu a entrada 

de Josh McCown, que aos 40 anos, com 17 tem
poradas de experiência, estreou nos playoffs. O 
QB fez tudo que pôde para levar o time a vitória, 
mas não conseguiu. Mesmo tão experiente, 
McCown chorou sozinho no corredor para oves
tiário até ser consolado pelo tight end Zach Ertz. 

Marca registrada! 
No tempo em que jogava no Washington 

Redskins, Kirk Cousins soltou uma frase que virou 
a marca registrada dele: ''You like that?'' (V cx:ês 
gostaram disso?!) Depois da vitória sobre os 
Saints, ele repetiu no vestiário ao receber a bola 
do jogo do treinador Mike Zimmer. 
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Esporte Nacional 1 
LUCRO e Rubro-Negro ficara com ~íl% doo Jíl milhoos de euros do valor da multa rescisórta e defilste de tentar pennanência ate meio do ano 

Flamengo e Real Madrid acertam acordo de RS 136 milhões, 
e venda de Reinier depende apenas de espanhóis colocarem no papel 

R einier será jogador do Real Madrid. 
Neste sábado, Flamengo e o clube 
espanhol acertaram um acordo para 

a venda do jovem, que completa 18 anos 
no próximo dia 19, por 30 milhões de euros 
(cerca de R$136 milhões)· o Rubro-Negro 
ficará com 80% do valor (aproximadamente 
R$ 109 milhões), e os outros 20% perten
cem ao jogador e seus representantes. 

Para a negociação ser sacramentada, 
precisa apenas que os espanhóis coloquem 
a oferta no papel. 

O valor total é referente à multa resci
sória, que foi reduzida na última renovação 
de contrato do meia-atacante no ano pas-

sado. O Real irá executar a quantia e levá
lo já nesta janela de transferência interna
cional. Apesar de saber nos bastidores que 
seria improvável, o Flamengo tentou manter 
o atleta até o meio do ano, mas já se viu 
forçado a desistir. 

Na previsão de orçamento do Flamengo 
para 2020, há a estimativa de arrecadar ao 
menos R$ 80 milhões com a venda de direi
tos econômicos. Só com a saída da joia, o 
clube já baterá a meta. 

Reinier está com a seleção sub-23 na 
Granja Comary, em Teresópolis, onde faz 
a preparação para a disputa do Torneio Pré
Olímpico, que termina em 9 de fevereiro. 

Caso o Brasil avance até o quadrangular 
final, depois dessa data a tendência é de 
que ele vá para Espanha e fique até o fim 
da temporada europeia em adaptação no 
Castilla, time B do Real. 

Com isso, o jovem Reinier não jogará 
mais pelo Flamengo, clube onde subiu para 
o profissional no segundo semestre do ano 
passado. 

No time principal, o meia-atacante dis
putou 15 jogos, com seis gols e duas assis
tências, e foi campeão brasileiro e da Liber
tadores. Considerada a maior joia desde 
Vinicius Junior, o jovem já foi comparado 
a Kaká pelo técnico Jorge Jesus. 

8 Atacante, de 31 anos, estava no Brasiliense em 201 9, onde disputou o estadual, a Sérte D e a Copa Verde 

lalbra dü? b·PalmelraSi Santos e oubos, Malkon Leite a com Amazonas FC para o Amazon• 
O Amazonas Futebol Clube anunciou 

na tarde deste domingo, dia 5 de janeiro, a 
sua lO;J contratação para o Campeonato 
Amazonense de 2020. 

E sem dúvidas a mais bombástica delas. 
Trata-se cb atacante Maikon Leite, renoma
do em todo cenário nacional. 

Aos 31 anos, Leite atuará no futebol 
amazonense pela primeira vez na carreira. 
Aoo passado ele defendeu o Brasiliense-DF. 
Foram 17 partidas e quatro gols entre Cam
peonato Candago, Série D e Copa Verde. 
Os detalhes como tempo de contrato ainda 
não foram revelados, mas deve ser até o final 

do estadual. 
· Não vai faltar vontade, empenho, desde 

quando estreiei no futebol nunca faltou isso. 
Como falei: quero vencer, quero ser campeão 
e que a gente possa construir nossa história 
no clube, seja curta ou a longo prazo, mas 
que seja de vitórias e conquistas, disse. 

3 
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8 Futuro 
Orçamento do Palmeiru prevêralução de custm 
emo da buepara ajustar contas em 2020 

Habituado há alguns anos a ver grandes contratações no irúcio 
da temporada, o torcedor provavelmente já se deu conta de que, 
em 2020, a postura do Palmeiras no mercado está mais comedida. 
Em vez de contratar muita gente para que haja fartura em todas 
as posições, a diretoria tem liberado atletas para baixar custos e 
procurado reposições nas categorias de base. E a tendência é con
tinuar nesta linha. A previsão orçamentária para 2020, obtida pelo 
blog, contém números sintéticos que apontam justamente para 
essa mudança de comportamento. A direção de Maurício Galiotte 
pretende reduzir em 14 % as despesas do futebol profissional, por 
meio da utilização dos jogadores vindos da base, e diminuir em 
13% os outros custos. A mudança acontece porque o Palmeiras, 
em 2019, esperou fechar o ano com as contas no vermelho. 

e Calmaria 
Sem "pressa", Grêmio analisa goleiros gringos 
e estuda nome de Vanderlei, goleiro do Santos 

No mercado em busca de reforços para a temporada, o Grê
mio pode avançar por um novo goleiro para o grupo de Renato 
Gaúcho nesta temporada. Mas sem urgência. O clube prefere 
"fechar" as reposições de linha neste início de ano e depois 
investir em um novo atleta para a posição. Nessa procura, o Tri
color pode investir em um jogador gringo, mas tem um alvo no 
mercado nacional. A diretoria gremista estuda o nome de Van
derlei, em baixa no Santos. O Grêmio buscou informações de 
Nahuel Guzmán (Tigres) e Andrada (Boca Juniors). Já o jornal 
argentino TyC Sports publicou uma lista de jogadores que pod..
riam interessar ao clube. Entre eles, o próprio Guzmán. 

8 Gastos 
Cruzeiro se reapresenta sem grupo formado 
e com missão: acertar folha salarial 

O futebol do Cruzeiro começa, oficialmente com a reapre
sentação - ou não -dos jogadores e do técnico Adilson Batista. 
O retomo aos treinamentos é cercado por urna série de incertezas, 
sem a definição do grupo que irá disputar o Mineiro, a Copa do 
Brasil e a Série B do Brasileiro. Tudo isso, ampliado pelo sério 
problema financeiro que está nas mãos do conselho gestor que 
assumiu o Cruzeiro. São aguardados 35 jogadores na reapresen
tação. Porém, com mais de dois salários atrasados, 13º e férias 
sem receber, parte do grupo de jogadores do clube corre o risco 
nem mesmo de estar na reapresentação ao treinador. Muitos 
estudam entrar na Justiça buscando seus direitos. O Cruzeiro 
tem dois processos na Justiça: do zagueiro Fabrício Bruno e do 
meia Thiago Neves. Ambos pediram a rescisão indireta. 

e Mudanças 
SãoPauloptm diminuirlesõesanm; time 
teve48pdimasmédioosna temperada pa!IS8da 

Um dos principais objetivos do São Paulo em2020 é diminuir 
o número de lesões no elenco. Em 2019, o time registrou 48 pro
blemas médicos na temporada. As ausências de jogadores impor
tantes, inclusive, atrapalharam o time durante as competições dis
putadas. Pablo, Hernanes e Alexandre Pato, por exemplo, foram 
três vezes para o departamento médico. O primeiro perdeu 29 
partidas por conta de lesões. Internamente, diferentes fatores 
foram considerados como possíveis influências nas lesões dos 
jogadores. O time se movimentou em busca de respostas para a 
situação das recorrentes baixas. A questão era considerada com
plexa no São Paulo e incomodou, especialmente porque o time 
só disputou o Brasileirão desde o fim de maio, quando foi elimi
nado nas oitavas da Copa do Brasil. 

e Destaque 

Ceará 8DWlcia a contratação do atacante 
Rafael Sobis para a temporada 2020 

Rafael Sobis é o mais novo atacante do Ceará para a tem
porada 2020. Sem contrato renovado pelo Internacional e livre 
no mercado, o jogador estava na mira do Alvinegro, que vinha 
negociando a vinda de Sobis desde o final do ano passado. O 
jogador tem contrato com o Vovô até dezembro de 2020. 
Anúncio foi feito nas redes sociais do clube. Revelado no Bei
ra-Rio, o atacante deu os primeiros passos no Internacional 
em 2004. No ano seguinte, fez uma grande campanha pelo 
Colorado e conquistou com o time o vice-campeonato do Bra
sileirão. Em 2006, viveu o ápice, ao marcar os dois gols na 
vitória por 2 a 1 sobre o São Paulo, no Morumbi, no primeiro 
jogo da final da Libertadores. O jogador ainda voltou a jogar 
no Inter em 2010 e 2019. Na última passagem pelo clube, o 
jogador atuou em 46 partidas e marcou seis gols. 



9 Fábio Bentes tocou em vários outros assuntos. Detalhou números do balanço financeiro do Remo 
e das prioridades gastos do clube, fez um balanço do número de contratações, analisou o desem

penho do futebol em 2019 e avaliou individualmente cada técnico que passou pelo clube no ano. 

8 PRESIDENTE DO LEÃO FAZ BALANÇO DO ANO E DÁ DETALHES DA REFORMA ADMINISTRATIVA QUE VEM SENDO IMPLANTADA, ALÉM DE AVALIAR OS RESULTADOS DO FUTEBOL 

Bentes avalia primeiro ano de gestão, abre números do Remo e promete chegada de zagueiro 
O presidente do Remo, Fábio 

Bentes fez uma análise 
geral do seu primeiro ano 

de mandato, desde o processo de 
reestruturação administrativa até 
às decisões no futebol, além de 
adiantar medidas futuras, como a 
busca por mais quatro contratações 
até o início do Campeonato 
Paraense. 

Fora das quatro linhas, Bentes 
exaltou a busca pela responsabili
dade financeira e o retomo da cre
dibilidade do Remo no mercado. 
O clube terminou o ano sem atrasar 
salários e reduziu de maneira subs
tancial sua dívida trabalhista. 

va pouco mais de R$ 8 milhões de 
dívida, pagamos mais de R$ 4 
milhões esse ano, só que entrou 
R$ 1,5 milhão de coisas de anos 
anteriores. Então tu paga R$ 4,5 
mi e entra R$ 1,5 mi. Em outros 
anos entrava mais. Ano passado a 
turma já foi mais responsável em 
algumas rescisões, que não gera
ram processo, mas ainda ficou o 
Givanildo, o Levy, teve alguns 
processos novos que ficaram alto 
esse ano, detalhou. 

- Em um primeiro momento a 
gente pegou um clube que tinha, 
de funcionários, uma folha de R$ 
160 mil, sem contar jogadores e 
comissão técnica. Reduzimos para 
quase R$ 100 mil, ou seja, R$ 60 
mil de redução. Ao longo do ano 
isso é R$ 720 mil que a gente eco
nomizou. Procuramos também 
reduzir as despesas fixas do clube, 
aquelas que a gente não tem como 
deixar de fazer, como os investi
mentos que são necessários no 
futebol. A gente diminuiu o "custo 

Remo", explicou o presidente. 
- Hoje o Remo precisa arreca

dar por mês, aí sim já contando 
com o futebol, em tomo de R$ 700 
mil para empatar a conta todos os 
meses. Quando a geme assumiu, 
esse custo estava em torno de R$ 
800 mil, só que tinha outro pro-

blema: a gente não arrecadava tan
to. Tínhamos um orçamento pro
jetado para 2019 de R$ 18 
milhões, arrecadamos R$ 14 
milhões e mais alguma coisa, mas 
em 2018 tínhamos arrecadado R$ 
12 milhões, então tivemos um 
incremento de quase R$ 2 milhões, 

complementou. 
Fábio Bentes também detalhou 

o esforço da gestão para zerar, até 
2021, as dívidas do clube na Jus
tiça do Trabalho. Parte desse pro
jeto passa, essencialmente, por não 
contrair novos débitos. 

- Quando a geme assumiu esta-

- Todo ano entravam [novos 
processos trabalhistas]. O Remo 
pagava R$ 4 mi, mas entrava R$ 
3 mi, então baixava menos de R$ 
1 mi. Estava indo a passos lentos 
para zerar, agora não. Para o ano 
que vem a perspectiva é que desse 
ano tenha entrado de R$ 200 mil 
a R$ 300 mil [de novas dívidas] e 
pagar os mesmos R$ 4 milhões 
ano que vem, aí a gente vai ter uma 
redução real e a gente consegue 
zerar até 2021 a temida dívida tra
balhista que há tantos anos vem 
atormentando a gente com blo
queios de renda, bloqueios de 
patrocínio, bloqueios de toda 
ordem, finalizou 

8 TREINADOR FALADA SlnJAÇÃO FINANCEIRA DO CLUBE, DA NECESSIDADE DA CHEGADA DE OUTROS REFORÇOS 

Hélio dos Anjos 11aaina anbaixo11 das contratações 
do Paysandu e destaca 11guena11 no mercado 

O Paysandu iniciou no final desta sema
na a preparação para a temporada 
2020. Na primeira entrevista coletiva 

oficial desde que renovou contrato com o clube, 
o técnico Hélio dos Anjos destacou a manu
tenção de urna base de elenco. Do time consi
derado titular, por exemplo, sete jogadores 
foram mantidos. 

O treinador também falou da briga do Papão 
para tentar renovar com outras peças que tam
bém foram importantes em 2019. 

- O elenco é aquilo que a gente viu que 
tinha condições de fazer. Nós demos ênfase na 
renovação do Giovanni, mas foi uma opção. 
Aí entra a guerra de mercado. O Paysandu não 
podia cobrir a proposta do Água Santa, mesmo 
sendo um contrato de quatro meses. O Victor 
(Oliveira) desde o início sabíamos que teríamos 

dificuldade. Quem administra (a carreira) não 
estava satisfeito por ele não ter terminado 
jogando, urna pessoa ligada a ele me comentou 
isso. Sentimos que não teríamos condições, 
mas lutamos, fizemos proposta. Naturalmente 
que tivemos as renovações de outros jogadores 
que foram importantes. 

- Antigamente se dava pouca importância 
nisso no Brasil. Hoje, se começou a valorizar 
a manutenção, a repetição de elenco, ênfase na 
permanência da comissão témica. 

Até aqui, o Paysandu anunciou a contrata
ção de cinco jogadores para este ano. Hélio 
dos Anjos fez questão de pontuar, uma a urna, 
as qualidades das importações, algumas que 
ainda causam desconfiança, seja pela idade ou 
condição atual, como o caso do volante PH, 
suspenso por doping até fevereiro. 

8 COM NAVEGANTÃO EM REFORMA, PRESIDENTE DO GALO CONFIRMA PARCERIA COM O MAPARÁ 

Independente-PA se muda 11de mala e cuia11 

para Cametá e troca de casa em janeiro 
O 1 ndependente-PA iniciou sua pré

temporada nesta sexta-feira, dia 3. 
Porém o elenco se apresentou em ... 

Cametá. Isso mesmo. Em razão da reforma 
que ainda está sendo realizada no Estádio 
Navegantiio, onde a equipe manda suas par
tidas em Tucuruí, a direção do Galo Elétrico 
fez uma parceria com o Mapará para a uti
lização do Parque do Bacurau nas primeiras 
rodadas, já que o clube não conseguiu o 
acesso à elite do estadual e está sem calen
dário para 2020. 

O presidente do Independente, Deley 
Santos, explicou as mudanças e até brincou 
com a situação inusitada durante entrevista 
por telefone. 

- A princípio nós nos mudamos 'de mala 
e cuia' eara Cametá, como diz o ditado 
[risos]. E porque o campo [Navegantão] 
está em reforma e acho que não vão entregar 
a tempo, então os dois primeiros jogos, con
tra Castanhal e 1 rupiranga, serão em Cametá. 
O do Remo ainda vou decidir se será em 
Belém ou em Tucurui, explicou o manda
tário. 

Além da mudança de local, Deley Santos 
encaminhará para a Federação Paraense de 
Futebol (FPF) um pedido de antecipação 
da estreia no Parazão, contra o Castanhal, 
para facilitar a viagem de torcedores até a 
cidade de Cametá, distante pouco mais de 
200 km de Tucurui. 
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• Vida a dois: Descubra 7 coisas sobre 
eles que as mulheres não sabem 

e pág.2 

, ~ e Na coluna social, clic da PGJ do MP-AP, 
1 Ivan a Ceiem evento no Ceará 

• pág.4 

8 Patrimônio Arqueológico Brasileiro 

• pág.3 

Hi 35 anos no Mercado C ntral, sapat1lro 
rei mbra como Iniciou o trabalho no 11pa~o 

'' 

Foi aos 13 anos de idade que Willian Ferreira 
dos Santos, hoje coi:n 48, começou a trabalhar no 
Mercado Central. A época, ele morava com os 

pais na Avenida Rio Maracá, que fica a um quarteirão 
do mercado. 

Para ajudar no sustento da família, saía todos os dias 
para vender chopp de frutas e aproveitava a grande fre
guesia do espaço para garantir um dinheiro extra. 

O novo mercado está sendo revitalizado com recursos 
provenientes de emenda parlamentar do senador Ran
dolfe Rodrigues, no valor de R$ 2,5 milhões, e mais R$ 
1,2 milhão de contrapartida do Município. 

Depois começou a prestar serviços gerais aos antigos 
empreendedores. Até que, na fase adulta, conseguiu um 

ponto na lateral do Mercado Central, onde funcionou 
um bar. Por algum tempo ele ficou no empreendimento. 
Mas as coisas começaram a tomar outro rumo e se des
cobriu um sapateiro de mão cheia. Willian começou a 
consertar sapatos, bolsas, cintos, entre outros tipos de 
consertos, tudo de forma manual. 

Atualmente, é neste espaço, nos fundos do Mercado 
Central, com a banca cheia de sapatos, que segue o tra-

"Estou ansioso, assim como todos os empreendedores. 
Com a reabertura, esperamos que tudo melhore, que as vendas 
aumentem, e que o Mercado Central volte a ser um dos pontos 

mais frequentados de Macapá ", comenta o sapateiro. 

balho. Orgulhoso da profissão e da clientela que conse
guiu fidelizar, não se imagina trabalhando em outro espa
ço. "Parte de minha vida é isso aqui, onde tudo começou, 
onde sempre tirei o sustento de minha família. Comecei 
lá atrás, ajudando meus pais, e hoje são meus filhos", 
diz Willian Ferreira. 

Dos 63 boxes, Willian irá ocupar o de número 9, na 
lateral do mercado. Ele não vê a hora de começar a tra
balhar no espaço novo. A reabertura será ainda este mês 
e contará com ambiente comercial, cultural e turístico 
de Macapá. Serão comercializados alimentos, artesanato, 
artigos religiosos, assim como café, chopp, sor- ' ' 
vetes, e serviços de barbearia, ervaria, relojoaria 
e outros. 
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• 3 razões pelas quais o sexo é melhor depois do casamento. Para as solteiras convictas a perspectiva do 
casamento e das limitações que ele traz consigo pode ser desanimadora. Acontece que, quando se está solteira, 
as possibilidades são infindáveis. Cada festa, encontro com os amigos ou barzinho oferece novas chances de 

conhecer pessoas e, naturalmente, se envolver com elas. 
•Vocês se conhecem muito, mas muito bem- Apesar de a ideia de sexo descontrolado com uma pessoa nova parecer 
atraente, excitante e vantajosa, vocês não conhecem nem o corpo e nem os gostos um do outro. 
•Vocês se sentem à vontade um com o outro - Intimidade é tudo! Detalhes como a depilação em dia ou os quilinhos a 
mais são apavorantes para uma mulher solteira enquanto que, para a casada, não são o foco da atenção. 
• A comunicação é melhor - Sexo precisa de comunicação para funcionar. Falar sobre sexo e deixar claro o que é bom e 
o que não é, além de discutir novas possíveis práticas que ambos gostariam de provar é fundamental para que o sexo 
seja bom. 

o 
ca a. 

• Todo mundo já passou por essa situação: você está no trabalho e, de 
repente, manter os olhos abertos e a concentração funcionando parecem 

ser tarefas impossíveis. Algumas pessoas têm mais dificuldade que as outras 
em se manterem acordadas durante o horário de trabalho ou estudo, e há 
diversos fatores que levam a essa dificuldade. 
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• A maneira como trabalha o relógio biológico de cada indivíduo influencia 
nesse ponto, já que algumas pessoas se sentem mais dispostas no 

período da noite enquanto, durante o dia, dormir parece ser a atitude mais 
adequada (ou, ao menos, a atitude pedida pelo organismo). 

e Beleza 

Técnica com algas marinhas 
combate celulite e flacidez 
e om poderosas propriedades da água do mar, 

a talassoterapia é uma boa opção para o tra
tamento e a prevenção de dois dos princi

pais problemas que atormentam as mulheres: celu
lite e flacidez. 

Velha conhecida dos antigos gregos, a técnica vem 
ganhando cada vez mais fiéis por usar componentes 
da água do mar, como algas marinhas, esponjas, corais 
e anêmonas, além dos próprios sais minerais, como 
iodo, cálcio e magnésio. 

Com o uso dos produtos de origem marinha, tra
tamento estimula a drenagem linfática, facilitando 
a liberação de impurezas e a consequente redução 
da celulite. 

Bastante comuns, banhos de imersão são prepa
rados com água e uma pastilha efervescente com 
elementos que simulam aqueles encontrados no fun
do do mar. 

Bandagens feitas com faixas umedecidas num 
tal asso-cosmético dilwdo em água quente, também são 
boas opções para a desintoxicação do organismo e o 
combate à gordura localizada, celulite e flacidez. .,, ·-cu 
> ---... 
CJ 
e -.,, 
ca 
CJ ·-

1-Papanicolau: tudo que você precisa 
saber sobre o preventivo:De acordo 
com o INCA, a estimativa de cân

cer de colo de útero para o ano de 
2012 são de 17.540 novos casos. 
Este é o segundo tumor mais fre
quente na população feminina, atrás 
apenas do câncer de mama, e a quar
ta causa de morte de mulheres por 
câncer no Brasil. 

· O câncer do colo uterino, tam-2 bém chamado de cervical, demo
ra muitos anos para se desen

volver. As alterações das células que 
podem desencadear a doença são 
descobertas facilmente através do 
exame preventivo, conhecido tam
bém como Papanicolau, por isso é 
importante a sua realização periódi
ca. 

· O exame é realizado com uma 3amostra de células da superfície 
do colo do útero, avaliando se há 

anormalidades que possam desen
volver um futuro câncer. 

- O preventivo também pode 4encontrar condições não cance
rígenas, como infecções viróti

cas no colo do útero, tais como ver
rugas genitais causadas pelo HPV, o 
papiloma vírus humano, herpes e 
infecções vaginais causadas por fun
gos, como a candidíase ou por pro
tozoários, como o Trichomonas vagi
nalis. O exame também pode dar 
informações sobre os níveis hormo
nais, principalmente estrogênio e 
progesterona. 

5-Porque fazer o exame Papanicolau 
- O câncer cervical desenvolve
se em aproximadamente 10 anos 

após o contato com o vírus HPV. Por 
ter caráter de crescimento Lento, as 
pacientes que realizam o exame 
Papanicolau periodicamente prova
velmente não desenvolverão o cân
cer de colo uterino, pois as anorma
lidades detectadas precocemente 
podem ser tratadas antes que o cân
cer apareça. 

e Comportamento 

Você usa a menstruação 
como desculpa? 
N ós, mulheres, sabemos o quanto é chato e incô

modo realizar qualquer atividade nos dias em 
que estamos menstruadas. O corpo se encontra 

inchado e as dores causadas pela cólica menstrual 
podem ser alucinantes. além do estado alterado de 
humor que, ao contrário do significado da famosa sigla 
'1l'M", náo se restringe apenas aos dias que antecedem 
a menstruação, estendendo-se durante o ciclo e, algu
mas vezes, permanecendo após seu término. 

Enfim, quando estamos menstruadas, a vontade é 
de ficarmos isoladas em casa, vendo televisão e, de pre
ferência, com um estoque imenso de chocolate à dis
posição. Se pudéssemos, durante esses diêls não traba
lharíamos, estudaríamos, sairíamos ou mesmo namo
raríamos, não é mesmo? 

Pois um estudo realizado no Reino Unido e divul
gado pelo Daily Mail aponta que cerca de 40% das 
mulheres costumam utilizar o período menstrual como 
desculpa nas mais variadas situações. 

Seja para fugir de um compromisso de trabalho, 
escapar de um encontro indesejado 
ou mesmo evitar o sexo com 
seus parceiros, essas mulhe
res não apenas usaram a 
menstruação como descul
pa em muitos casos, como 
também mentiram, algu
mas vezes, dizendo que 
estavam menstruadas para 
não realizarem uma imensa 
variedade de atividades . 

Estudo 
mostra que 

quase 40o/o das 
mulheres afirma 
ter desconfortos 
menstruais para 

fugir de 
compromissos 

O estudo contou com entre-
vistas feitas via internet com mais de mil mulheres. A por
centagem exata que admitiu usar a menstruação como 
desculpa foi de 38% - e os motivos alegados por elas 
foram os mais variados. 

Estuda. Enfim, quando estamos menstruadas, a 
vontade é de ficarmos isoladas em casa, vendo televisão 
e, de preferência, com um estoque imenso de chocolate d 
disposição. Se pudéssemos, durante esses dias não 
trabalharlamos, estudarlamos, sairlamos ou mesmo 
namoraríamos, não é mesmo? 
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Heraldo AlmeidQ Cult'Art 
,,e. e E-mail:heraldocalmeida@bol.com.br 

G SENZALA: Era um grande alojamento que se destinava à mora
dia dos escravos dos engenhos e das fazendas no Brasil entre os sécu
los 16 e 19, era entendido como se o fosse uma escola, onde o nati
vo da África aprendia a cultura, a ciência e a religião, antes de habi
tar às chamadas "Vilas", na fazenda, onde então poderiam constituir 
familias, segundo o historiador Mário Henrique Simonsen em Legi
timação da Monarquia no Brasil, em diversas edições e editoras. 

'' 
Para pensar ... 

Agua cristalina 
Uma ave guerreira 
Um verde ªMarina" 
Fruto da bacabeira '' Editora Chefe: Ziulana Melo G Fone: 99165-4286 G E-mail: diario-ap@luol.com.br Sérgio Souto e Emico Dí MiceJi 

Riqueza 8 Pertencimento 8 Gigantes 

Patrimônio Arqueológico Brasileiro 

Reconhecidos como parte integrante do Patrimônio Cultural Bra
sileiro pela Constituição Federal de 1988, em seu artigo 216, os bens 
de natureza material de va lor arqueológico são definidos e protegidos 
pela Lei nº 3.924, de 26 de julho de 1961, sendo considerados bens 
patrimoniais da União. Também são considerados sí tios arqueológi
cos os locais onde se encontram vestígios positivos de ocupação huma
na, os sítios identifi cados como cemitérios, sepulturas ou locais de 
pouso prolongado ou de aldeamento, "estações" e "cerâmicos", as gru
tas, lapas e abrigos sob rocha. Além das inscrições rupestres ou locais 
com sulcos de polimento, os sambaquis e outros vest& iacute ;gios de 
atividade humana. 

São passiveis de processo judicial por danos ao patrimônio da União 
e omissão, por exemplo, os proprietários de terras que enconrrarem qual
quer achado arqueológico e não comunicarem ao Iphan no prazo de 60 
dia s. Todos os sítios arqueológicos têm proteção legal e quando são reco
nhecidos devem ser cadastrados no Cadasrro Nacional de Sítios Arqueo
lógicos (CNSA). Com a criação do Centro Nacional de Arqueologia 

ca .... 
cu 
> o 
e 

MALHAÇÃO 
(Globo, 17h55) 

Cida exige que Leila se afaste de Fili
pe e ameaça delatar a irmã para Ugia. Guga 
confronta Max. Jaqueline e Fali convi
dam Anjinha para sua chapa. Rita 
e Ralssa prometem ajudar na 
divulgação da campanha 
de Jaqueline. Max inven
ta para Aloisio que Ser
ginho quer pedir des
culpas pelo ocorrido. 
Serginho é afastado da 
gerência da loja. Mile
na e Daniel insistem 
para que Ugia vá à festa 
da ONG de Madureira. Helen 
relata a Marco o resultado da 
pericia da lista de policiais feita por 
Zé Carlos. R~a e Filipe discutem sobre o 

caso de Serginho. 

(CNA) o Iphan atendeu à necessidade de forta lecimento institucional da 
gestão desse patrimônio, normatizada pelo Decreto nº 6.844, de 07 de 
maio de 2009. Cabe ao CNA, a elaboração de políticas e estratégias para 
a gestão d o parrimônio arqueológico, a modernização dos instrumentos 
normativos e de acompanhamento das pesquisas arqueológicas que, em 
duas décadas, aumentaram de cinco para quase mil ações por ano. 

Enrre as principais atividades do Cenrro estão o desenvolvimento 
de ações de acautelamento (tombamento e proposição de medidas diver
sas para a proteção e valorização do patrimônio arqueológico), a autori
zação e a permissão para rea lização, acompanhamento e fi scalização de 
pesquisas arqueológicas; e a implementação de diversas ações de soc ia
lização do patrimônio arqueológico. O insrrumento central para orienta
ção dessas ações é o Plano Diretor Estratégico, que deve estabelecer a polí
ti ca nacional para o patrimônio arqueológico quanto à identificação, pes
qui sa, proteção, promoção e socialização, incluindo um modelo institu
cional de gestão e um programa de tombamento de bens de natureza 
arqueológica, denrre outras ações. (http://portal.iphan.gov. br). 

ÉRAMOS SEIS 
(Globo, 18h30) 

BOM SUCESSO 
(Globo, 19h00) 

8 Internacional 

8 "Fábrica de Festa" 

8 "Caia na Folia" 
Otradicionalbailedernmavaldesalão,Caiana Folia, quenãofoi realizado em2019,já 

temdata confinnadapmacontecerem 2020.Dia1 5defevereiro,nasededaAseel (R OOovia 
JK), comminaruradoradi•list"AzevedoPicanço.lnfonn•ções:98114·0202.Agend• •Í. 

8 Atrações 
Intérpretes de sambas enredos de escolas doRiodeJaneiro,Bakaninha (Beija Flor) 

eEmersonDias(Salgueiro),serãoatraçõesnocarnaval amapaense,essesjácontratados 
porPiramEstilizadospm o desfile de 2020, •lém deluan•Bandeira (Tuiutí - SP), 
como Rainha de Bateria da escola alaranjada. 

8 Casal 
Adriano Almeida e Lica da Favela assinam como o lª mal de Mestre Sala e Pona 

Bandeira,deMararnudaFavela,paraocarnaval2010. 
Elaestádevoltaaopostoque,háanos,brilhantementeocupou,eelecootinua,jáque 

estavanoposto.Fonnamumb.:lopar eummalnota!O.Boascrte. 

8 "Mulheres Negras" 
Professora doutora, Piedade Videira, está compartilhando aversãofinaldesuaobralittriria, 

"Mulher es Negras: Fonalezas Tl'Cidas de Dores, Resist ências e Afetos". Parabéns, amiga. 

AMOR DE MÃE 
Globo, 21 h30) 

lsalbel tenta conversar com Clotilde. 
Lúcio se machuca durante a fuga e Tião o 
ajuda. Alfredo provoca Carlos durante seu 

discurso no jantar. Zeca procura 
Neves na pensão. Candoca 

lembra de Justina. Emília fica 
perturbada com os dese
nhos de Justina. Lúcio 
tenta explicar seu 
machucado e Virgulino 
desconfia. Zeca desco
bre que foi enganado por 

Neves. Almeida explica 
sua situação para Clotilde, 

que se desespera. Genu 
estranha a irr~ção de Lola ao 

Patrícia confessa que Diogo a conba
tou para forjar um romance com Marcos. 
Diogo avisa para Alice que seu livro não 
será publicado. Diogo manda Nana demi
tir Mário. Paloma agride Diogo, ao saber 
que ele destratou a filha. Diogo oferece 
dinheiro a Pessanha para atentar conba 
Paloma. Machado comunica a Marcos que 
ele responderá ao processo em liberda
de. Marcos pede a Mercedes que reabra 
o bar. Pessanha observa Paloma e Esther 
indo para o ensaio da Escola de Samba. 
Pessanha avisa a Diogo que aceita a pro
posta para tirar a vida de Paloma. Mar-

Magno confirma que Jader foi coagi
do a confessar o crime conba Genilson. 
Betina descobre que Vicente trabalhava 
para Álvaro, e Wesley comenta sobre Beli
zário. Álvaro e Estela ficam juntos. Raul 
pede que Sandro o leve até a comunida
de onde foi criado. Durval sugere que Thel
ma enconbe Jane. Raul conhece Marco
ni. Daisy dá a Sandro uma mala de Kátia. 
Wesley filma Belizário recebendo dinhei
ro de Álvaro. Davi inicia seu projeto de cae
ta seletiva na escola de Camila, e Eunice 
os observa. Durval enconba Jane, que insi-

nua que Thelma tem um segredo. 

comentar que Afooso poderia namo
rar Clotilde. Isabel finge ser uma cliente e 
vai ao escritório de Felicio. Clotilde sobe na 
torre do sino, e Padre Venâncio a enconba. 

cos pergunta a Gisele se ela acei
ta ajudá-lo a derrubar Diogo. 

Oliveira presenteia Lurdes. Dai
to confessa a Wesiey que se 

uniu ao esquema corrup
to de Belizário. Sandro 
encontra um antigo 
caderno de Kátia e 
coota para Lurdes. Vini
cius chega ao Brasil. 

Magno é libertado. 



A P111t ·Eleitos para o mandato de 2020/2024, os conselheiros tutela res e suplentes das zonas norte e sul de Macapã serão diplomados nesta 
V sexta·feira, 10. A solenidade de diplomação e posse dos conselheiros ocorrerá no Cartório da 10ª Zona Eleitoral, localizado no bai rro lnfraero. 

Além dos cinco candidatos mais votados para as zonas sul e norte do município de Macap~, também devem tomar posse os respectivos suplentes, 
observada a ordem de votação, de modo a assegurar a continuidade do fu ncionamento do órgão, em caso de fé rias, licenças ou impedimentos dos 
titulares. 
Os conselheiros tutelares eleitos pela zona sul são: Fabrício Sil va da Costa, Ed Ca rl os de Oliveira dos Santos, E d na Rodrig ues de Oliveira, Huelma 
Medeiros Nogu eira de lima e Cristiane dos Santos Souza. Pela zona norte: Regina ldo da Silva Rodrigues, Regiane da Cunha Silva, lran da Silva Costa, 
Paolo Roberto Breno Rodrig ues Oliveira e Jonivaldo dos Santos Perei ra. 

e Em Dtstaqut. Com o desafio de ampliar e q"'lificar a oferta de serviços odontológicos especializados na capital, 
o senador e atual presidente do Congresso Nacional, Davi Alcolumbre {Oemocratas-APJi o prefeito de Macapá, Clécio Luis, e a secretária municipal de Saúde, Silvana 

Valdovelli, inauguraram ne~a quarta·feira {8) o primeiro Centro de Especialidades Odontológicas {CEO) do municlpio. 

o ... ·-

A unidade é parte do plano de projetos elaborado pelo prefeitura para a área de saúde de Macapá e está instalada no bairro Jesus de Nazaré. 
O funcionamento será de segunda a sexta-feira, das 7h às 19h. A estimativa de atendimento, de acordo com a prefeitura, 

é de 48 pacientes por dia e a meta é realizar aproximadamente 20 películas de radiologia. 

A Corrida. 
-.ir Corrida Cidade Ma capá, que fará parte da programação 

de aniver~rio de 262 anos da cidade, ocorrerá dia 2 de fevereiro 
eterâ6,5quil0metros depercurso. 

A prova de rua que promete atrair um grande número de 
corredores amadores e profissionais abre inscrições gratuitas dia 
20 de janeiro. Os participantes terão uma estrutura digna das 
grandes disputas nacionais. 

Evento, que fará parte da programação de aniverQrio de 
262 anos da cidade, ocorrerá dia 2 de fevereiro e terá 6,5 
quilõmetrosdepercurso. 

8 Fiscalização. 
OProcon inicioun11 terça,7,aoperaçâo'Voltaàs Aulas',quevai 

fiscalim40instituiçõesdeensinoparticularem1\lacapaeSantana.O 
objetivoéaveriguarseos locaisestãodeacordocomasnormasde 
proteçâoaoconsumidoremrelaçâoalistadematerialescolu,tabela 
de preços,CódigodeOefesaeProteçâodoConsumidor,vendasde 
materialdifüicoedenúnciasderetençáod edocumento escolar. 

Asfimlizaçõesvãoaconteceralé odia17dejaneiro,no horário 
de9hài llh. 

e Cli~ O sorriso encantador da jovem debutante Beatr~ araújo, que comemora 
nesta quinta, 9, seus 15 anos de idade. Parabéns! 

e Ct111. A procuradora-geral de Justiça do Ministério Público do Amapá 
IMP-APJ, lvana Cei, acompanhada da procuradora de Justiça do MP-AP, 

Socorro Milhomem, participou, na última segunda, 6, 
em Fortaleza ICE), da posse do procurador-geral de Justiça do MP do Ceará, 

Manuel Pinheiro Freitas, para o biênio 2020-2021. 
O PGJ empossado garantiu que trabitlhará com afinco 

para o reforço da instrtuiçáo. 

8 Novidade na Web • 
Pelo Ponal das eleições do TSE, é possível acessar a página "fato ou 

Boator, que conta com esclarecimentos sobre informações falsas relativas ao 
processo eleitoral. 

O eleitor pode acompanhar o passo a passo para identificar uma 
desinformação, testar seus conhecimentos num quiz sobre o tema, assistir aos 
vldeos das sénes 'Mitos Eleitorais' e 'fake News e Eleições', ter informações 
sobre candidatos, e muito mais. 

• Portal. 
O Po rtal dasEle ições disponibiliza aindaumespaço excl usivo ao 

eleltorde lóe 17 anos, com lnfor maçõessobretftul oele l1oral. votaç3o, 
fun ciona mento dos órgãos da Justiça Elei1ora l, sendoatua lizado 
consta ntemente,deacordoco ma proximidadedoperfodoeleitoral. 

Diferentemente do Portal doTSE, que agrupa info rm3çôes e serviços 
dein teressedeváriospúblicos - comoadvogados,servidorespúblicos e 
estudantes, por exe mplo-, o Portal das Eleições comporta temas 
se leclonadosed lreclom1d os aoseleltores,mesárloseservld ores. 
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ALUGA • SANTA RITA 
Trata-se de Imóvel Comercial em 

alvenaria de 02 (dois) 
pavimentos, coberto com telhas 

de zinco, forro em lâminas de 
pvc, piso em porcelanato, 

contendo no térreo: amplo salão, 
03 (três) salas e 02 (dois) 

banheiros e no subsolo contendo 
depósito e banheiro com 

vestiário. Localizado na Av. Maria 
Quitéria, 1242 Santa Rita. 

VALOR: R$2.500 ,00 

Classi a dos 
Diário Amapá 

cercaelétricaepoçoartesiano. 
LOCALIZADO: AV. DAS LIMAS, 209 

M.DAS PALMEIRAS 
VALOR: R$1.600,00 

ALUGA - CONJ. DA EGO 

Trata-se de Apartamento em 

alvenarla, murado, plsolajotado, 
forro em gesso, contendo as 

seguintes dependências: Sufte, 
áreadeservlçoecopalcozlnha. 
Localizado naAv. lvaldo Veras , 

1098 Conj . da Ego. 

VALORRS700,00 

ALUGA · PACOVAL 

Trata.sede Apartamento em 

alvenarla, plso lajotado, forroem 
laje, contendo as seguintes 

dependências : sala, 02 (dois) 

quartos , cozinha, banheiro social e 
, área de serviço. Localizado na Rua 

Mato Grosso, 791 Pacoval . 

VA LORRSB00,00 

VENDE· NOVO BURITIZAL 
Trata.sede lmóve l resldenclal em 
alvenaria, murado, coberto com 
telhasdeflbroclmento, forroem 

l ãmlnasdepvc , plsoem 
porcelanato, contendo as seguintes 
dependências : garagem, pátio, sala, 

03 (três) quartos, surte, banheiro 
social , cozlnha, áreadeservlços 

e depósito . L ocalizado na Tv. 
Manoel dos SantosValente,645 

Novo Buritizal. 

VALOR R$ 220.000,00 

VENDE • UNIVERSIDADE 
Trata-se de casa residencial em 

alvenaria, coberta com telhas 
brasilit/barro, piso lajotado, forro 
madeira, contendo as seguintes 
dependências: garagem para 03 
(três) carros, sala de estar, suíte, 
quarto, cozinha, banheiro social, 

área de serviço e quintaL 
Localizado na Rua Inspetor 

Antonio Oliveira, 1414 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDE • M. DAS PALMEIRAS 
Trata-se de imóvel comercial e 

residencial em alvenaria, 
possuindo: 02 (dois) pontos 

comerciaise01 (uma) residência 
contendo:pátio,sala,02(dois) 

quartos, banheiro social, cozinha 
combancadaamericanaeáreade 

serviço com churrasqueira. 
Localizado naAv. Açai, 735, 

Morada das Palmeiras. 

VALORR$90.000,00 

O MAIS COMPLETO INDICADOR DE NEGÓCIOS 

OS MELHORES IMÓVEIS 

PARA VENDA 
E LOCAÇÃO! 

ALUGA· MUCA 
Trata-se de Apartamento 
residencial em alvenaria, 

coberto com telhas de 
fibrocimento, forro em gesso e 

piso lajotado, contendo as 

·-~ .. '9llÍl.!!!' .. ~!Jlll'I s~~u!~~::, ~~p(:~~:i"~~~sr~::,la 
cozinha, banheiro social e área 

de serviço. 
Localizado naAv. Tupis, 666 -

F Muca. 

VALOR:R$750 ,00 

ALUGA - CABRALZINHO 
Trata-se de imóvel em alvenaria, 

piso em porcelanato, coberto com 

telhasdebarro , forropvc, 
contendo as seguintes 

dependências : garagem para02 
(dols)carros, pátlo, saladeestar, 
02 (dois) quartos , banheiro social, 
cozlnha, áreadeservlçosequlntal. 
Localizado na Av. das Tulipas , 523 

Cabralzlnho. 

VA LORRS1.ll0,00 

ALUOA • BURITIZAL 
r ata-se de imóvel de 02 (dois) 

pavimentos medindo 160 M1 em 

ª~:~ªi~~h=!s:~~::~rm:~~ºe~o 
f orro em laje/pvc, contendo as 

seguintes dependências: sala de 
estar, sala de jantar, 02 (dois) 

banh~~!~ºcsOz~~~!; ~!r~~~~. área 
de serviço e corredor de 

circulação. O imóvel ainda 
dispõe de poço artesiano. 
Localizado na Av. Felipe 
Camarao, 935 Burit lzal. 

VA LOR RS 1.000,00 

VENDE · CIDADE NOVA 
Tratadeprédlocomerclalem 

alvenarla, cobertacomtelhasde 
flbroclmento, plsolajotado, forro 
laje, contendotérreo02(dols) 

pavimentos Inacabados. no térreo 
possul01 ponto comercial com 

~~~~~~~ banheiro e mals02 (dois) kltnetes 
combanhelro, salaequarto. 

Localizado naRua01 , Baixada do 
Japonês,540 Cidade Nova. 

VALORR$350.000,00 

VENDE· UNIVERSIDADE 

Trata-se de terreno plano e 
legalizado integrante do 

de253,30 m•. Localizado na 

Rodovia JK, RUA UM, KM 05 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDA - PERPÉTUO SOCORRO 
Trata-sede Imóvel residencial, 

murado,cobertocomtelhasbrasilit, 
forroemmadeira,pisolajotado, 

contendo as seguintes 
dependências: Garagem paraaté03 
(três)veículos,saladeestar/jantar, 
02 (dois) quartos, 01 (uma) suíte, 
banheiro social, cozinha, área de ----or-•1111-S56111 serviço e quintal. 
Localizado na Rua Rio Xingú, 323 

Perpétuo Socorro. 

VALOR R$280.000,00 

ALUGA· J. EQUATORIAL 
Apartamento residencial em alvenaria, 

forradoelajotado,contendoas 
seguintesdependências:saladeestar, 
suíte,quarto,banheirosocial,cozinha 

com bancada americana, varanda e 
áreadeservíço. O residencial ainda 

possuicercaelétrica,portãoeletrônico, 
caixa de correio e poço amazonas .. 
Localizado: AV. ANTONIO LISBOA 

PINHEIRO, 291 - G 
J. MARCO ZERO. 

VALOR R$ 1.000,00 

ALUGA· MARABAIXO 
Trata-sedelmóvelresidencialem 
alvenaria, coberta com telhas de 
barro, piso porcelanato, forro em 

gesso, contendoasseguíntes 
dependências: sala, 02(quartos), 
cozinha,banheirosocial,áreade 

servíçoequintal. 

LOCALIZADO AV. FLOREIRA,1õ77 

VALOR R$ 1.200,00 

ALUGA - LAGUINHO 

lmóvelparafinsresidenciaisou 
comerciais, em alvenari a, todo 
murado, forro em PVC e piso 

lajotado, contendo as seguintes 
dependências : pátio , garagem, 

amplasala, 02(duas)surtes, quarto, 
cozlnha, banhelrosoclale áreade 

serviço . 

L ocalizado : RuaOdliardo Sllva, 844 

VALOR R$ 2.500,00 

VENDE. SANTA RITA 
Trata.se de uma casa residencial , 

emalvenarla, todamurada, cobe rta 
•iíilP"'--....1..,....jr.::iii!I com telhas de barro, piso em 

granito e forro em gesso, com 
garagem para04 carros ,pát lo , 
varanda, sala de estar, sala de 
jantar, 01 cozlnhalnterna, 01 
c ozinha externa, 01 lavabo, 

banheiro externo, área de serviço, 
. ... ...,_"-~ ... ~04 surtes, 01 piscina. Localizado na 

Av. Reinaldo Damasceno, 3034 
Santa Rita. 

VALORRS 1.600.00000 

VENDE • PACOVAL 
Trata.se de Imóvel residencial em 

alvenarla, plsolajotado , coberta 
comte lh asbraslilteforro 
pvc/madelra, contendo as 

seguintes dependências : garagem, 
pátio, sala de estar e jantar, quarto , 
02 (duas) sures, 03 (três) banheiros, 

----"""l'.' cozlnha, áreadeservlçoequlntal. 
Localizado naRuaJovlno Oinoá, 

261Pacoval. 

VALOR R$ 140.000,00 

VENDE - MARABAIXO Ili 

Trata-se de 04 (quatro) 
apartamentos em alvenaria, 

murado, com telhas de 
fibrocimento, contendo 02 (dois) 

apartamentos em fase de 
construçãoe02(dois) 

apartamentos prontos com pátio, 
sala02(dois)quartos,banheiro 

social,cozinhaeáreade 
serviço.Localizado naAv.13, N' 

1712 Marabaixo Ili. 

VALOR R$: 100.000,00 

VENDA • CABRALZINHO 
Imóvel residencial em alvenaria, 

todo murado, com portão 
eletrônico e cerca elétrica, _ .. _..,,.,.,...1 coberto telhas de fibrocimento, 

forro em lârrinas de PVC e piso 
lajotado, contendo: garagem, 
pátio, sala de estar, sala de 

jantar, 03 (três) quartos, 
banheiro social, cozinha e área 

de serviço 
LOCALIZADO AV. 05, 1471 

CABRALZINHO 

VALOR R$ 160.000,00 
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Classificados 1 º srn MA1s coMPLETo INDICADOR DE NEGóc1os 

Rua General Rondon, Nº 45, Bairro Laguinho, Macapá/AP. CEP: 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-0918 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitação n.0 002 .169 

VICTOR RIBEIRO FONSECA VALES, Oficial do 3° Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Município de Macapá, Estado do Amapá; 

FAZ. SABER que pretendem casar: 
FHELLIPE BALIEIRO DA SILVA e RENATO DIAS ISACKSSON 
ELE. filho de José Cardozo da Silva e de Maria Neris Balieiro da 

Silva 
ELA, filha de Rosival Maciel lsacksson e de Dauzarina Dias 

lsacksson 

Se alguém souber de algum impedimento. oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local. 

Macapâ - AP, 09 de maio de 2019. 

Rua General Rondon, Nº 45, Bairro Laguinho. Macapá/AP. CEP : 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-0918 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitaçãon .0 002.629 

V ICTOR RIBEIRO FONSECA VALES. Oficia! do 3° Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Município de Maca pá, Estado do Ama pé; 

FAZ. SABER que pretendem casar. 
BENEDIEL NORATO DOS SANTOS e SOLANGE DA SILVA 

CONCEIÇÃO 
ELE , filho de Raimundo Correia dos Santos e de Maria Emilla 

Norato Correia 
ELA. filha de Sebastião Rodrigues da Conceição e de Raimunda da 

Silva Conceição 

Se alguém souber de algum impedimentq oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local 

Macapá -AP, 06 de janeiro de 2020. 

CHAMADA OE EMPREGADO 

A empresa E. S_ Pinheiro - ME, inscrita sob o Cnpj: 

04.661.146/000-3g, situada na rua Tiradentes, Centro, 

convoca o a Sra. Rosane Rocha de VascoMelos a 

comparecer na sede da empresa no prazo de 48h, o não 
comparecimento implicará em demissão por abandono 

de emprego. 

Aluga-se caminhão baú térmico Mercedes Bens Sprinter Diesel 
Para todos os usos comerciais, inclusive transporte de material 
congelado/resfriado. Pode transportar qualquer tipo de carga. 

Contato 99122-1516 

Rua General Rondon, NO 45, Bairro Laguinho, MacapálAP. CEP: 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-0916 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitação n.º 002.628 

VICTOR RIBEIRO FONSECA VALES , Oficial do 3° Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Municipio de Macapá, Estado do Amapá; 

FAZ. SABER que pretendem casar· 
AGUINALDO DOS SANTOS SOUZA e MARIA IROMAR DEL 

CASTILLO 
ELE, filho de Manoel Barboza de Souza e de Raimunda dos Santos 

Souza 
ELA, filha de Manoel Dei Castillo e de Alice Picanço Flexa 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local. 

Macapé -AP, 03 de janeiro de 2020 . 

1.u· . -~' ~ 

EDITAL DE PROCLAMAS 
MATRICULA 

OOS07401SS 2020 6 00034 120 0010620 01 
selo digital: 00021903071213008400315 

con sulte a valida.de d e ste selo no site: 
extrajudicial. tjap.ju11. br /consulta 

BELª MARIA CRISTIANE DA SILVA PASSOS, Oficia! do 2v 
Registro Civil das Pessoas Naturais do Distrito e Município d e 
Macapâ - Estado do Amapá; 

FAZ SABER que se pretendem casar 

JACINETE QUARESMA BALIEIRO 

~~EQ~~~~~IZIO JOSt DO CARMO E MARIA DO CAR MO SANDIM 

ELA, filha de JOSt ROBERTO DE CARVALHO BALIEIRO e NILZA 
BATISTA QUARESMA. 

Se Alguém souber de algum impcdimo:nto. oponha-so: na fonnu da Lei 
~v~~ o presente para ser afixado cm Ca rtório e publicado na Imprensa 

MU<.:Upú-AP, 06 do: jum:irv de 2020 

CARTÓRIO OLIVEIRA 

CARTÓRIO OLIVEIRA 
EDITAL DE INTIMAÇÃO 

REGISTRO EM TiTULOS E DOCUMENTOS 
A Tabeliã de notas e mais anexos da comarca de Santana, Estado do Amapá, 
localiwdo na Avenida Cas1elo Branco, n.º 64 !, BaiITO Comercial, por nomeação lega!, 
etc., FAZ SABER que encontram-se para protesto os títulos abaixo relacionados de 
respon$abilidade das seguintes pessoas Física (s) e Jurídica (s): E G OOS SANTOS
ME, protocolo nº 10!444; EVANILSON RODRIGUES ALVES, protocolo nº 101629; 
MERCIA & !URY LIDA-ME, protocolo nº 101632; BIG SOM 
EMPREENDIMENTOS LTDA-EPP, protocolo n.º 101634, A J M CARVALHO-ME, 
protocolo nº 101638; CARDOSO CONSTRUÇÃO E SERVIÇOS LTDA-EPP, 
protocolo nº 101639; JOSÉ BIANOR DA SILVA GÓES, protocolo nº 101640; 
JOSUE BRASIL PINHEIRO, protocolo nº 101641; CLEIA CORREIA DA SILVA, 
protocolo nº 101642; ELIAS GOMES DA COSTA-ME, protocolo nº !01643; M F 
SILVA CONFECÇÕES E ACESSORIOS LIDA-ME, protocolo nº 101646; L 
CORREA-ME, protocolo nº 101647; M J DA SILVA MAGNO-ME, 101653, T 
MARQUES DE ALMEIDA-ME, protocolo nº 101657; SORRISO ATACADISTA E 
VAREJISTA, ocolo nº 101664. Santana-AP, 06 de JANEIRO de 2020. 
Eu, , (JESUINA CHAGAS DE OLI IRA), Tabeliã, certifico, 
subscrevo; Dou éeassinoempúblicocraso ,, ·- · 

ÇllilgaaW OMil. l 

~~="····-~ 
"( . ...,_ ... 

BaixeoApp 
da Diário FM 

e ouça 24h 
a melhor 

programação ._..._ 

~ 
@ Feder~!~~~~~d!!!utebol ~~ 

EDITALDEC ONVO CA CÂ O 

O Presidente da Federaçáa Amapaense de FUtebol - FAF, 

usando das a!ribuições que lhe sdo conferidas pelo Estatut.o da Entidade, 

conuoco. todos o.~ Presidente.• ou Representantes legalmente credenciadas 

das clubes Profissionais, Ntlo Pmffa'firjjnals e Ligas Desportivas, pa.ra um.a 

Re:unfrl-0 de Assembleia Geral Ordin~ser rea~a.t'º dia 15101/2020 

na sede da Federo.ção sito a Av. Fab n~ 2371. Bairro San R;ta às 15:00 

horns em 1• chamada. e as /6,00.IWTus -e m 2~mcidn com qualquer 

núm~ra de ftllados, ootifonne~tnbelcce o y 7 •a• pa.~ G{e/iberarem o 

scguin1cpauta: ~ \\ 
a} Apreciaçáo e Aprouaçdo do Orçairen!o para _;p2à 

\ A 
b) Apreciação e Ap rouaçdo das Cc~-FA70/9 

085.: Todos os documenloa~tabeis, ·-::;;;r;vos 1 Ccn!a" 

do Exercicio de 2019, foram Jwmologas~lo Conse/lw ~/ da f edero.çdo 

Amapacnsc de Fu1cbol e se encon1Jm no Depa,,amcnto F'inanceiro, a 

inteira disposiçdo dos jiJiaci.os, que lzssim podc/'cid-lo de fomw. 

•rre>mffi. ,.:.-'-- / 

Gabineie da Presid~ncia da FAF, cm Macap<i·AP, cm 06/0112020. 

COOPERATIVA Of PRODUTORES 
AGROEXTRATMSTAS DO OESTE AMAPAENSE 

CNPJ:17.364.425I0001-121H:l6400002ti150CB'AP'.711 
AV.fRANCISCOOOTRA, 9l,CENTR0-'8.!M5.000. 

PEORABIWICAOOAIMPARl.AMAPA 
FONE:{96)99961-2460 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA DA COOPERATIVA DE PRODUTORES AGROEXTRATIVlSTAS 00 
OESTE AMAPAENSE - COOPETRAL. 

O Prilsid8n/11 da CoopooilMI de ProOOIOl'I!$ Agroulnl~as do Oesl8 Alnepnnss- COOFETRAL. no uso rlfl 
~ sttilluições, CONVOCA lodos OIJ $00$ 35 (tmla 11 cinco) Coope13do! que sslfljam sm dia com was 

obrigaçô9s aslsl!!látias para raooftm-.se 11m Assembleia Geral Ortl«lMs 11 &11fMft1án"a a wrraWMa no dia 

18deílll1flÍmde2020(DomitlgoJ. naSedeprmisótiarillCOOPETRAJ.. siri à Avenida FrarDscoOutra. rl" 92· 

Cenfo na Citlade de Pedr& Bnl!IC:a do AA!apari. Estado do Amal)ll as 08.00 /lotas aa ma'lhS em ptimflira 

convocsç6oCM12/Jdos~, ;s09:00 horasd/Jman/Jlem~~ commetade ma~um 

doscoq:>el3das11emlerceil311Mimacoovoc11ÇAoàs 10:00/lom d11manhl com/1Ú11111t1mlnimo rlfl 10 

cooperado8pmsen~,pa13c1e~remsobfflaseg"'1t80lliemdocfa: 

J.PrestaçlorlllContasdo&Mr:ldo2016.2017,201Be20 1 ~; 

2. A<ini.UãodllNovasCoopflf8dos: 

4.Eleiçio1tpo&S11doCooselhoFiscal; 

05.AanodllT13/Jllllopam2020. 

6.E!flõçAoepo&e daDiretonfl; 

7. ln/omlesGera's. 

Pedr1BrancacloAmapar;..AP,OtldeJaneirode2020. 

~:Jid2.-~ 
P'"'dente 

Rua ~neral Rondon, Nº 45. Bairro Laguinho, Macapã/AP. CEP: 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-0918 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitação n .0 002.626 

VICTOR RIBEIRO FONSECA VALES, Oficial do 3º Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Município de Macapá, Estado do Amapá; 

FAZ. SABER que pretendem casar-
PAULO THADEU TENÔRIO DOS SANTOS a JOSIENE RAMOS 

ARCASSE 
ELE , filho de Augusto Cesar Machado dos Santos e de Alcenira 

Tenório dos Santos 
ELA, füha de Júlio da Silva A rdasse Filho e de Januâria Ramos 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local 

Macapã -AP. 02 de janeiro de 2020 
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Classificados 1 

Rua General Rondon, N"' 45, Bairro Laguinho, Macapâ/AP. CEP: 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-0918 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habil itação n.º 002.631 

V ICTOR RIBEIRO FONSECA VALES, Oficial do 3° Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Município de Macapá, Estado do Amapá; 

FAZ SABER que pretendem casar: 
ANDREAS PETER FELIX SCHAMBACHER e ELCLONE BARROS 

VIDEIRA 
ELE, filho de Peter Schambacher e de Edda Schambacher 
ELA, filha de Os mar Videira e de Maria de Je•ua Barros Videira 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local 

Macapá -AP, 08 de janeiro de 2020 . 

CONVOCAÇÃO 

O Sindieato Estadual das Indústrias de Madeireiras e de Artefatos de 

Madeira, Carpintaria, Marcenaria , Compensados, Prensados. Acumulados e 

Assemelhados. Convoca através de seus associados toda a categoria para 

assembleia com base no ART.19 INCISO li , que acontecerá no dia 15 de 

janeiro de 2020, em primeira chamada as 09:00 horas e em segunda chamada 

às 10:00 horas com endereço: 3º Travessa Vila dos Oliveiras , n" 65. Bairro 

das Pedrinhas, Município de Macapá-AP. Para deliberarem sobre eleição e 

posse da nova Diretoria , Conselho fiscal e Delegados represeotantes junto à 

FIEAP 

Macapá-AP, 07 de janeiro de 2020 

Rua General Rondon, N" 45, Bairro Laguinho, MaeapâlAP _ CEP: 66.008-161 
Telefone: {96) 3227-0916 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autosde Habilitaçaon.º002.630 

VICTOR RIBEIRO FONSECA VALES , Oficial do 3° Registro Civil das Pessoas 
Naturais do Distrito e Município de Maca pá, Estado doAmapé: 

FAZ SABER que pretendemeasar. 
CESAR AUGUSTO SAMPAIO DA SILVA e NINFA LUANA FERREIRA OE 

MOURA 
ELE , filho de José Pantalelo da Siiva e de Lldla Sampaio da Silva 
ELA, filha de Jeziel Barbosa de Moura e de Eni Ferrei ra de Moura 

Se alguém souber de algum impedimento oponha.se na forma da Lei. Lavro o presente 
para ser afi~adoem Cartório e publicado na Imprensa Local 

Maeapá-AP, 07dejaneirode2020. 

L' .~ u~W-T 

RE l'ÚSL1CJ\ f' li:OERAT I VA DO BRAS lt. 
l" o~-1c10 OE REG I STRO CIVIL DAS P ESSOAS NATURAIS ~ JUCA 

CRU2 ft , E!;TJ\IX) DO ~l?A RUA DOS T I RADENTES , 976 , CE NTRO -
Hl\CAPA - AP 

S•.l.<> • .l.•trõn.ioo n • oooi1e11011014oos400074, ooneul.t• a 
va1ída.d9 doeet• a e l.o <><> •Ít.: • ><traju.clioial. . tj a p . ju•. br 

Autos de llabilit:açao n " 0320 9 4/202 0 

O Of'l.c i a l do Regis l:ro C ivi.l de Casa menl:o s e ma ia Anexo"' 
da Comarca d e MacapA, cap il:a.l do e .. 1:ado do 
AmapA , RepUb I. ica Federatlva do Bras l l. , por nomeaçao 

Er:::.!r=z:r;:~dcm c a sa r: 

El.o ê fi l.ho de AUGUSTO C HERF'EN 
PINHE:IRO DE: CASTRO 

g~VAN~IDE f~~~~s d~s p~~ NAZARENO DOS SANTOS 

Quem souboe r d., qualq u<>r impedimento legal que º" in i ba 
de ca,.ar um com o outro , a c u ,.c-o" na forma da Lei . 
Lavro o presen te paca ser aflxado e m cactorio e 
publicado na imp rensa l.oca l. _ 

Macap<!o , 06 d Janeiro de 2020. 

Rl!PÚBLIC A Fl!Ol!RATIVA DO BRASIL 
MACAPÃ - l!STADO DO AMAPÃ • 2 ° Ofkio áe !Notas e .)tnqps 

~· "''"" risliane Passos 
M""'""""'''°""""5ifoo°"'"" 

'1!oWl • QfoWI 

0050740155 2020 • 00032~bo25 oo 

BELª MARIA CRISTIANE DA SILVA ASSOS, Oficial o 2~ Reg istro C ivil 
das Pessoas Natur ais do Distrito e M ic ipio d e Macapâ Estado d o Amapâ; 

FAZ SABER e se p retendem casar: 

SUENE BARBO~ DOS SANTOS ~ 
EL ;11\h~ P EDRO PAULO VIEIRA DE SOUZA e EUNICE N~~IM~TO 
DESOUZA. ~ ) 

ELA, fi lh a d e FRANC: SCO BARDO DOS SANTOS e NEUSIANA BARB SA 
DOS SANTOS. 

extrajudicla.l.tjap.jus.br/con•ulta 

RlfP08LIC:A l'l! l;ll!RATIVA DO B RA SI L 

MACAPA - li! S TADO DO AMAPA • 2° Oftdo áe !Notas e.}lruxps 

~ARTÓll/0 
r/slian ~ Pa u "B 

Se lo d ig ital: 0002190307 1213008400318 
con sul tca validadedesteselo n o site 
extra jud icial.tjap.jus.br/consulta a 

'3.t.""' .. Crlst,.MS.Siful'hU<>t 
~. OfoW! 

0050740155 2020 6 00034 1 23 0010623 04 

BEL" MARIA CRISTIANE DA SILVA PASSOS, O ficial d o 2e Re gistro C ivil 
das Pessoas Naturais d o Dist r ito e Municipio de Macapó. - Estado do 
Am a pó. ; 

FAZ SABER q u e se p reten dem c a ,.ar 

WEVERTON TAVARES DOS SANTOS 
E 

MAIARA DA ROCHA LIMA OLIVEIRA 

ELE, fil h o d e ROZELI TAVARES DOS SANTOS. 

ELA, filha d e ROBERTO RIBEIRO DE OLIVEIRA E MAJUZETE DA 
ROCHA LIMA OLIVEIRA. 

Se Algu<'im souber d e algum imped imento, oponha-se na fonn a da Lei. 
Lavro o p re s e n te pa ra ser a ftx a d o e m C a rtório e p u b licad o na Im p re n sa 
local. 

Macapó.-AP. 06 de j aneiro de 2020 

......... oo ' ' _Q., 

Rl!PÚSLICA PBOl!RATIVA 00 BRAS IL 
MACAPÃ - l!STADODOAJlllAPÃ • 2° Oficio áe !Notas e ./l.rnv;ps 

~;i:;i~:'; Pu.uos 
.C: ..... CN,._ú.>if,........, 

'T4d< • Ofo'ol 

0050740155 2020 6 00034 122 0010622 06 

BEL" MARIA CRISTIANE DA SILV/rASSOS Oftcml o 2 6 Registro C1v1 l 
das Pessoas Na turais d o D1st r1to e j~"1c1p10 de Macapá - stado do Amapá 

FAZ SABE/ e se pretende m ca sar 

~::::~::a:-:::s %) 
ELE~J,_OSt D::RIMATEIA DA CONCEIÇÃO S ILVA e SAND 
OLIVEIRA SOBREI'\? 

ELA, filha de MANOEL COUTilfHO DOS SANTOS FILHO e ~RIA 

:~:::::~,::~~RO:moxó ómoo~ . "'º"º" o"" !o=•,/u;_, 
Lavro o p resente paro ser a em Cartório e pu icado na J.m P""""ª local 

Mac - , 7dejaneirodc20 

ú 5:fui5cl&U ...... 
--Seodi9 " :00021903071213008400317 

Con sulteavalidade d esteoelono oite 
extrajudi<ial.tjap.jus.br/ronsulta 

• ._ ..... ~ .. y ~ ... . I > .. ~ <>~•P""" '• .. p ..... .. 

.: .. p, ~ · n •.••••o<><>• ·• • 

ED ITAL DE CONVOCAÇÃO 
A Presidente do Sindica to dos Pol iciais Civis do Estado do 
.\ map:í - S l'.\' PO U AP. no uso de suas atribuições e pelo que 
prcn itua os lerm os do Es1a1u10 Social da Entidade, Convoca 
todos os Poli ciai s Civis ativos do quadro do Estado, Federal, 
apose ntados. administrativos. pe nsionistas e se rvidores da 
PO LI TEC. qu e compõem o quad ro desta Entidade, para a 
ASSEMULEIA GERAL que será rea lizada na Sede do 
Sl~POLIAP. situada na Avr nida Cora de Carvalho, 3161 , Santa 
Rita. no di11 10 de ja neiro de 2020 (sexta-reira) às 08h30m 
(primeirn chamada) e 09:00 horas (segunda chamada) com a 
seguinte pauta: 
-liEFOIHI A DO ESTAT UTO 

COOP'!:AATIV"'- 008 CONOllTORES "'-llTÕNOlll~ DE VEICULOS 
ROD(MÁRIOSOEMl.C"'-PÁ/COVEM 

CNPJ:05-12,.300I0001-04.TEL:ita)3222.tl200l322241111 CEL 
1H)t145)5fllll27-TU5 

NIRE: 1~•il.C")"""'•12gb°ôlocB1AP:Om 

EDtf,t,l DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEI"'- GERAL ORDINÁRIA E EXTR,t,OROINÁRl ,t, 

Manpj,08dt ~ntlrodt2020 . 

3 

OPreslde<1tedaCooperativa clos Cond utores~de Velçulos Rodov~rio5de 

Macapa!COVEM, no U!§.0"" llUU Pterrogatil/H E1111tut&ri91, Registrado convoca lodos OI 37 (TMa e Seti!I) 

CCJ<l!"'f3dOS da Cavem P'"" ASSEMBlEIA GERAL ORDINARIA E EXTRAORDtNARIA, • - realizado no 

d,. 21 dt jlontlro 2020 (terç•.f"eltal. no Auditôfoo dl OCBIAP, sito ne Rua: T~-. 102-El , Ba;m:i· 

Centro. CEP: &a 900-098 Maca.~AP. Em prlmWa cNtm- h 07h00min horas, com 213 <los sOç;cs 

l)reSerrta: '""' M!6JUndlll cfl.am8da às ()6h00min~ra. com a metild& & mais um óaS SOcioA &, am IBroe<ra e 

Ott i m~ chOllT\lld& às 09h00min com o mlnlmo 10 {dez) &Ocios, a fim dfl deliberarem sot>re as pguintes 

~dodia 

PautaAGO: IAHerob ltla O.ral Ortllntrt•) 

0 1·F're$ta;~ode Coota do E>cerclcio de2019 

ll'· Eleiç.\o eposse do Conoellc Fisclll; 

OS·Eleiçao e poss.ed<I Diretofia. 

1'1utaAGE:!AaatmblelaOer1IE•traonlln• rta) 

01-Relom\aEstat<.Mrie 

Qc'-c': ,...;\>.L~....._._~ 
RO)Slnaldomi SilvllMechadc 

Preslden!BdaCOVE'-4 

REPúBLJCA FEDERATIVA DO BRASIL 
1º OFÍCIO DE RE:GlSTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS 

CRUZ M, ESTADO DO AMAPÁ RUA DOS TI. RAVENTES , 816 , CENTRO -
KACAPÃ - AP 

Sal.o • l.e tr&>.íco n º 000 1l.8l.10l.l.01ol00Bol00D7l., con• u1t.. a. 
v•l.id&de de•t.. ••l.o D<> •i.t..:.-:trAju.cliai.al..tj Ap . ju•.br 

Au tos de Ha bil.itaçao nº 032091/2019 

o Oficial do Reqistro Civil de Ca.'lamento.'l e mai.'l Ane><o.'l 
d a Coma r ca de Hacapi'I , Capital do E.'ltado do 
Amapi'l , Repúbl ica Federativa do Bra.'lil. , por nomeaçao 
l.egal., etc .. 
FAZ SABER q ue p retendem casar: 
l\NOR:t LUJ:s nos ~s ~ 
JO:UUO: HORTbfC:DI. DA CXINCEJ:ÇÃO l"JUUAS 

El.e é fil h o de GUTH EMAR AMANAJÁS AMORAS e HAR LETI 
SANTOS ABRE:U 

Ela é filha de JOSt ARIOSTO ANDRADE FARIAS e ELDAANE 
GUEDE:S DA CONCElÇAo 

Quem souber de qualqu er impedimento l eqa.l que os iniba 
de casar um com o o utro , acu se-os na f o rma da Lei . 
Lav ro o p r e,.c n te p ara se r afixa do e m 
pub.l icad o n a i mprensa l oca.l. 

M<>capá, 02 de Jan1>i r o d e 2020 . 

ºW fü ti\J.i}~1!1 tl' d~}~U\~S 
E sm~ente 

JJCÃ·Ccr10fto do\' otl:IOdlttilaac~dlMllcopõ/~ 
----·~----... -·- · .... --.... ·-

SELO ELETRÓNICO 

REPÚBL I CA. FEDERATIVA DO BRA~IL 
lº OFÍ CIO DE REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS " JUCA 

ESTADO DO AMAPJ\ RUA JX:lS TIRADENTES , 816 , CENTRO -
HJ\CAPÃ - AP 

~~ 

0 0 .5116 01 55 2019 6 00030 145 0023758 41 

Sel.o • l.•tr6 n.ioo n " 00011B1l.Ol.l.Ol.400B400076 , consul. t e a 
val..idade deste ••l.o no •íte:extrajudi.ci.al.. tjap. ju• . br 

Autos de llabilitaçao nº 032096/2020 

o O[icia l do Registro civil de Ca samentos e mais Ane><oS 
da comarca de Hacapá , Ca pital do Estado do 
Amapá . República Federa t iva do Bra sil , por nomeaçao 
l e g a l , e t c . • 
FAZ SABER que p retende m c a sar: 

BENEDJ:TO MAIUVALDO GOMES nos SANTOS 

Ele é filho de PEDRO S I LVA DOS SANTOS e MARIA DO CARMO 

Ela é filha de SUBLY OE SOUZA COSTA 

Quem souber de qualquer impedimen t o leqa l q ue os 
de c a sar urn com o out r o , acu se-os na f o rma d <.1 Lei. 
Lavro o p resen t e para ser a fixado cm carl:ório e 
publicado na imprensa .loca l . 
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Classificados 1 Diário48Amapá 
VENDA/ ALUGA/ CONTRATA/ INDICA/ MÓVEIS/ VEÍCULOS/ ELETRODOMÉSTICOS/ INFORMÁTICA/ MOTORES/ MÁQUINAS/ TRATORES 

OLIVEIRA 
IMÓVEIS 

CABRAl.ZlllHO 
Oliveiraimóveis - 0188;2013 
VENDO UMA EXCELENTE CPSA CONTENDO PS SEGUINTES 

DEPENDÉNCIPS 1° PAVIMEN· 
TO GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 SUÍTES, OI BANHEIRO, OI 
COZINHA OI ESPEÇO GOURMET, AAEA DE SERVIÇ0.2" PAVI· 
MENTO 02 PÁTIOS, OI MEZANINO, OI SUÍTE MPSTER LOCAll· 
ZADOA:AV A!.AMEDACAJARINº 147VALOR RI 450.000,00 (QUA
'IBOCENTOS E CINQUENTA MIL REAIS) Ccntaios 3222·1550/Jl68-
5673/8006-4650. ·E·mail: d.iveiraimoveiscomercial@gmail.m n e 9:te 
www.oliveiraimoveisap.com.br 

Oliveiraimóveis - 0147;2012 
VENDO UMA CASA CONTENDO GARAGEM PARA 02 CAR· 

ROS, OI SALA DE ESTAR, COZINHAAMERICANA COM BALCÃO EM 
GRANITO , 02 QUARTOS SENDO UMASUÍTE, BANHEIRO SOCIAL 
AAEADE SERVIÇO E QUINTALLOCALIZADO NA RUA DOS PPFA
GAIOS Nº 1017. VALOR RI 200. 000,00 (DUZENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550;9168-5673/8006-4650.·E·mail:oliveiraimoveis
c001ercial@gmail. c001 e Site wl!IW.o!iveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 0032;2012 
VENDO UMA CPSA DE DOIS PAVIMENTO CONTENDO 1° 

PAVIMENTO OI SALA DE ESTAR, SALA DE JANTAR, 
COZINHA BANHEIRO, AAEADE SERVIÇO, DISPENSA E GARAGEM 
2" PAVIMENTO 02 SUÍTES AMPLPS COM SACADA BANHEIRO 
WCIAL. SUPS MEDIAÇÕES 20XJOLOCALIZADO NA RUA DOS CIS. 
NES QUADRAB, LOTE7VALOR Rl400.000,00 ( QUA'IBOCENTOS 
MIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;111106-4650. ·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e www.oliveiraim ovei
sap.com.br 

!.AGU!Nl!O 
Oliveira IMÓVEIS - 0220/20!3 
VENDE·SE UM EXCELENTE TERRENO PRÓXIMO AO SUPER· 

MERCADO, LOJPS DE ELETRODOMÉSTICOS E FARMÁCIAS,POS. 
TO DE GPSOilNABORRACHARIA,LOJA DE MATERIAL DE CONS. 
TRUÇÃO,IGREJPS,FACULDADE E BANCO 24 HORPS.O MESMO 
MEDI20X 60, TOTAIJZANDO 1.200 M 2, O TERRENO É PRÓPRIO 
PARA CONSTRUÇÃO DE PRÉDIO,GAll'ÃO,ESCOLACLíNICA VILA 
DE CPSAS,RESTAURANTE, BANCOS E LOJPS.LOCAIJZADO 
RUAJOSÉ SERAFIM, PARALELAARUAGENERAL RONDON. VALOR 
RI 450.000, 00 (QUATROCENTOS E CINQUENTAREAIS). Contatos 
3222-1550;9168-5673/8806-4650.·E-mail:oliveiraimoveiscomer
cial@gmail. eom e Site www.oliveiraimoveisap.com. Cr 

PACOVAL 
Oliveiraimóveis - 055;2013 
VENDO UMACPSAEM ÓTIMALOCAIJZAÇÃO. LOCAIJZADO 

AV SÃO PAULO VALOR RI 220.000,00 (DUZENTOS E VINTE MIL 
REAIS). Contatos:3222·1550/Jl6&5673;11806-465 0.·E·mail:olivei· 
raim oveiscomercial@gmail .com e Sit e 
wl!IW.o!iveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 01 68;2012 
VENDO UMA CPSA COM DUPS MORADIPS CONTENDO!º 

MORADIA GARAGEM PARA03 CARROS, OI SALA ESCRITÓRIO, 02 
SUÍTES, COZINHA:!' MORADIA SALA DE ESTAR, COZINHA 03 
QUARTOS SENDO OI SUÍTE, AAEADE SERVIÇO, BANHEIRO SOCIAL 
E QUINTAL.MEDINDO 17 X 34 LOCAIJZADANARUAMATO GROS. 
SO Nº 634VALOR RI 400.000,00 (QUATROCENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550!9168-5673/8806-4650. ·E·mail:oliveiraim oveis
comercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraimoveisap.c001.Cr 

Av. Presidente Vargas 1917-A 
Bairro: Central - Macapá-AP 
Fones: (96) 3222-1550 / (96) 81 12-0224 

(96) 8806-4650 / (96) 9144-8744 

Oliveiraimóveis - 01 SS;2013 
VENDO UMA VILA DE KIT NET (05) CONTENDO SALA QUAR· 

TO, COZINHA BANHEIRO,TODAFORRADAEM MADEIRA DE LEI, 
LAJOTADO, 02POÇOS ARTESIANOS.E GRADEADOLOCAIJZADO NA 
AV 17 DOMARABAIXO ill.MEDIAÇOES IOX25VALORRI 135.000,00 
(CENTO ETRINTAE CINCO MIL REAIS) Contatos 3222-1550/Jl 6& 
567318805-4650.·E·mail :oliveiraimoveisccrnerdal@gmail.eom e Site 
www.oliveiraimoveisap.com.Cr 

UNIVER5IDADE - CONJ. EM BRAPA 
Oliveiraimóveis - 0021/2012 
VENDO UMA CPSA CONTENDO GARAGEM PARA OI CAR· 

ROS, SALA DE ESTAR, BANHEIRO SOCIAL,COZINHA 
AAEA INDOl5X25 LOCALIZADO NA 
AVAL IRADASILVAS;IHALOR RI 150.000,00 ( 
CENTO E CINQUENTAMIL). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-
4650. ·E·mail :oliveiraimoveiscomercial@gmail.com e Site wl!IW, oli· 
veiraim oveisap.com.br 

&JLNPSCENTE 
Oliveiraimóveis - 0075/2012 
VENDO UMA CPSA TITULADA E REGISTRADA EM ACABA

MENTO EM AL VENARIACONTENDOGARAGEM PARA03 CARROS, 
SALADEESTAR,SALADEJANTAR, 02 SUÍTES, OI QU~TO, COZI· 
NHA AAEA DE SERVIÇO, PISCINA QUINTAL, PORTOES DE FER· 
ROE ABPSTECIMENTO POR POÇO ARTESIANOLOCAIJZADARUA 
TOM JOBIM Nº 2130VALOR RI 180.000,00 (CENTO E OITENTA 
MIL REAIS). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-4650.·E·mail oli· 
veiraimoveiscomercial@gmail.com e Sit e Wl!IW.o!iveiraimovei
sap.com.br 

JARDIM FEIJODADE 
Oliveiraimóveis - 0174;2012 
VENDO UM TERRENO MEDINDO 12X30 DE ESQUINALOCA

IlZADO NAAV SANDOVAL SANDIN, N°26! 2VALORRI 120.000,00 
(CENTOEVINTE MIL REAIS) Contaios:3222·1550/Jl6&5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARAilAIXO ill. - lOTEAMIENTO ELDORADO 
Oliveiraimóveis - 0185;2012 
VENDO UM TERRENO TODO PLANO. MEDINDO 10 X 25 

LOCAIJZADO NA!lNHAADAGLEDAAD·04VALOR RI 55.000,00 
(CINQUENTAE CINCO MIL). Contatos 3222·1550/Jl68-5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARUANUM 
VENDO UM EXCELENTE TERRENO PS MARGENS DO RIO 

MARUANUM.MEDINDO 1000 X 2000.VALOR RI 80. 000,00 (OITEN· 
TAMIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;11006-4650.·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraim ovei
sap.com.br 

VENDA DE OIACARÁ 
IlRA51LNOVO 

~;:~ Ln;f~~Ã~~º6~TENDO: VAAIAS PLANTAÇÕES 

~~~'iii~~I~~~~~~~~~ti~ls~:N;;~g~Ts~g 
E TEM POR SUA MEDIAÇÃO 40X8010CALIZADO NA ALAMEDA 
DJS BURITIS S;N.VALORRI 00000,00 ( OITENTAMILREAIS) Cm· 
tatos:3222-1550/9168-5673/3806-4650.-E-mail:oliveiraimoveisco
mercial@gmail.com e :ite wl!IW.o!iveiraimoveisap.com.br 

ALUGUEL SALA COMEROAL 
CONGÓS 


